
González Adrada tras el archivo de 
su den11ncia contra Velasco 

Por falta de pruebas: 

«Es lamentable que velasco 
siga siendo concejal» 



SEAT TOLEDO 

Usted ya conoce el SEAT TOLEDO. Y su completo equipamiento de serie, que es 
la máxima expresión del confort. 

Desde ordenador de a bordo MFA, radio-cassette frontal extraible, dirección 
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el máximo. Como Aire Acondicionado de serie. Para disfrutar aún más el placer de 
conducir. Kilómetro a kilómetro. 

O si lo prefiere sin aire acondicionado, unas condiciones equivalentes en 
su Concesionario SEAT. Por descontado. 
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Los candidatos 
afinan sus mensajes 

Esto empieza a calentarse y 
los candidatos para las legis
lativas empiezan a afinar sus 
mensajes. Por ejemplo, el se
ñor González acaba de fichar 
al juez Garzón, lo que en sí 
mismo es un mensaje, algo así 
como que el PSOE empieza a 
contar con personalidades de 
valía, o al menos célebres, 
aparte de su propio mensaje 
ideológico, un tanto perdido 
éste según sus detractores in
ternos y sus primos socialistas 
reales. 

Quien por fin ha empezado 
a lanzar un mensaje económi
co relativamente claro ha si
do el Partido Popular, por bo
ca de Rodrigo Rato, ante un 
público de estudiantes univer
sitarios: ha afrontado la nece
sidad de tratar mejor fiscal
mente -o tal vez maltratar 
un poco menos que ahora- el 
ahorro familiar. Lo que eso 
quiera decir está por ver, 

. puesto que a muchos ciudada
nos les ·gustaría disponer de 
una explicación concreta de 
ese compromiso, pero al me
nos es un síntoma de com
prensión para la grave situa
ción que padece una anchísi
ma banda de la clase media es
pañola. Si el señor Rato lo ex
plicara un poco más, seguro 
que los electores se lo agrade
cerían. 

En cuanto al señor Angui
ta, ha soltado un torpedo al 
afirmar que no hay que per
der la memoria, que ahora es 
cuando tienen que hablar to
dos esos trabajadores de las 
empresas en crisis, particular
mente las públicas. 

La dimisiones 
en Izquierda Unida 

El morbo político de la se
mana ha venido marcado por 
los «rabotazos» en Izquierda 
Unida. La señora Almeida y 
los señores Castellano y Sar
torius se han sentido preteri
dos dentro de su formación 
política, cuando han sido lan
zados hacia abajo en las can
didaturas por la votación ma
yoritaria de los llamados a vo
tar y han roto la baraja. No se 
nos ocurrirá criticar su actitud 
porque en la España de hoy 
hay que hacer casi un monu
mento a quien renuncie aun
que sea a una expectativa pe
queña de prebenda, pero sí es 
interesante especular sobre 
cuánto va a notar en las urnas 
IU unas dimensiones que pre
tenden ser notorias. 

Uno se atreve a pensar que 
eso va a ser irrelevante porque 
Izquierda Unida no va a re
cibir los votos para este o 
aquel personaje, sino de unas 
personas que tienen una ideo
logía que conecta con la de 
IU, que posiblemente es hoy 
el grupo más firmemente 
ideologizado de la política es
pañola, anticuado o no, pero 
firme, que para estas cosas es 
lo que cuenta. Y hasta es po
sible que las dimisiones de los 
políticos que no se atienen a 
la norma mayoritaria, como 
en lo referente a Maastricht, 
sea interpretado como un mal 
menor por unos electores que 
votarán a IU porque sí y pa
ra votar contra un PSOE que 
los tiene irritados. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

El censo, 
un mal trago 

Los fallos del censo han si
do un mal trago para todo el 
mundo porque han sido exce
sivos. La explicación habrá 
que buscarla donde sea, aun
que nos quedaremos con el fa
llo clamoroso -«deficiencia» 
la ha llamado la junta 
electoral-. 

El hecho es que hasta el 
viernes de la semana pasada, 
día 23, no ha empezado a en
terarse de verdad la población 
alcalaína de la catástrofe cen
sal, como se deduce de las ci
fras de reclamantes: 29 el día 
19 de abril, 192 el día 21, 
1.947 ya entre los días 23 y 24 
-viernes y sábado- y más 
de 5.000 entre los días 25 y 26 
-domingo y lunes-. 

Todo esto quiere decir que 
los alcalaínos se enteraron tar
de de que el censo estaba ex
puesto y de que estaba mal 
elaborado. 

Muy importante ha sido el 
ímprobo esfuerzo que han he
cho los empleados municipa
les para atender nada menos 
que 9.122 reclamaciones, to
do un récord que hace una se
mana hubiéramos considera
do inalcanzable. A este esfuer
zo colaboraron activamente 
varios concejales socialistas y 
otros miembros del PSOE, y 
también concejales y miem
bros del Partido Popular que 
han estado facilitando las re
clamaciones a los electores no 
inscritos, en su domicilio de 
la plaza de Cervantes. Todos 
han hecho un gran esfuerzo. 

camilo José Cela 
y el Cervantes 

Entregado el premio Cer
vantes 1992, ahora empiezan 
los pronósticos para saber 
quién será el ganador en la 
edición de este año. Y una vez 
más, naturalmente, se baraja
rá el nombre de Camilo José 
Cela. 

Pero quizá don Camilo es
té muy contento de que no se 
lo den. Quizá don Camilo cai
ga en la cuenta, porque es 
muy listo además de inteli
gente, que, con esta cabezone
ría de los responsables para 
negarle año tras año el pre
mio, de hecho se lo dan todos 
los años. Realmente, el titular 
que se lee año tras año, desde 
hace ya unos cuantos, cuando 
se da la noticia de que el pre
mio se ha concedido a Fulani
to o a Menganita, viene a ser 
algo así como «Un año más no 
le han dado el premio Miguel 
de Cervantes a Camilo José 
Cela», con lo cual el Nobel ca
paz de escribir «Cristo versus 
Arizona» se pone en candele
ro y vende unos cuantos mi
llares de libros más. 

Es de temer que este año se 
lo den. «Toca» español y «to
ca» prosista y «toca» hombre. 
Y las cosas están cambiando 
en muchos aspectos, así que es 
muy posible que el premio 
Miguel de Cervantes 1993 sea 
para el señor Cela, con lo que 
le harán polvo. Posiblemente, 
si no fuera porque al fin y al 
cabo a don Camilo le gusta 
guardar las formas, lo más 
conveniente para él sería ad
vertir desde ahora mismo que 
no lo va a aceptar. 

En resumen, aunque mu
chos expertos aseguran que es
ta campaña va a ser aburrida 
por falta de alternativas entre 
las que elegir, lo cerrado de 
los pronósticos y la lucha por 
unas décimas que pueden va
ler diputados obligará a esfor
zarse a los candidatos. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
888 85 89 

Fax: 889 26 53 

Eso sí, si se lo dan y lo 
acepta, a ver si en su discur
so nos deleita desde la tribu
na del ilustrísimo, histórico y 
venerable paraninfo complu
tense explicándonos el conte
nido gastronómico del Quijo
te, que el buen yantar tam
bién es cultura, como él sabe 
mejor que nosotros. 

D.L. : GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 

AGUA MINERAL NATURAL GASEOSA DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336'45 
Botella a 28'04 más IV A 

CON IVA INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(También _en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280'37 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IVA INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 
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Para González Adrada, lo grave es que Velasco siga siendo concejal 
alcalaíno después del escándalo de la contratación de su mujer 

El socialista José María Velasco ha sido absuelto al no 
probarse los insultos y el puñetazo a un concejal de IU 

El concejal socialista José Maria Velasco ha sido absuelto de los cargos que se le imputaban tras la 
denuncia presentada por el concejal de Izquierda Unida, Francisco González Adrada, quien acusó al 
edil socialista de insultos y de darle un puñetazo en la cara. El juzgado de Primera Instancia e Instruc
ción número 7 decidió archivar la denuncia, aunque según González Adrada, también ha archivado 
la que presentó Velasco contra el propio concejal de ro en el cruce de querellas que se produjo tras 
el incidente. Para González Adrada, más que la cuestión personal, lo grave es que Velasco continúe 
siendo concejal tras la petición de cese por la oposición no sólo por este asunto sino por el de la contra
tación de su esposa para la realización de la limpieza en el Centro Municipal de Salud. 

PUERTA DE MADRID trató cial del archivo de la querella: las dos querellas o si por el con
de ponerse en contacto con José «En realidad ha habido dos en- trario es la primera, la que pre
María Velasco sin éxito al filo del juiciamientos, el de mi denun- senté yo. Yo me figuraba esto; el 
cierre de esta edición. Sí conse- cia, que se vio hace mes y medio, juez no ha entrado en el tema, ya 
guimos hablar con el concejal de y el de la suya, que se vio la se- que no había testigos que fisica
IU, Francisco González Adrada, mana pasada: «Lo que no sé es mente vieran la agresión. Ade
quien no tenía conocimiento ofi- si han hecho una refundición de más se considera que llamar 'hi-
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• ZX VOLCAN, ABS, Aire Acondicio

nado. Menos de l año, 5.000 Km. 
• AX GT 5P. A/ A. Llantas. Elevalunas. 

Año 92. 3.000 Km ••• 29.000 Pts/mes. 
• LANCIA PRISMA. A/A. D/A. Año 90. 
• OPEL KADETT Diesel y Gasolina. 
• C-25 Gran. volumen. 1.800. Año 90. 
• XM V6 FULL EQUIPE. 15.000 Km. 

VEHICULOS INDUSTRIALES 

• e 15. Año 91 ............... 875.ooo pta. 
• NISSAN V.ANETTE COMBI 

Año 88 ....................... 875.000 pta. 
• RENAULT TIUU'IC COMBI 

Año 89 ..••..•....•.••••••.•.. 975.000 pta. 

¡Ahorre dinero con nuestro gran Stok de seminuevos! 
•AX GT. 6 meses ele uso. 2.000 Km. 
• BX GTI Semilluevo. 
• AX 14 TZS. A/A. Año 91 ..................................... 23.000 pta/mes 
• R-21 TXE. A/A. ABS. Llantas. Año 92 .................... 1.675.000 pta. 
• BX 19 GTI. A/A ................................................... 1.275.000 pta. 
• ZX 1.6 AURA. A/A. Año 92. Semilluevo. 
• ZX VOLC.ANE FULL EQUIP. 
• PEUGEOT 309 GT. A/A. Año 90 ............................... 875.000 pta. 
• SEAT IBIZA 1.5 SXI. Año 90. Pocos kilómetros. 
• R-21 TXE 7 pi. A/A .............................................. 1.575.000 pts. 
•AX 14 TRD. Año 90. 33.000 Km. 

... Y MUCHOS MODELOS MAS 

• FINANCIACION DE & a &O MESES 
COI O SIN ENTRADA 

ADMITIMOS COCHE O MOTO A CAMBIO 
DE SU COCHE IUEVO O USADO 

• COMPRA TU COCHE NUEVO O DE 
OCASION Y RECIBIRAS 
UN FANTASTICO TV. COLOR 

t ele mayo de t991 
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«Tengo la evidencia 
moral de mi 
conclenda», 

dice el conceJal de IU 
jo de puta' es un acto de mala 
educación». 

González Adrada señaló que 
respeta la decisión judicial aun
que no la comparte: «Tengo la 
evidencia moral de mi concien
cia de que los hechos fueron co
mo yo dije y eso jamás nadie me 
lo negará. El señor V elasco sabe 
que eso es verdad pero estamos 
en un estado de derecho y hay 
que respetar las decisiones de los 
jueces». 

Pero destacó el concejal de IU 
que «Velasco ha sido condenado 
por el pleno del ayuntamiento de 
Alcalá con la mayoría de los al
calaínos a través de sus represen
tantes. La oposición le ha dicho 
que se vaya por un supuesto in
tento de corrupción de su mujer. 
Para mí, del tema éste, esto es lo 
que me deja más satisfecho por
que lo otro es un tema personal 
y yo a esto no le suelo dedicar 
mucha atención. El señor Velas
co no se va porque le mantiene 
el alcalde y ésa es la evidencia». 

El 5 de mayo, corte 
de tráfico en la Vía 
complutense 

Con el fin de desmontar lapa
sarela metálica existente en la 
Vía Complutense a la altura de 
los laboratorios Liade, el próxi
mo miércoles, día 5 de mayo, se 
procederá a cortar la circulación 
en dicha vía. 

Con el fin de ocasionar la me
nor cantidad posible de molestias 
a los ciudadanos, la operación de 
desmontaje se realizará de ma
drugada. De esta manera, está 
previsto que el corte de circula
ción dé comienzo a las 12 de la 
noche del mencionado día 5 pro
longándose hasta las 4 de lama
drugada del día 6. Por este mo
tivo, el tráfico rodado se desvia
rá por las calles de Nuestra Se
ñora de Belén, Reyes Católicos o 
Núñez de Guzmán y paseo de los 
Curas. 

Asamblea por el 
fracaso escolar 
La Federación de APAS de Alca
lá ha convocado una asamblea 
para el próximo lunes, 3 de ma
yo, en el local que tiene en el co
legio Portilla. El motivo de esta 
asamblea es decidir movilizacio
nes para protestar por el fracaso 
escolar y exigir soluciones. 

PUERTA de lladrld 



El TIA publicará una de las obras de teatro de Sergio coello 

<<El teatro está moribundo>> 
Hoy, viernes 30 de abril, se presentarán en la Capilla del Oidor los libros 4 y 5 de la colección de teatro 

'Nuevos Autores' que desde el año pasado edita el Teatro Independiente Alcalaíno. Las obras que se publi
c:an en esta oc:asión BOD d.a Entrevistall de Sergio Coello y lCSueño y defensa del ojo del c ... » de Carlos Moc:hales. 

Sergio Coello es de sobra cono
cido por los lectores de PUERTA 
DE MADRID como habitual cola
borador de nuestro semanario. 
Aprovechando la publicación de 
una de sus obras de teatro, hemos 
querido entrevistarle para conocer 
algo más de su faceta como escri
tor. Comenzó a escribir teatro en 
1971 , cuando era un miembro ac
tivo del Club Nebrija. La prime
ra obra que envió a concurso, al 
premio Gayo Vallecano, fue 'Pe
sadillas con escenario' que quedó 
finalista. Un año después, en 
1981, su obra 'Teoría del Vampi
ro Arrepentido' consiguió el pri
mer premio en el Villa de V alde
moro. La obra fue representada, 
aunque el resultado no gustó al 
autor. Cuando ya contaba en su 
haber con unas diez obras de tea
tro se decidió por la novela. La 
primera de ellas, 'Sesenta y ocho 
mayos', obtuvo en 1983 el Premio 
Ciudad de Alcalá. La segunda de 
sus novelas, 'Jinete bajo las 
aguas', también ha sido premiada: 
quedó finalista en el Premio Cami-

. lo José Cela de la diputación de 
Guadalajara. 

- Háblanos de la obra de tea
tro que el TIA ha escogido para 
editar, «La Entrevista» ... 

- No es UDa obra histórica, a pe
sarde que el tema que aborda es un 
elato histórico, como es el encuentro 
de Cristobal Colón c:on los Reyes Ca
tólicos en el Palacio Arzobispal de 
Alc:alá. Me planteé la obra apostan
do por que sin duela ese encuentro 
debió de ser muy breve y por fuerza 
tuvo que existir UDa fascinación mu
tua entre el aventurero y UDa reina 
poderosa. Estaba finalizando la Re
conquista y a la Reina se le estaba 
acaban.do la utopía que la estaba~ 
viendo hasta en.toDc:es. Por fuerza te
nía que buscar UDa utopía de recam
bio y justo c:uando está a punto de to
mar Granada aparece de pronto Co
lón ofiec:iéndole ir mucho más allá 
de la coDStruc:c:ión del Estado: des- · 
cubrir un nuevo mundo. Yo c:reo que 

la Reina quedó sin duela fascinada. 
De eso trata la obra y de muchas 
otras cosas. 

- ¿Por qué se escogió precisa
mente esta obra? 

- La obra se escribió en el vera
no de 1985 y responde a una propues
ta informal de Arsenio Lope Huerta, 
entonces alc:alde de Alc:alá, para es
cribir algo sobre la famosa entrevis
ta. Yo acepté el reto y luego por di
ferentes razones no se llegó a repre
sentar. Algunos miembros del TIA 
llegaron a enterarse de que esta obra 
existía, me la pidieron para leer y les 
gustó mucho. Algunos, como Gui
llermo Baeza, están empeñadísimos 
en montarla alg1ÍD día. Y c:uando pu
sieron en marcha la edición de obras 
de teatro me insistieron en que esta
ban interesados en publicarla. Me 
hice un poco de rogar, seguramente 
por dejadez mía y porque el teatro 
me tiene un poco desengañado y 
prefiero escribir otras cosas. Pero al 
final me han convencido y ahí está 
la obra. 

- ¿Satisfecho por la publica
ción? 

- Estoy contento. Si te publiquen 
un trabajo, c:uando menos a alguien 
algUDa vez le puede caer en sus ma
nos un ejemplar y decidirse a repre
sentarla. Pero, y para esto creo que 
soy un poco raro, no tengo demasia
da ambición inmediata por publicar 
cosas. Considero mucho más impor
tante tener una obra madura, aunque 
no hayas publicado nada, que el que 
te conozc:an porque la primera nove
la que has escrito ha llegado a 
todas partes y luego eres ineapaz de 
escribir nada más. 

- Desde luego hay que tomár
selo con calma porque es muy di
fícil publicar y sobre todo teatro ... 

- El teatro, mucho más dificil to
davía porque el teatro está, yo diría 
que moribundo. No ha muerto sólo 
de inanición, se han cometido con él 
muchos atropellos, como por ejem
plo arrebatárselo a la soc:iedad des
de el poder y las instituciones públi
cas que, contra lo que se ha venido 

Flores para la Madre en la calle Mayor 
Los comerciantes de la calle Mayor han tenido la .idea de decorar las 
columnas con flores para celebrar el Día de la Madre. Todo un home
naje a esa figura clave de la sociedad que más que ninguna otra merece 

las flores y también algún regalito, naturalmente. 

pregonando siempre, hacen muchí
simo daño a la cultura. La cultura tie
ne que emanar de la sociedad y en 
c:uanto el poder sustituye a la crea
ción natural de la sociedad de su pro
pia cultura lo que hace es afixiarla 
y rodearla no de artistas sino de 
funcionarios. 

- Iniciativas como la del TIA 
son entonces buenas y necesarias . 
· ·-Independientemente de esto, 
me parece no ya meritorio, sino mi-

. lagroso, que en estos momentos en 
los que el teatro está tan grave, al
guien esté public:ando obras de tea
tro de autores DO consagrados. Mien
tras haya obras publicadas queda la 
esperanza de que algún día c:ambien 
las cosas y la sociedad se dé cuenta 
de que necesita el teatro porque es 
uno de sus principales espejos para 
mirarse. 

- De momento las iniciativas 
que existen son particulares. Los 
organismos oficiales , en caso de 
que colaboren, sólo aportan el di
nero como ha hecho la Fundación 
Colegio del Rey en esta ~dición. 

- Esto de algUDa manera es una 
contradic:c:ión. Ya digo que malo es 
que las instituciones tomen en sus 
manos la respoDSabiliclad de la cul
tura porque ocurre que se hacen co
sas para dar gusto a quien tiene que 
soltar el dinero. En este caso tengo 
la conciencia tranquila en la medi
da que esta publicación es sin áni
mo de lucro y el autor sólo va a reci
bir la satisfac:c:ión de verla publica
c1a: En c:ualquier caso, hubiera esta
do mejor que la propia soc:iedad se 
dedicara a publicar cosas. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
1

CALEFACCIQN ELECTRICA POR ACUM~LACION 
Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 

de á.tención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 
28804 .ALCA.LA. DE BEN.A.RES . Telf'.: 888 48 12 
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oue el 200/o lo paguen 
los responsables 

Yo, como presidente de la 
comunidad de Diego Ros y 
Medrano nº 16 del distrito 
VIII de Alcalá, y después de 
haber hablado con el concejal 
de Hacienda, hago la siguien
te «queja» respecto a la distri
bución de cartas para el pago 
del sello de los vehículos. 

1° .- Contra el Ayunta
miento por no especificar en 
la carta el número del piso, la 
letra del piso y la escalera al 
cual corresponden. «Sres. 
míos», si resulta que el Ayun
tamiento está lleno de orde
nadores ¿me podrían decir 

.. -- -- -- . . - .. .. .. 
:j~jªªªi_=jª 

para qué les sirven? 
2° .- Contra la Entidad del 

Banco Exterior por haber 
contratado una empresa que 
no ha reunido garantías, co
mo se ha demostrado en el re
parto de las cartas, que esta 
comunidad en particular du
rante un mes se encontraba 
cada propietario de 4 a 5 car
tas que no correspondían al 
portal y que además se echa
ban de otros portales. 

3ª.- RESPONSABILIDA
DES. Además quisiera decir 
que al no haber llegado las 
cartas correctamente a su bu
zón por la mala organización 
del Ayuntamiento, Entidad y 
a su vez la Empresa del re
parto. Aquí en el distrito VIII 

hay miles de contribuyentes a 
los que ustedes ahora con un 
«cinismo» impresionante les 
van a cobrar un 20 % más del 
recibo y por si acaso no lo sa
ben, éste es un distrito de tra
bajadores que van a tener que 
pagar su mala organización. 

Por lo que pido que este 
20 % del distrito VIII lo pa
guen los responsables, ya que 
estos trabajadores y demás 
personas del distrito VIII si 
les hubiera llegado la carta en 
su día seguramente un 95 % lo 
tendrían pagado. 

Y para el año que viene le 
conviene al Ayuntamiento 
asegurarse a quién adjudica la 
subasta del reparto de cartas. 

Adela MARTINEZ -

PREPARACION FISICA PARA 

GPGSICIGNES DE: ·BOMBERO 
• POLICIA NACIONAL 
• POLICIA MUNICIPAL • • • • • • • • • • • • • • GUARDIA CIVIL 
. ne ... 

EN fITNESS-1;,__._ PUEDE ESTAR 
LA CLAVE DE TU FUTURO PROFESIONAL 

1 1 

EN TAN SOLO 2 MESES 
iTE SORPRENDERAS CON LOS RESULTADOS! 

ADEMAS DE ENTRENAMIENTO DE FUERZA Y 
POTENCIA CON MAQUINAS DE CUL TURISMO, 

PUEDES PRACTICAR LAS PRUEBAS DE: 

• CUERDA DE 4 METROS 
• FLEXIONES EN BARRA FIJA (DOMINADAS) 
•SALTO DE ALTURA CON VALLA 
•SALTO HORIZONTAL •AGILIDAD Y SALTO 
• SALTO VERTICAL • FLEXIBILIDAD 
• BANCO SUECO • ABDOMINALES 
• LEVANTAMIENTO DE PESAS. Etc ... 

¡FITNESS Une cuenta con circuito Interior de Footing 
y con cintas de Footlng electrónicas! 

Gl .MNASIO fITNESS~ 
C/ Manuel Merino, nº 12 - Tlf.: 888 52 11 - ALCALA DE HENARES 
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Marquesinas 
tercermundistas 

Hay una conciencia am
pliamente extendida entre los 
vecinos de este Distrito, de es
tar abandonados por el Equi
po de Gobierno y en concreto 
por el Sr. Alcalde, que pare
ce que para él, nada más que 
existe la Plaza de Cervantes y 
su proyecto faraónico. 

Sin embargo, aquí en este 
barrio de trabajadores carece
mos de las cosas más elemen
tales. En concreto, una mar
quesina con aspecto «Cutre», 
tercermundista y desangela
do, que lleva así unos cuantos 
años, demuestra a las claras 
que sólo se acuerdan de noso
tros para pagar impuestos. 

Lo más curioso del tema es 
que el concejal del Distrito II 
es a su vez concejal de Tráfi
co, lo cual es estar abandona
dos por vía doble o como di
ría un castizo «en casa del he
rrero cuchillo de palo». 

Esperamos que esta denun
cia pública sirva para que el 
poder se acuerde de ponernos 
unas marquesinas como las 
que existen en todos los ba
rrios alcalaínos. ¿O no tene
mos derecho a ello, Sr. Alcal
de? 

Mª Jesús SANZ BLANCO 
V ocal de IU en la 

Junta del Distrito 11 

«DiOS» 
Sr. Director: El domingo 

día 25 de abril el Teatro Es
cuela Libre de Alcalá repre
sentaba, en la casa de la Ju
ventud, la obra de W oody 
Allen «Dios». A los diez minu
tos de la representación se fue 
la luz. La avería ocasionada 
por unos cables sin protección 
en el tejado de la Casa obligó 
a suspender la representación. 
Esta carta es de agradecimien
to a un público, que llenaba 
la sala, y que aguantó duran
te más de una hora a que la 
avería se subsanase. 

El Teatro Escuela Libre de 
Alcalá agradece: al público, a 
la Sra. Concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós, al Ge
rente de la Fundación Colegio 
del Rey, D.JoséMª Nogales, 
a nuestros compañeros del 
TIA, la ayuda y el interés que 
nos prestaron. 

Las próximas representa
ciones de «Dios» serán los días 
8 y 9 del mes de mayo. 

TELA 

PUERTA de lladrld 



A la atención 
del responsable del 
Area de Jnentud de IU 

Aunque ya algo tarde des
de que el área de Juventud de 
IU, que la Srta. Esther Ahna
zán coordina, inició su carte
lada sobre la insumisión, la 

· Asociación Juvenil GUPIS 
cree necesario y oportuno 
aclarar algunos aspectos de di
cha campaña que sin el ánimo 
de nadie ha hecho nacer en el 
seno de nuestra Asociación 
pequeñas pero graves grietas. 

Como por todo el mundo 
debe ser sabido, ninguna aso
ciación juvenil tiene ideas po
líticas, para ello ya existen di
versos partidos políticos. Es
to no quiere decir que entre 
nuestros asociados existen 
personas con ideas que van 
desde la izquierda a la dere
cha, pasando por objetores, 
heavys, apolíticos y un largo 
etcétera, que no creem~s 
oportuno mencionar. No por 
esto queremos decir que algu
nos de nuestros asociados no 
estén deacuerdo con la campa
ña, lo que verdaderamente 
queremos aclarar es que no 
apoyamos la campaña que el 
área de Juventud de IU, en 
manos de la ya mencionada 
Esther Almazán, quiere utili
zar como arma política. Por 
todo ello deseamos hacer pú
blicos los siguientes puntos: 

1° .- Nos oponemos públi
camente a que nuestro nom
bre GUPIS sea utilizado de 
forma verbal o escrita sin 
autorización. 

2° .- No creemos en una 
campaña a la cual ni tan si
quiera hemos sido invitados 
como oyentes en las charlas 
anteriores y posteriores a su 
presentación ante la opinión 
pública. 

1 

3 °. - Hacemos responsable 
de la utilización indebida de 
nuestro nombre y de los pro
blemas que nos puede con
traer a la coordinadora del 
área de Juventud de IU, Srta. 
Esther Almazán. 

Asociación Juvenil GUPIS 

El INSALLUD despide . 
a médicos J ATS 

Sr. Director: En referencia 
a la carta publicada en este 
periódico en su edición del día 
17 de abril y firmada por la 
Sección Sindical de CC.00. 
del Hospital Príncipe de As
turias, se desea puntualizar. 

1.- En aplicación del 
Acuerdo INSALUD-Sindica
tos de 1992 publicado en el 
B.O.E. del 2 de febrero del 
presente año, se procedió a 
ofertar a los profesionales que 
venían asumiendo el refuerzo 
de Atención Continuada en el 
medio rural de este Area 111, 
un cambio en su relación la
boral y en sus retribuciones 
(menores que las que venían 
percibiendo), oferta que re
chazaron. 

En ningún caso, por tanto, 
los ceses de estos profesiona
les se han planteado por la tra
yectoria laboral de los mis
mos, que ha sido en todo mo
mento totalmente satisfacto
ria, ni por criterios «economi
cistas» sino que se ha debido, 
como ya se ha apuntado, a la 
aplicación del Acuerdo citado. 

2.- El cese de estos profe
sionales no va a suponer mer
ma asistencial alguna, ya que 
se ha procedido a la contrata
ción de nuevos refuerzos pa
ra esas zonas. 

Por último, se desea hacer 
constar que todos los esfuer
zos de esta Gerencia están en
caminados a poder ofertar, 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de lladrld 

día tras día, un mejor servi
cio a la población del Area 111 
de Madrid, contribuyendo 
con ello a mantener y mejorar 
un sistema público de Salud 
con calidad humana y asisten
cial en quien pueda confiar la 
población, a pesar de los men
sajes catastrofistas que pue
dan lanzarse desde distintos 
sectores. 

Le saluda atentamente, 

Fidel ILLANA ROBLES 
Director Gerente de 

... Atención Primaria 

Agradecimiento 
a la u.c.1. del hospital 
Príncipe de Asturias 

El motivo que me lleva a 
escribir esta carta es el de ex
presar mis felicitaciones a to
do el grupo sanitario que 
atiende la U.C.I. del hospital 
Príncipe de Asturias. Desde 
aquí quiero dar las gracias a 
todo el equipo y en especial a 
su responsable, el Doctor Jo
sé Andrés Cambronero, al 
cual puedo decir que le debo 
la vida. 

Debido a un grave acciden
te de circulación que sufrí el 
día trece de marzo de este 
mismo año, tuve que ingresar 
en la U.C.I. del Hospital y 
tengo que decir que recibí un 
trato excelente por parte de 
todas las personas que me 
atendieron ya que me anima
ron muchísimo y me ayuda
ron a salir adelante. Por ello 
en mi nombre y en el de _toda 
mi familia quiero transmitir 
el profundo agradecimiento 
que siento por la labor que ha 
realizado todo este equipo que 
día a día demuestra su gran 
humanismo y profesionali
dad. ¡Muchas gracias por to
do! Un beso muy fuerte. 

Beatriz GARCIA CANALDA 

La llamada de la tierra 
A mí me gustaría ser de 

cualquier lado, pero mis pa
dres, mis abuelos, mis bisa
buelos, y así hasta el f"'inal fue
ron del mismo sitio. Uno de
be sentirse apegado a la tierra 
que nació, pero conocido el 
cambio de lugar, de residen
cia, se debe echar raíces en 
cualquier lado. Pero el anda
luz posee una vitalidad míni
ma de lo contrario, de desa
rraigo de la tierra. ¡Cuántos 
sentimientos extrae el andaluz 
de su clima, de su cielo! La 
raíz de su ser sigue sumergi
da en esa delicia. El andaluz 
tiene un sentido vegetal que 
no cambia de lugar por impul
so voluntario y vive con pre
ferencia adscrito a ella. Para 
el andaluz es primeramente el 
campo y el aire de Andalucía. 
La unión del hombre con la 
tierra no es un simple hecho, 
sino que se eleva a relaciones 
no aparentemente, sino que 
vive de ella en ideas y én ideal 
porque ser andaluz es convi
vir con la tierra andaluza, res
ponder a su gracia, ser dócil 
a sus inspiraciones atmosféri-
cas. 

Antonio NAVAS 

No me vale y me vale 
No me vale que el hijo del 

alcalde no esté en las listas del 
censo, no me vale que ediles 
del Ayuntamiento tampoco, 
no me vale que mi familia y 
yo no estábamos en las listas 
por un fallo informático o lo 
que sea. Me vale que votare
mos el 6 de junio, y me vale 
para ratificarme a quien no 
votar por actuaciones de in
competencia crónica. 

Un abrazo. 

Manuel CORRAL DIOS 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 

, de mayo de ,991 



Abre los ojos 

el regalo de Mamá 
en el Centro Histórico 

· ¡Claro que sí! 

Días 28 29 ' y 30 
(tardes) 

ACTUACION 
ITINEUNTE 
DE PAYASOS 

E ILUSIONISTAS 
1 



La norma verde 
Toda norma es mala, por 

supuesto, pero lamentable
mente las necesidades de or
denar la convivencia social 
exigen que existan. Estas pue
den ser buenas o malas depen
diendo de como se instrumen
ten; ahora bien, si una norma 
se basa en la costumbre y ésa 
está desde su inicio viciada 
por un comportamiento inco
rrecto y aquellos que la prac
tican haciendo un uso y abu
so de relaciones personales, 
políticas, etc., etc., es para 
ellos la norma correcta. 

Cuando alguien (personas u 
organización) actúa contra 
ella (refiriéndose a la norma) 
e intenta cambiar una norma 
injusta que beneficiaba a al
gunos pocos elegidos, se pro
duce la espantada general de 
los beneficiados anteriores, 
diciendo, que más vale lo vie
jo conocido que lo nuevo por 
conocer y que los criterios de 
la nueva norma no son justos 
porque en la aplicación de ella 
han salido perjudicados. 

Seguramente quienes lean 
estas líneas se preguntarán a 
qué viene esto. Esto viene a lo 
siguiente: CC.00., recogien
do el sentir de un gran núme
ro de trabajadores eventuales 
del Plan Verde (la norma en 
este caso es el contrato en pre
cario) y después de tener 
asambleas con ellos, decide so
licitar al Ayuntamiento que se 
haga la selección del personal 
de una forma diferente a co
mo se había hecho hasta aho
ra. Selección a través de una 
prueba de conocimientos bá
sicos de Jardinería y un bare
mo de situación social. 

No vamos a entrar a deta
llar cuáles son éstos , sólo des
tacamos que era en base a las 
necesidades. Los miembros 

Bilingüe en inglés 
desde los 3 años 

PUERTA de lladrld 
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que componían el Tribunal de 
Selección eran: Un asistente 
social, un representante de 
CC.00., uno de U.G.T. , y 
un representante del Ayunta
miento. 

Como decíamos antes, esta 
selección no ha sido bien re
cibida por aquellos que se be
neficiaban de la norma ante
rior y tanto moros como cris
tianos se levantan al unísono 
diciendo: ¡No es justo! ¡No es
tá bien! ¡Esta norma que se ha 
aplicado tiene defectos! Cier
to, pero se olvidan que la nor
ma de la que ellos se benefi
cian era «injusta y arbitraria>>. 

El Sindicato de CC.00. 
apuesta por la norma, que 
aunque con defectos, da la po
sibilidad a que una mayoría 
tenga derecho a intentar con
seguir un puesto de trabajo de 
seis meses de duración aunque 
éste sea un contrato en preca
rio. 

La minoría que en esta 
oportunidad ha sido perjudi
cada por una vez en tres años, 
deben asumirlo, especialmen
te aquellos que postulan por 
los principios de igualdad. 

CC.00. no puede ser res
ponsable de que alguien en 
forma fraudulenta consiga el 
puesto de trabajo y aquel que 
lo hubiese hecho, al ser descu
bierto, tenga la garantía de 
que el Sindicato tomará todas 
las medidas que sean necesa-
rias para que se sancione el 
fraude, venga de donde ven
ga. 

Reconociendo que en esta 
selección no se exigió a los as
pirantes la documentación ne
cesaria para constatar la vera
cidad de los datos de ingresos 
económicos y se confió en la 
declaración honesta de los 
mismos. 

El Sindicato de CC .00. 
siempre abogaremos por nor-

mas que, soportadas en la cla
ridad y la transparencia bene
ficien a la mayoría, ya que es
te y no otro, es y debe ser el 
comportamiento de un Sindi
cato de clase; no obstante, es
tamos en disposición de me
jorar lo realizado recogiendo 
cuantas sugerencias surjan y 
se quieran aportar para mejo
rar lo realizado, siendo la in
tención de este Sindicato pro
poner que la contratación pa
ra el próximo Plan Verde ten
ga el carácter de fijo discon
tinuo. 

NOTA: Desde aquí hace
mos un llamamiento a los as
pirantes, para hacer una con
vocatoria de asamblea con to
dos ellos y poder aclarar todas 
las dudas que hayan surgido 
por el proceso de selección. 

La Comisión Ejecutiva 
Unicón Comarcal de CC.00. 

Alcalá de Henares 

Respecto 
a un concierto 
no celebrado 

Lo lamentable es que el 
previsto concierto del Lunes 
Santo, una inter~sante idea 
que aunase fervor y música 
para contribuir al mayor es
plendor de las celebraciones 
de Semana Santa en nuestra 
ciudad, no tuvo lugar. Y la 
Schola Cantorum estaba inte
resada en interpretarlo, y dis
ponía de un programa ade
cuado. El mismo programa 
que interpretó en Madrid, en 
la Iglesia de los Jerónimos el 
Domingo de Ramos. Y estaba 
interesada porque es su cons
tante norma de actuación es
tar siempre dispuesta a cola
borar en dar realce a aquellos 
actos que puedan considerar
se de la Ciudad en pleno. De 
la índole que sean. 

Pero ... 
El pero surgió en todo lo re

lativo a la organización del 
Concierto. Basta decir que la 
Schola Cantorum tuvo la pri
mera noticia sobre el preten
dido concierto a través de la 
prensa local (PUERTA DE 
MADRID, 6 de Marzo de 
1993) y que el lunes anterior 
a la fecha prevista para dicho 
concierto nada se había defi
nido sobre el mismo. 

SCHOLA CANTORUM 

Ahorro de agua 
En el PUERTA DE MA

DRID último se puede leer el 
artículo sobre el ahorro de 
agua que parece empieza a ser 
considerable. Pues aún se po
dría ahorrar más si se vigila
ra un poco los muchos derro
ches que se hacen innecesa
rios. 

Me explicaré. Suelo ir de 
paseo por las afueras , <;;oncre
tamente por la urbanización 
«Los Pinos de Alcalá» o sus 
proximidades. Pues bien, son 
varias las veces que he coin
cido con dos o tres propieta
rios de los chalets que no uti
lizan «escobas» para barrer el 
garaje, escaleras de acceso a 
los pisos y las aceras , pues lo 
hacen con la manguera del 
agua, con el consiguiente de
rroche de agua. 

Y yo pregunto: ¿No hay al
gún medio para evitar esos 
abusos y esa falta de concien
cia? 

Si estos señores pueden pa
gar el agua que derrochan, no 
creo que en conciencia deban 
de comportarse de ese modo. 

Un vecino que quiere lo 
mejor para Alcalá. 

A v elino LOPEZ 

~iLliii · •O•TFOB'f 
EMemsa• 
Desde Educación Infantil, ¡wando 
por EGB, BUP y COU, d Colegio 
Monfort va planificando 
escalonadamcnte la educación inkgral 
de sw alumnos. El INGLES, impar· 
tido por profesom nativos es obli
gatorio en todos los nivtlea y ocupa 
una gran parte de la jornada eacolar. 

Los últimos avances tecnológicos 
aplicados a la msmanu en loo 
países comunitarios, ya están 
adaptados en ti Colegio Monfort, 
(C.C. de T.V., Centro de producción 
de programas dicláctico1, Depar
tamento Informático, Laboratorio de 
Ciencias, Idiomas, etc. 

Anibiente y exigencia de estudio. 

El Colegio Monfort pone a dispooicióo 
de los alumnos dentro dd Currículum 
Escolar, un amplio programa de 
actividades. Escuda de Tenis, Judo. 
Kenpo, Kárate, Esgrima, Ballet, Ski. 
Gimnasia rítmica, Atletismo, 
Natación, Patinaje, Baloncesto, 
Teatro, Pintura, Cinc, Periodismo. 
Marketing, Música. 

7i"ansporte Escolar con/la Supervisión de Nuestros Profesores 

, de mayo de ,99! 



censos electorales, 
participación 
ciudadana 

Siempre he creído que 
nuestro sistema democrático, 
incluso con sus imperfeccio
nes , supone la más alta expre
sión del respeto a las liberta
des y a las instituciones de 
nuestro país. 

las elecciOil$!S que tenemos 
en puerta me ilusionaban; 
aun siendo muy joven, no es 
la primera vez que voto, pe
ro éstas son distintas a las de 
años anteriores, ahora los ciu
dadanos tenemos de verdad 
algo que decir, ahora nada es
tá decidido y todo está por 

~ : ; : : = - - .. -- - ... -

ver, deseaba cumplir con mi 
obligación como ciudadano y 
acudir a las urnas el próximo 
mes de junio para poder de
cir VOTO. 

Pero no puedo salir de mi 
asombro al descubrir que 
aproximadamente 20.000 ciu
dadanos de esta ciudad han 
desaparecido de las listas elec
torales. No dejamos de oír co
mo de repente nos hemos con
vertido en ciudadanos euro
peos, algo que somos desde 
siempre, nos codeamos con lo 
mejor, mandamos a nuestros 
soldados a defender la paz en 
el mundo, y sin embargo en 
casa tenemos comportamien
tos tercer mundistas, sólo 
equiparables a las famosas 

elecciones que se celebran en 
Latino América, donde el 
fraude y los no incluidos en 
los censos son una práctica co
mún. 

Los ciudadanos podemos 
ver cómo todos los días se nos 
habla de corrupción, incluso 
podemos llegar a entender que 
ésta sea utilizada como arma 
arrojadiza entre las diferentes 
formaciones políticas, pero el 
respeto a las instituciones, a 
los fundamentos y principios 
de nuestro sistema democrá
tico, a nuestra Constitución, 
están por encima de la dema
gogia de los políticos de tur
no, nadie debería tener moti
vos para ponerlos en tela de 
juicio. El respeto a los ciuda-

Domingo de Mavo. 

DARNIEVES. 

JOYERIA, 
REGALOS ... 
PAUELLA 

Plaza de Cervantes, 22 -Teléfono: 888 04 77·. 881 65 15 -Alcalá de Henares 
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i 
danos y a su derecho de voto 
es fundamental para que des
de la calle se sienta respeto por 
aquello que debe ser lo más 
importante para cada uno de 
los españoles, acudir a las ur
nas el próximo día 6 de junio, 
y para que esto sea así deben 
ser las instituciones y sus di
rigentes los que fomenten es
te respeto. 

Creo que los ciudadanos te
nemos derecho a exigir que se 
nos respete, derecho a que se 
respete nuestro sistema demo
crático y sus valores. 

Y o no sé quién será el cul
pable del error en el censo 
electoral de esta ciudad, de lo 
que sí estoy segura es de que 
estoy dispuesta a hacer todo lo 
«legalmente» posible con mi 
Constitución en la mano pa
ra ejercer mi derecho al voto, 
porque esto es algo que debo 
a los miles de hombres y mu
jeres que lucharon y murieron 
en este país para que yo el 
próximo día 6 pueda decir 
VOTO. 

Pilar FDEZ. H. 

La inscripción en 
las listas electorales 

Es inexplicable que haya 
tantos electores que no figu
ran en las listas electorales 
cuando esos mismos ciudada
nos ejercieron su derecho de 
voto hace menos de dos años, 
en las elecciones locales y 
autonómicas del 26 de mayo 
de 1991. ¿Es tan complicado 
reproducir las listas anterio
res con las altas y bajas corres
pondientes (fallecimientos, 
cambios de residencia, nuevos 
inscritos, etc., etc.) pero sin 
BORRAR a los que siguen en 
vida y viviendo en el mismo 
sitio? 

Es difícil poner uµ califica
tivo ante tal hecho. ¿Error? 
¿Negligencia? ... No creo que 
se trate de mala fe. 

Sea como fuere, las conse
cuencias son muy importan
tes y el hecho de verse BO
RRADO de las listas, aparte 
de suponer una vejación mo
ral, representa una molestia 
gratuita mayor aún para per
sonal de la «tercera edad». 

Después de haber constata
do el «error», o lo que sea, en 
las listas electorales hay que 
hacer la consiguiente reclama
ción lo que supone: procurar
se la fotocopia del D.N. l. y la 
inevitable fastidiosa cola en la 
alcaldía ante la taquilla co
rrespondiente. 

F. ASTASIO 

PUERTA de Madrid 



Sr. Director del Puerta de Ma
drid: Como presidenta de la AP A 
del colegio Ciudad del Aire, 
miembro de la directiva de la 
F AP A de Alcalá y responsable de 
la delegación de la F AP A Giner 
de los Ríos de Alcalá, creo una 
obligación contestar a la carta 
enviada por Dª Teresa Pérez 
Sanz en su calidad de madre de 
alumnos del colegio del que soy 
presidenta y para aclararle a ella 
y a cuentos leen su periódico al
gunos temas que por desgracia 
muchos desconocen pero son im
prescindibles para el buen fun
cionamiento de una AP A, F AP A 
o simplemente para conocimien
to de cualquier padre interesado. 

Primero decir que en ningún 
momento la presidenta de la FA
PA ha dicho que en nuestro cen
tro los niños han estado abando
nados o sin vigilancia. Lo que es
ta madre evidentemente desco
noce es la situación que vivimos 
en el centro esos días del mes de 
febrero, con una falta de más de 
6 profesores a la vez. 

En un primer momento al fal
tarnos un profesor en Primaria 
los alumnos estuvieron reparti
dos hasta que nos mandaron una 
sustituta y luego al faltarnos otro 
más pusimos el horario alterna
tivo en marcha. Como acto se
guido comenzaron las bajas en 
cadena se optó por agrupar a los 
alumnos del Ciclo Superior que 
tienen mayor autonomía de dos 
en dos clases a cargo del profe
sor de gimnasia y en el patio, 
puesto que en un aula material
mente es imposible hacerlo. Des
de aquí doy las gracias a los pro- · 
fesores que estando realmente 
enfermos, dados de baja oficial
mente han acudido en cuanto 
han podido y a los que ni sin el 
derecho a la educación. Desgra
ciadamente y a pesar de la bue
na disposición del profesorado, a 
los alumnos del Ciclo medio se 
les suprimieron las clases de In
glés, los del Ciclo Superior estu
vieron con varias materias en 
blanco algunos días y práctica
mente todos sufrimos por la 
situación. 

De todas estas incidencias co
mo miembros del C. Escolar y 
como AP A fuimos informados 
por el director y no hubiésemos 
consentido que bajo ningún con
cepto los alumnos estuviesen sin 
vigilancia y no lo han estado, 
aunque muchos padres descono
cen esos extremos a los que nos 
llevó la falta de sustitutos en 
nuestro centro y en otros. 

Esto y a través mío, es lo que 
conoce perfectamente la Presi
denta de la FAPA y toda la jun
ta directiva de nuestra ciudad, lo 
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-
Sobre las situaciones del profesorado 

mismo que la F AP A Giner de los 
Ríos de cuya Delegación en Alca
lá de Henares soy la responsáble. 

Tanto el Director del centro 
como yo misma como presiden
ta de la AP A y apoyando su pe
tición, hemos pasado horas y ho
ras en la Sub-dirección del 
M.E.C. tratando de conseguir 
estos sustitutos e incluso hemos 
presentado escritos demandando 
esto para que hubiera una mayor 
constancia, pero sin resultados 
ya que no había ningún sustitu
to disponible y éramos muchos 
los colegios que estábamos con 
este problema acuciante. 

Como F AP A hemos hecho lo 
mismo, tanto en las reuniones 
que periódicamente mantenemos 
con los responsables de la Sub
dirección como por escrito y és
te es un tema que llevamos tra
tando desde hace años por lo fun
damental que es para nosotros y 
que tantos quebraderos represen
ta para todos, padres profesores 
y alumnos que son los perjudica
dos con ello. Desde la sub
dirección fuimos informados del 
número de bajas producidas esos 
días y la cifra es escalofriante. 
Durante ese mes fatídico (febre
ro) estuvimos durante días acu
diendo a la Sub-dirección como 
F AP A con diferentes AP AS que 
nos lo comunicaron para tratar 
de conseguir los sustitutos y por 
lo tanto sabemos de sobra y con 
conocimiento real como estaba y 
está el tema. 

Sistema actual de las Sustitu
ciones en Colegios Públicos: Pa
ra los casos de Baja de algún pro
fesor los equipos directivos de los 
centros deben de tener previsto 
al comienzo del curso y dentro 
del Plan del Centro (que es apro
bado en C. Escolar) un «horario 
alternativo» que está destinado a 
cubrir las bajas de los profesores. 
En todos los centros deben de 
existir estos horarios y desde la 
Inspección así se nos comunicó 
a la F AP A a comienzos del curso 
92/93. Todos los centros tienen 
adscritos a sus plantillas una se
rie de profesores ccde más» del 
número de aulas que poseen. 
Dentro de ellos se encuentran el 
propio equipo directivo, el pro
fesor de gimnasia de Primaria (si 
lo hay) el de Inglés también pa
ra Primaria y primera etapa de 
E.G.B. (si lo hay) el de Música 
(si lo hay) ... etc. Todos ellos co
mo son profesores del centro y 
dado que hay asignaturas no 
obligatorias en esas etapas pero 
que se imparten al haber ccde 
más» pasarían a realizar este ho
rario alternativo. Tiene que ha-

her siempre un profesor digamos 
de «guardia» para estos casos, 
aunque eso soluciona una o dos 
bajas no la masiva falta de pro
fesores que tienen derecho a po
nerse enfermos como cualquiera. 

Esto es lo que se nos ha expli
cado a la F AP A y a las diferen
tes AP AS que hemos padecido la 
falta de estos sustitutos, aunque 
pensamos (así lo hemos manifes
tado ante el S.I.T.E.) que este 
horario es sólo para casos muy 
puntuales y no por sistema ya 
que no se nos puede decir a prin
cipio de curso que tenemos por 
ejemplo Inglés para los alumnos 
de 4° y 5° de E.G.B. y luego que 
esto no sea verdad con lo cual se 
perjudica la continuidad de esta 
enseñanza que cuanto mayor sea 
mejor. 

Hay que añadir a todo lo an
terior que a causa de este cchora
rio alternativo» las bajas de me
nos de 15 días no se cubren, las 
de más de 1 mes en teoría sí, pe
ro con una epidemia de gripe co
mo la padecida ni tan siquiera 
éstas se han cubierto dándose la 
circunstancia que donde se han 
mandado sustitutos éstos tam
bién se han dado a su vez deba
ja y para una misma plaza esta
ban 3 profesores. Esto en los cen
tros que han tenido suerte por
que en muchos no ha sido así y 
hemos estado con alumnos repar
tidos por las aulas o con esa ex
presión coloquial de los padres 
que decimos que nuestros hijos 
ccestán chupando patio». 

En cuanto a lo expresado por 
nosotros a través de nuestra Pre
sidenta referente al control de 
ccciertas bajas», apoyamos lo di
cho por ella y aclaro esto. 

En cualquier colectivo ocurre 
como en la propia vida, hay per
sonas responsables y cumplido
ras de sus deberes y otras que no 
lo son tanto. Hay directores que 
se lo toman con gran responsabi
lidad y controlan estas ccbajas» 
bien, escrupulosamente y con 
transparencia en su labor, nos 
consta. Pero hay otros que no 
son tan puntillosos y esto va en 
detrimento de esa calidad en la 
enseñanza para nuestros hijos. 

Todos los miembros de Conse
jos Escolares, incluidos los pa
dres, deben conocer que en el 
R.D. 237§/85 que regula el fun
cionamiento de los Consejos Es
colares, en el artículo 64 aparta
do L se especifica que entre las 
atribuciones del mismo C.E. es
tán: ccSupervisar la actividad ge
neral del centro en los aspectos 
administrativos y docentes». 

Con lo cual está claro que to-

dos sus miembros deben de cono
cer el estadillo mensual de estas 
bajas, al que alude la maestra y 
madre y no sólo el direct~r del 
centro o el SITE tienen que co
nocer este parte, sino todos los 
miembros del C.E. puesto que 
éste es el órgano de gobierno de 
todos los centros y su obligación 
es velar por la calidad de la en
señanza. 

¿Qué es lo que ocurre? Pues 
que este derecho, no todos lo co
nocen, normalmente nadie lo 
ejerce y los que lo hacen, por re
gla general, se encuentran mu
chas veces con reticencias. Es sa
bido lo difícil que resulta para al
gunos adecuarse a la práctica de 
la participación y lo que cuesta 
ejercer muchas veces algunos 
derechos. 

En cuanto a ccjustificar» algu
nas de estas bajas ... Si el direc
tor del centro, que es el jefe de 
personal lo justifica en el estadi
llo, nada puede hacer el S.I. T .E. 
y se dan por justificadas estas fal
tas de asistencia y hay, muchas 
veces, que ni tan siquiera cons
tan como tales, simplemente no 
están por ningún lado. Sólo 
cuando se ven irregularidades, el 
SITE actúa e investiga, esto lo 
sabemos muy bien la FAPA 
puesto que así se nos ha informa- . 
do desde el propio SITE. 

En cuanto a las Medias, el sis
tema de sustituciones debería ser 
mejor porque hay más sustitutos, 
pero todos cuantos tenemos a 
nuestros hijos en cualquier Ins
tituto sabemos la cantidad de ho
ras perdidas de clase a lo largo 
del curso, una hora hoy, dos ma
ñana, otra pasado, pero que su
madas todas hacen un montón y 
si a esto le añadimos que en al
gunos centros han estado sin cu
brir las plantillas hasta finales de 
octubre ... Hay algún centro, lo 
hemos comprobado, donde los 
alumnos, si llegan 5 minutos tar
de, saben que su profesor ya se 
ha ido y viceversa con lo cual se 
está jugando con la calidad de la 
enseñanza y con el futuro de es
tas generaciones. 

Las declaraciones de nuestra 
Presidenta iban encaminadas 
hacia esto y no hay que sentirse 
ofendido porque se diga la ver
dad puesto que como padres y 
madres responsables todos debe
mos y tenemos que exigir una 
mayor y mejor calidad de la en
señanza y por lo tanto, una 
transparencia en la gestión de los 
centros, de la que todos forma
mos parte y somos responsables , 
contribuye muy positivamente a 
lograrlo. 

Atentamente, 
Maite DE V ALENZUELA 

t de mayo de t99! 



Gacetillas complutenses 
El mapa de la comarca 

Recientemente todavía la 
publicación del libro sobre las 
Veinticinco Villas de Jesús 
Majolero y José María Mála
ga, el pasado sábado se pre
sentó una nueva obra que tie
ne por motivo la comarca 
complutense, el mapa realiza
do por Gustavo Chamorro y 
Francisco Delgado en el que 
aparecen las poblaciones vin
culadas en algún momento 
histórico a la comarca de Al
calá, tanto las pertenecientes 
a la antigua circunscripción 
del Fuero Viejo como al más 
reciente partido judicial. 

-El mapa, además de reco
ger en unos fieles dibujos to
das estas localidades así como 
los diferentes despoblados 
existentes en la comarca, reú
ne asimismo los escudos he
ráldicos de todas ellas, con
formando un interesante y 
original documento en el que 
se aúnan la belleza plástica y 
el rigor histórico, dando co
mo resultado un espléndido 
cartel que a buen seguro lla
mará la atención de muchos 
alcalaínos y comarcanos, ca
biendo reseñar que uno de los 
escudos, el de Paracuellos de 
J arama, ha sido realizado 
precisamente por ellos mis
mos por encargo del ayunta
miento de esta villa que, has
ta entonces, carecía del mis
mo. 

Mucho podría habl~r de la 
labor de Paco y Gustavo, ya 
que mi amistad con ellos da
ta de hace ya bastantes años; 
es por ello por lo que no me 
sorprenden estos resultados 
teniendo en cuenta los pro
fundos conocimientos herál
dicos del primero y la gran 
aptitud del segundo para el 
dibujo, contándose además 
con el precedente del anterior 
mapa del valle del Henares, 
obra asimismo de ambos. En 
los dos casos, el resultado ha 
sido espléndido. 

No puedo dejar de pasar 
por alto, por otro lado, lo que 
ya apuntara en relación al li
bro de Majolero y Málaga: 
La importancia del estrechar 
lazos de todo tipo con unas 
poblaciones con las que tene
mos tanto en común. Hay 
que vertebrar la comarca con
virtiéndola no sólo en algo vi
vo y operativo, sino también 
en una alternativa real al ob
tuso centralismo provincial 
-y ahora autonómico- que 
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tanto daño siempre nos ha he
cho. Por ello, todo lo que se 
haga por estrechar lazos será 
siempre muy positivo. 

Alcalá· en los 
periódicos madrileños 

Aparte de interesarse por 
nuestra ciudad fundamental
mente en temas de sucesos 
-a ser posible morbosos- y, 
en general, dar informaciones 
mayoritariamente negativas 
acerca de Alcalá, lo cierto es 
que los periodistas madrile
ños acostumbran a no dar ni 
una... Y si no, véase cómo 
hace unos días un diario ma
drileño, del cual no voy a de
cir el nombre por eso de la 
publicidad gratuita, informa
ba acerca de la inauguración 
en Alcalá de las fantasmales 
celebraciones del dos de ma
yo, aclarando que nuestra 
ciudad celebraba este año el 
séptimo centenario de su fun
dación. Como se ve, la igno
rancia de estos señores acer
ca de nuestra ciudad, de la 
universidad y de los Estudios 
Generales roza lo supino ... 
Lo que ciertamente no me pi
lla de sorpresa. 

Alcalá en el 
Catastro de Ensenada 

En esta primavera, pródi
ga en novedades editoriales a 
pesar de la apatía de la Fun
dación Colegio del Rey, al 
menos en lo que a la investi
gación histórica se refiere, 
tan sólo un día después de la 
presentación del mapa de la 
comarca pudimos encontrar
nos con la esperada edición 
de Alcalá de Henares según 
las Respuestas generales del 
Catastro de Ensenada, docu
mentación original de media
dos del siglo XVIII -1753 
para ser exactos- rescatada 
ahora en una edición de Ta
bapress en colaboración con 
el ayuntamiento de nuestra 
ciudad, Prologado por Arse
nio Lope Huerta, este libro 
supone una vívida fotografía 
-como acertadamente apun
tó él mismo en su presenta
ción- de cómo era nuestra 
ciudad hace más de doscien
tos años, lo que supondrá sin 
duda una importante ayuda 
tanto para los historiadores 
alcalaínos como para los ca
da vez más numerosos inte
resados en los temas locales. 

Un pero, tan sólo, hubo en 

la presentación del libro: De
bido a la escasa -práctica
mente nula, de hecho- pu
blicidad que se dio al acto, la 
asistencia al mismo fue muy 
escasa en comparación con la 
presencia masiva de público 
en la presentación, la víspe
ra, a la misma hora y en el 
mismo lugar -la capilla del 
Oidor- del mapa de la co
marca. Algo falló, sin duda, 
y bueno sería que se corrigie
ra en un futuro, ya que me 
consta que hubo gente que no 
pudo asistir, simple y llana
mente, porque no se llegó a 
enterar. 

La iglesia 
de los Caracciolos 

A pesar de que en estos úl
timos años se ha realizado en 
nuestra ciudad un gran es
fuerzo por recuperar bastan
tes edificios abandonados 
cuando no ruinosos, quedan 
todavía algunos que, a pesar 
de su gran interés artístico, 
continúan en un estado com
pletamente deplorable y cada 
vez más deteriorado; no son 
muchos, ciertamente, pero al
gunos de ellos son muy signi
ficativos y muy importantes 
en el conjunto del patrimonio 
complutense. 

Uno de ellos es, sin duda, 
la grandiosa inglesia de los 
Caracciolos, situada en la 
confluencia de las calles Ga
llo, Trinidad y Arcipreste de 
Hita; víctima de un incendio 
hace ya casi treinta años, lle
va desde entonces abandona
da a su suerte y completa
mente a merced de las incle
mencias del tiempo a pesar de 
su gran empaque arquitectó
nico y a pesar también de que 
no habría ningún problema 
para su reconstrucción debi
do a lo reciente de su destruc
ción parcial. Pero, sin saberse 
muy bien por qué, la univer
sidad restauró el anejo con
vento -antiguo cuartel de 
Intendencia- dejando de la
do la iglesia. 

Desde hace algunas sema
nas, unas vallas la cercan de
bido, probablemente, al ries
go de desprendimientos de 
sus deterioradas cornisas; es
to debería servir de aviso y de 
recomendación para que lu
chemos por recuperar y con
servar esta importante parte 
de nuestro patrimonio secu
lar. 

José Carlos CANALDA 
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- Actaalidad 
-Juvenil 
- Infantil 

REVISTAS 
- Actualidad 
- Deportes 
-Motor 
-Mujer 
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Centro Comercial «EL V AL» 
e/ Valladolid, 4 

Local 255 Ounto a Multicines) 
ALCALA DE HENARES 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgrio. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllUADOU» 
• Econónüca • Fammar · . . 

GUADALA ARA -911/ 29 04 88 

comercial Uicar, s.L 
- Coc:iDas y baños 
- Puertas de interior y calle 
PRECIOS DIRECTOS FABRICA 
e/ Soledad, 13 
Tel. y Fax: 886 60 84 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

Los santos de la HUlllOSll 
Casa El Santo 

Increíble ·menú fami1iár 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 P'!'S. 

Un kilo de chuletas de cor4e
ro o conejo, patatas &itas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

1 de maro de 111s 



Fui allí la semana pasada 
-me refiero al magnífico 
patio porticado del Centro 
Municipal de Salud- para 
comprobar lo de las «listas» 
por encargo de terceros, lo 
prometo. 

Pero no había transcurri
do mucho tiempo cuando 
empecé a darme cuenta de 
que allí sucedía algo que no 
era normal, algo que me pa
reció en cierto modo inquie
tante. Estábamos todos en 
aquel lugar tan estupenda y 
carísimamente reformado, 
entre apretujones y dudas, 
averiguando si figuraban en 
el censo personas que no 
éramos nosotros mismos; 
ausentes y cosas así. De ma
nera que casi nadie recono
cía estar haciendo la consul
ta en nombre propio. 

Claro que después he leí
do detenidamente el último 
número de PUERTA DE 
MADRID y todo ha empe
zado a cobrar sentido. 

La ciudad, esta ciudad 
nuestra a la que el Imperio 
Romano dio nombre escri
to y, según dicen, llegó a ser 
sede de reuniones de las 
Cortes Castellanas en tiem
pos de Isabel y Fernando; 
esta ciudad, ya digo, que tu
vo una judería tan impor
tan te como para pagar 
60.000 maravedises de im
puestos a la Corona de Cas
tilla y fue capaz de dar ré
plica universitaria a Sala
manca, se nos ha puesto se
riamente enferma -como el 
poeta Gil de Biedma- y pa
rece ser que se está cayendo 
literalmente a pedazos. Qui
zá no sea toda ella, sino só
lo su pequeño corazón. Pe
ro es que el corazón es más 
importante que la cabeza, 
aunque algunas gentes no 
muy bien informadas crean 
que las cosas son al contra
rio. Las gárgolas platerescas 
del Colegio de San Ildefon
so, los revocos de fachadas 
de una vía urbana tan em
blemática como la de San
tiago, ese tramo de la Vía 
Complutense que parece un 
montón de ruinas de guerra 

A contraviento 
Desaparecidos 
y que a mí me produce ver
güenza ajena; es decir, la 
que siento yo porque no pa
recen sentirla quienes de
bieran. Cornisas, cubiertas, 
losetas; todo da la impresión 
de estar afectado por una 
enfermedad lenta e implaca
ble que avanza, sin que na
die parezca estar en condi
ciones de atajar sus estragos. 
Ayer, fue una explosión ba
jo la Calle Mayor; mañana, 
quién sabe. 

Algunos paseos por cier
tas calles del «casco históri
co» resultan tan desalenta
dores que el paseante -si se 
fija, y a veces es preferible 
cerrar los ojos- acaba sin
tiéndose contaminado por 
ese virus -no sé si llamar
le destructivo- al que la 
desidia, la suciedad, los ma
los olores, numerosos des
trozos inciviles y la falta 
de una necesaria ambición 
ciudadana han permitido 
propagarse como una carco
ma de gusaneras y oxida
ción. 

Además, empiezan a ob
servarse síntomas alarman
tes de que hay nubes borras
cosas en la deseada bonan
za que debiera imperar en
tre las autoridades civiles 
y religiosas. Hay datos, se
ñales, de que el entendi
miento no es el mejor de los 
posibles, como sería de 
desear. 

Para colmo de los colmos, 
los partidos políticos -si no 
todos, algunos de los más 
importantes- se debaten 
en luchas intestinas, divi
diéndose en ortodoxos y re
novadores; es decir, en ven
cedores y vencidos. Aplasta
dores aplastados. Como 
siempre. Inconvenientes 
añadidos, a última hora, a 
una ciudad que viene arras
trando desde hace algunos 
años graves problemas "de 
recesión económica, paro y 
fracaso escolar. 

Así que comienza a tomar 
cuerpo en mi imaginación 
-siempre tan calenturien
ta- la sospecha de que no 
ha habido ningún error en 
el dichoso asunto de las lis
tas electorales. 

No creo que sea cierta esa 
pérdida de cuantiosos datos 
que ha hecho desaparecer a 
la cuarta parte de los votan
tes alcalaínos. Si eso fuera 
así, los responsables políti
cos ya hubieran dimitido y 
los funcionarios habrían si
do expulsados del cuerpo in
mediatamente, sin contem
placiones. 

Las listas, a pesar de to
do lo que se cuente, estoy 
casi convencido del todo, 
son correctas y lo que de 
verdad ha ocurrido es que 
esos ciudadanos desapareci
dos de las mismas están pre
parando las maletas para ir
se con viento fresco a tomar 
otros aires menos huracana
dos. Muchos de ellos, inclu
so, han debido de huir di
rectamente, hace tiempo, y 
habrán pedido la baja al 
Instituto Nacional de Esta
dística después, por teléfo
no; sin avisar siquiera a los 
suyos ni dar la menor señal 
del lugar en el que se han es
condido. Como esos mari
dos que llaman al program~ 
de Paco Lobatón, aclarando 
que no se preocupen por 
ellos, porque están vivitos y 
coleando, pero que de vol
ver al redil, nada de nada. 

Parafraseando el clásico 
poema de Bertold Brecht, 
primero huyó Miguel . de 
Cervantes, pero como no 
éramos escritores no nos im
portó; luego huyó la univer
sidad y como no éramos 
universitarios, tampoco nos 
importó; llegaron, incluso, 
a huir las empresas pero co
mo no éramos empresarios · 
siguió sin importarnos. 
Ahora, empiezan a huir los 
nombres de los ciudadanos; 
ciudadanos iguales a noso
tros mismos. Ojalá no sea ya 
demasiado tarde. 

Sergio COELLO 
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OBILIARIO 
DE OFICINA 
¡¡Ahorre hasta el 500/o 
de su presupuesto!! 

• Grandes Stocks 
• Entrega Inmediata 
Ctra. Daganzo, km. 1 '700 

(Junto Centro de Empresas) 
THs.: 882 86 28 - 888 06 66 

ALCALA DE HENARES 

~ . RrBú'c'roAD 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
· toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego·, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

TRASPASO 
LOCAL COMERCIAL 
POR RAZONES FAMILIARES 

• 36 m/2 
• Centro Comercial LA DEHESA 

Telf.: 883 05 41 - Alcalá de Henares 

VENDO DOS CACHORROS 
YORSHRE TERRIER MACHOS 

Con buen pedigrí. 
Son yorki muy toy 

Un bonito regalo para Comunión 
Tlf. 889 79 51 (de lunes a viernes) 

el Brihuega, 2 - Edificio San Isidro (Avda. Guadalajara) Alcalá de Henares - Telf.: 881 12 11 - 881 12 31 - Fax 88_1 14 05 
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TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETEllA EN TODO TIPO 
DE PIELES: (\) aQeVlciaVl?_ 

C\)iQOJt 
«La piel a su medida» 

Zcmo, Altnlrán, 
Natria, Vilón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 
a 

Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Torrelaguna, 7 e/ Dao~ y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- Alcalá de · Henares - Tlf.: 880 82 35 

¡¡¡jiiil'> Talleres 
(Ag= 111GUSTlll Gil. 

REPAUCION GENEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
· - Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EJI ALCALA 
Telf.: 455 54 52 • Abonado 11 '1'1'14'1 

Salamanca 8 - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

CODISAN, s.c. 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS 

SERVICIO DE: • Contenedores con puerta • Arena y Aridos 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones 
•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 

el. Andrea Doria, 13 - Alcalá de Henares 
Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 - Fax: 882 32 16 

Pinacal, s.I. 
Mármoles y piedras naturales 

CllapCÍdo Portales. Baños. l=aehadas. SOiados. 
Esealeras. RecercadO de ventanas. Chimeneas. 

Encimeras cocina J baño. 
lleSllS, colUmnas J balaustradas 

FABRICACION e INSTALACION PROPIA 
Exposición: C/ Juan de Cardona, l 
Tlf. 883 ZS 11 - .Alcalá de Henares 
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Mayoría suficiente 
El líder del Partido Po

pular ha pedido a los elec
tores una «mayoría sufi
ciente» para constituir un 
Gobierno capaz de pasar 
una página de la historia de 
España. Es una petición 
inteligente la del candida
to conservador. Primero, 
porque este no es un tiem
po en el que las mayorías 
absolutas gocen de gran 
predicamento; y segundo, 
porque él sabe que situar el 
listón en la mayoría abso
luta sería pedir demasiado. 
El único problema de este 
nuevo concepto es que sus 
perfiles resultan un tanto 
imprecisos y que aritméti
camente puede significar 
cosas distintas según de qué 
partido estemos hablando. 

Lo que sí parece fuera de 
toda duda es que los dos 
únicos partidos que pueden 
obtener una mayoría sufi
ciente para gobernar son el 
Partido Popular y el Par
tido Socialista. Esto es una 
simple constatación, no es 
una llamada al voto útil ni 
tampoco quiere decir que 
carezca de importancia el 
resultado que obtengan las 
otras fuerzas políticas. Al 
contrario: la estabilidad 
gubernamental va a depen- . 
der de los pactos poselecto
rales que puedan suscribir 
las dos fuerzas mayorita
rias. Cabe pensar que el 
PSOE y el PP no sólo apa
recen empatados en cuan
to a expectativas de voto si
no también en cuanto a las 
posibilidades de alcanzar 
un acuerdo con los nacio
nalistas (sobre todo con los 
catalanes, cuya aportación 
numérica se presenta como 
decisiva). Podemos descar
tar también toCla posibili
dad de acuerdo de gobier
no entre Partido Popular e 
Izquierda Unida o incluso 
entre el Partido Socialista 
y la coalición encabezada 
por Julio Anguita. Al mis
mo tiempo, es razonable 
pensar que Izquierda Uni-

da no tendría ningún repa
ro a la hora de votar una 
posible moción de censura 
contra un Gobierno enca
bezado por el PP, mientras 
que es casi imposible que 
hiciera lo mismo contra un 
Gobierno de mayoría socia
lista. 

Una vez conocidos estos 
mimbres, ¿cuál puede ser 
la mayoría suficiente en 
uno y otro caso? A mi jui
cio, el Partido Socialista 
cuenta con ventaja porque 
necesitaría menos diputa
dos que el Partido Popular 
para formar un Gobierno 
estable: podría apoyarse 
para unas cosas en los na
cionalistas y para otras en 
Izquierda Unida e incluso, 
como ha ocurrido en la le
gislatura pasada, podría 
aliarse con unos y otros 
contra el Partido Popular. 
La formación de José Ma
ría Aznar, por el contrario, 
sólo puede esperar apoyos 
de la parte nacionalista, 
mientras que socialistas e 
Izquierda Unida le harían 
una oposición frontal. En 
estas circunstancias, el PP 
necesita obtener un núme
ro de diputados que iguale 
o supere la suma de escaños 
obtenidos por IU y PSOE. 
De lo contrario, estaría en 
manos de catalanes y vas
cos hasta un extremo impo
sible de soportar. Al Parti
do Socialista le basta con 
obtener un número de es
caños similar al que obten
gan Aznar y los suyos. 
¿Quién recibirá el encargo 
de formar gobierno? Tal 
vez podemos concluir, en 
términos futbolísticos 
-puesto que las elecciones 
van a coincidir con el final 
de la Liga-, que el Parti
do Popular necesita ganar 
por goleada y al Partido 
Socialista le basta con el 
empate o una derrota por la 
mínima. 

Santiago LOPEZ 
LEGARDA 

PUERTA de lladrld 



Reflexiones 

Del. .. 
alimento diario 
·a los enemigos 

«No olvidaba alimen
tar diariamente a sus ene
migos». Es frase de un es
critor en artículo dedica
do a otro escritor, tras su 
fallecimiento. 

Y no puede dejar de 
asociarla a la política. 
Porque cuando a ella va 
asociada qué devastado
res efectos produce para 
una Nación a medio y lar
go plazo: el descrédito de 
todas las partes; la falta 
de interés hacia el gobier
no de lo público. 

Intenté imaginar al es
critor alimentando a sus 
enemigos, con ... ¿artícu
los de prensa; cartas per
sonales; firmas en Mani
fiestos por tal o cual tema; 
asistencia o no, a invita
ciones de presentación de 
libros; charlas culturales; 
apariciones en televi-
., ;» 

SIOn •••• 

Me pregunté cómo se
ría eso de tener enemi
gos ... Y o creía que vivía 
en un país democrático, 
que había superado viejas 
divisiones, esforzado en 
un interés común, donde 
izquierda y derecha, sin
dicatos y patronal, más 
allá de sus reivindicacio
nes buscaban un bien ge
neral. Donde la amenaza 
externa, de momento no 
existía y se hablaba de 
una Comunidad de 
Naciones ... 

Deduje que me había 
olvidado de lo fundamen
tal: del individuo. De 
aquél, que de verdad los 
tenía por el placer de 
criarlos; de aquél, que los 
alimentaba con esmero; 
del que los exhibía y del 
que los embalsamaría un 
día. 

Me pregunté -si de 
verdad- existía quien 
lo hiciera .. ; Y no sólo 
tuve que contestar que 
sí, sino afirmar que algu
nos hacían de la tarea un 
arte. 

Pilar ALBERDI 

t de mara de 1111 

Plan Nacional de Formación Profesional 
En España se estudiaba, 

en los antiguos planes deba
chillerato que la riqueza, la 
industria y el desarrollo de 
un país dependían de: los 
recursos naturales, el capi
tal, la mano de obra (recur
sos humanos). 

Hoy, hay que añadir a las 
tres anteriores dependencias 
de desarrollo la tecnología. 

Sin querer entrar en 
adoctrinamiento ideológico, 
la caída del comunismo ha 
despertado dos modas domi
nantes: la democracia y el 
capitalismo. 

España es un país que tie
ne sus recursos humanos, y 
como otros recursos, su sue
lo que por su orografía re
sulta difícil y costoso. He
mos invertido, y hay que se
guir invirtiendo, en infraes
tructura para mejorar el 
suelo (transporte), sustituti
vo de los demás recursos na
turales. Y tenemos que in
vertir en mano de obra (re
cursos humanos) en forma
ción y en cualificación de 
una mano de obra cada vez 
más necesitada de ello. Es la 
única manera de competir 
con países ricos. Ya vivimos 
en democracia. 

La inversión educativa es 
la de mayor rendimiento y 
la que más incide en el de
sarrollo económico de un 
país. El gobierno del PSOE 
utiliza la educación como un 
instrumento para alcanzar 
mejores y mayores cotas de 
bienestar social y económi
co. Esta es la respuesta, jun
to con la infraestructura, a 
todos aquellos que pregun
tan por las iniciativas del 
PSOE. 

En el año 80 había un 
74 % de escolarización, lo 
que nos colocaba en el un
décimo país. En el 88 el 82 
por ciento, tercer país de 
número de chicos escolariza
das. Niveles no universita
rios. 

En los niveles universita
rios también en formación, 
cualificada y . superior, ha
bía 600 mil alumnos en el 
año 80 y un millón doscien
tos mil en el año 88. 

El Plan Nacional de F or
mación Profesional, se ini
cia en el 86 y se retrasa, co
mo consecuencia de la apro
bación de la LOGSE. 

Parte de la financiación 
de la F.P. correspondería al 
F onso Social Europeo. 

Hasta ahora eran compe
tencia del Ministerio de 
Trabajo los cursos de For
mación Ocupacional y el 
Plan prevé traspasar los re
cursos humanos y financie
ros al sistema reglado. Que
dará en el Ministerio de 
Trabajo la formación ocu
pacional sólo para aquellos 
que reciben prestaciones de 
desempleo, es decir, a cam
bio de algo y para ejercer el 
control necesario. 

Hasta ahora había una 
despreocupación por la F .P. 
y el gobierno socialista se 
había contagiado de ese des
dén de la sociedad por la 
F .P., que significa trabajo 
manual, al que a su vez se 
menosprecia, gusta más el 
trabajo metafísico. Parece 
como si hubiese habido un 
triunfo de la escolástica 
frente al calvinismo. Dos 
ideas religiosas que sembra
ron posicionamientos dis
tintos según los países. To
do ello y más ha hecho que 
en España no haya una tra
dición arraigada en la F.P. 

Tras un análisis y un 
acuerdo general con sindica
tos, especialmente, y con 
empresarios también se pro
cederá a que la F.P. sea con
tinua, para todas las perso
nas adultas que lo deseen, y 
reúnan requisitos, según 
posibilidades. 

Otro acuerdo permitirá 
elaborar un catálogo de ti
tulaciones. Hay acor~adas 
ya 60-70 nuevas titulacio
nes. La coordinación y va
loración con los gobiernos 
autonómicos y locales es im
prescindible para alcanzar 
mayor cotas de desarrollo. 

El M.E.C. ha previsto 
que aún respetando el calen
dario de desarrollo de la 
LOGSE, se puede, y se de
be, adelantar la F .P . regla
da que necesariamente tie
ne que ser más especializa
da para el empleo. O sea, se
gún lo que decíamos más 
arriba no puede ser como 
era antes, más metafísica 
que el BUP. No, tiene que 
especializarse a partir de 
unos conocimientos básicos 
y generales recibidos en pri
maria o primera parte de la 
secundaria. 

La especialidad debe ir 
acompañada de prácticas 
que en el acuerdo general a 
que hacíamos referencia es
tablece que se hará en las 

empresas correspondientes 
y no puede ser de otra ma
nera por dos razones: 

1.- Porque la tecnología 
de los Centros de F .P ense
guida se queda obsoleta. 

2.- Para un mejor apro
vechamiento de los recursos. 

Las Cámara de Comer
cio, y la CEOE, en menor 
grado, están colaborando en 
hacer posible y real esta for
ma de hacer bien las cosas. 

Con esta forma d~ hacer 
bien las cosas, los alumnos 
de la enseñanza reglada po
drán obtener una de esas 
60-70 nuevas titulaciones 
con sus prácticas correspon
dientes. 

La certificación de las 
empresas a las personas 
adultas en aquellos trabajos 
que desempeñen habitual
mente garantizará, por un 
lado, la formación continua, 
que igualmente se dará a 
través de la F .P. a distancia, 
y por otro, acceder también, 
sin otro requisito comple
mentario , salvada la forma
ción académica básica a las 
nuevas titulaciones citadas. 
Igualmente, se primará la 
F .P. específica. 

Para acabar decir que to
do ello es difícil de acome
ter porque el punto de par
tida es poco halagüeño, con 
el 93 % de la oferta actual 
concentrada en seis ramas, 
algunas obsoletas como pe
luquería que pudiera recon
vertirse de reglada en ocu
pacional. Por el contrario, 
la oferta según la demanda 
actual, como turismo, hos
telería, comercio, solamen
te representa el 1 % lo cual 
se debe actualizar como 
igualmente se debe actuali
zar la formación permanen
te del profesorado para re
convertir y actualizar sus 
conocimientos técnicos y • 
que si falta en hostelería y 
sobra en peluquería habrá 
que preparar el oportuno 
paso. 

Finalmente, creemos no
sotros que todo lo que ante
cede es una buena manera 
de hacer bien las cosas pero 
que una vez que se haya di
señado el mapa de la F.P. , 
dentro del Plan Nacional, es 
necesaria e imprescindible 
una coordinación y colabo
ración con los Ayuntamien
tos. 

Urbano BRIHUEGA 

PUERTA de Madrid 



AYUDA 
A DOMICILIO . ¡Pobre peseta mía! 

Pobre barquilla mía, 
entre peñascos rota . .. 

LOPE DE VEGA 

1 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
r::. 
~ 

e/. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Serviéios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

OBRAS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERIA . 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
•• CARPINTERIA 
• PLADUR . 
• PINTURA 
Tlf. 883 46 89 
YAMA 
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Mi peseta está enfermita. Me 
doy cuenta por el abuso de la jer
ga económica en los medios de co
municación: inflación, monetaris
mo, demanda interna, balanza por 
cuenta corriente, reformas estruc
turales, etc., a veces suministradas 
en forma de pildoritas compactas 
llamadas siglas o acrónimos, como 
PIB, FMI, GATT, SMI, OCDE, 
IPC, OPEP, etc. 

Y todos nos creemos autoriza
dos a participar en este fenomenal 
guirigay: por un lado, sabios, eco
nomistas y banqueros; por otro, 
ignorantes y ministros. Me ubico 
en este segundo grupo, sección pri
mera. Por eso hoy, en nombre de 
esos ignorantes de España, quie
ro terciar en el tema. 

Me estoy acordando ahora de 
mi buen amigo Andrés Lambea. 
Cuando nos vemos, al poco tiem
po me suele largar su expresión fa
vorita: «Pelayo, ten en cuenta que 
yo seré sordo, pero no gilipollas>>, 
lo cual me parece indiscutible. De 
modo similar, si yo me tropezara 
algún día con el ministro Solcha
ga por nuestra bonita calle Mayor 
soportalada, le soltaría algo así co
mo «Charly, tío, que yo seré igno
rante, pero tampoco me chupo el 
dedo». 

Llegado a este punto, ruego que 
no me lean especialistas ni tecnó
cratas, pues no iban a aprender 
nada conmigo, antes al contrario. 
Voy a escribir varias patochadas 
y quiero formular preguntas extra
ñas. Pero es para quedarme tran
quilo, porque estoy en un mar de 
dudas. 

'~~#~ VENDO-
·~ R TRASLADO 

LCOMERCIAL 

Leo en la prensa de hoy: «el Go
bierno no modificará la paridad de 
la peseta, a pesar de los ataques 
que ésta ha sufrido en los últimos 
días». Me pregunto, como lo ha
ría un asno, ¿tiene un gobierno la 
potestad exclusiva de modificar o 
no modificar la paridad de una 
moneda en un determinado mo
mento? Sospecho que no la tiene 
ya que, de haberla tenido, no se 
hubiera producido ninguna deva- · 
luación desde hace veinticinco 
años, por ejemplo. Eso quiere de
cir que el dólar valdría ahora lo 

de 50 m/2 
Funcionando como 

tienda de confección. 
RENTABLE y PRECIOSO 

Tlf-: 882 77 27 
Sólo mañanas 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E·l ¡ WJ' í· l ¡J t·li'111 ·1ti·111111 ii r:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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que valía entonces: unas 60 pese
tas. Aunque me parece que no 
existe una relación puramente ma
temática entre paridad de la mo
neda e inflación, si creo que una 
influye sobre la otra. En ese hipo
tético caso, la estabilidad habría 
sido tan grande que en estos mo
mentos tendríamos unos precios 
increíbles. Por ejemplo, en vez de 
pagar hoy día unas 500 pesetas por 
una entrada de cine, pagaríamos 
1,50 Pta (seis reales) estando in
cluido en el precio el derecho a 
echar las cáscaras de pipas en el ca
nalón (Cine Pequeño). ¡Menuda 
ganga! 

¿Qué es eso de «los ataques»? 
Este lenguaje épico-económico no 
me va. Y o no veo ataque exterior, 
sino derrumbamiento interior, 
además estrepitoso, a consecuen
cia de una política económica de
sastrosa. Empeñarse en mantener 
a toda costa la actual paridad de 
la peseta podrá ser bueno, según 
los doctores, para el crecimiento 
de nuestra economía, para la re
cuperación del empleo (¿qué em
pleo?) o para no encarecer los cos
tes financieros de créditos contraí
dos en divisas. pero esa testarudez 
de «mantenella y no enmendalla» 
la veo muy perjudicial para nues
tros exportadores, cada vez menos 
competitivos (debido también a 
otras razones), y nefasta para 
nuestro turismo, que justamente 
acusó un leve repunte a raíz de la 
devaluación de finales de 1992. 

Nunca entenderé por qué entre 
nosotros la cotización de la peseta 
se concibe mucho más como signo 
exterior de la supuesta pujanza de 
nuestra economía o como emble
ma de la gestión exitosa de un 
equipo de gobierno. Se tiende a ol
vidar, a mi obtuso juicio, que una 
moneda es ante todo un instru
mento cambiarlo. Y, como tal ins
trumento, tendrá que tener un va
lor acorde con la situación econó
mica de la comunidad a la que re
presenta, e inexorablemente esta
rá sometido a la ley de la oferta y 
la demanda. Valor que entiendo 
no debería nunca ser manipulado 
más allá de lo razonable por el 

gobierno de turno. 
A ver si lo puedo explicar a lo 

bestia con un par de ejemplos per
sonales. Tengo un coche «adoles
cente» (o sea, que ha cumplido ya 
los trece años), con artrosis gene
ralizada en sus mecanismos y con 
la chapa picada de viruelas, cuan
do no carcomida por la lepra. En 
el mercado de ocasión no me dan 
por él más de 25.000 pesetas, y en
cima me humillan diciéndome que 
me hacen el favor de liberarme de 
la chatarra. Y, por otra parte, es
te negocio sólo es posible si, a cam
bio, yo compro un vehículo nue
vo al «Comprador>> de mi coche 
viejo. Por supuesto, a mí (que soy 
el «gobierno» de mi coche), me en
cantaría «decretar» que mi heroi
ca tartana vale 200.000 pesetas, 
pero está claro que lo tengo cru
do. Tan crudo como lo va a tener 
la impagable Rosa Conde el día 
que tenga que comunicar a los pe
riodistas en la sala de prensa de la 
Moncloa: «que dice mi jefe que de 
eso de la devaluación, ná de ná ... » 
El otro ejemplo es una viejísima 
gabardina «demodée» que tengo 
en el fondo del arcón, aspirando 
los intensos efluvios del paradiclo
robenceno (antes alcanfor). Es 
blanca, como la que se pone un co
nocido político local en las inau
guraciones, estrecha, raída, sin 
apenas botones y decorada con al
gún que otro lamparón rebelde. Si 
la llevo al Rastro no me darán por 
ella más de veinte duros. Me jo
roba profundamente, porque esa 
prenda me costó unas 15.000 pe
setas, y estábamos todavía en dic
tadura. Pero eso es lo que hay y 
yo no puedo hacer nada: la omni
presente ley de la oferta y la de
manda. 

Y termino con otra gedeonada, 
en forma de pregunta. Puesto que 
las manidas recetas monetaristas 
han conducido a nuestro país an
te un dantesco panorama, ¿no ha 
llegado el momento de efectuar el 
necesario golpe de timón en la di
rección de nuestra economía y, 
por extensión, en el gobierno de 
la Nación? 

Fernando GARCIA-PELAYO 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

.EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 . m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Tell.: 888 15 16 

PUERTA de Madrid 

.. 



La junta electoral enviará 'certificaciones censales específicas' 

a los no censados con derecho a voto 
se espera que 

puedan votar los 
más de 20.aao 
alcalaínos que 

fueron eliminados 
del censo 

9. t22 electores pudieran presentar reclamaciones 
en el escasa tiempo disponible 

El lunes 26 de abril concluyó el plazo marcado por la ley para que los ciudadanos estableciesen las 
oportunas reclamaciones en caso de no estar inscritos en el censo. En el caso de Alcalá, las irregulari
dades afectaban al 25Ye de los electores, de los que ni siquiera la mitad llegaron a reclamar. En vista 
de la gravedad de~ caso, la Junta Electoral Central enviará certificaciones censales específicas para 
que los que no aparezcan en el censo electoral, pero tuvieran que estar en él, puedan votar. 

titularidad del derecho de sufra
gio y que, sin embargo, no figu
re en las listas del censo, quede 
privado del ejercicio de dicho de
recho fundamental y, en conse
cuencia, pueda acudir a votar el 
próximo 6 de junio». Las certi
ficaciones censales se enviarán 
por correo certificado a las más 
de 11.000 personas que no han 
reclamado, tras el cotejo que 
efectuará el ayuntamiento entre 
los datos del padrón y el censo 
con fecha del 1 de enero del 92. 

9 .122 electores alcalaínos pre
sentaron reclamación en el pla
zo establecido por la ley. El res
to, más de 11.000, por falta de 
tiempo -cuando la mayoría se 
enteraron del lío ya era tarde
o _en algunos casos por puro de
sinterés, no reclamaron. 

El ayuntamiento instaló una 
oficina de reclamaciones en el 
Centro de Salud y el personal re
dobló esfuerzos, y horas, para 
atender a todos los reclamantes. 
La cumplimentación de los im
presos se limitó al mínimo e in
cluso las fotocopias del DNI ne
cesarias para entregar la recla
mación en toda regla se hacían 
allí mismo de forma gratuita. La 
oficina permaneció abierta has
ta las 24'00 horas del lunes y du
rante todo el día se registraron • 
constantes aglomeraciones de pú-

blico. A la hora de cerrar hubo 
palabras más altas que otras que 
revelaban el malestar de los ciu
dadanos al verse obligados a so
portar colas por un error ajeno 
a ellos. 

A pesar de todo, no fueron su
ficientes los esfuerzos del ayun
tamiento. En los días sucesivos a 
la finalización del plazo de recla
maciones, muchos alcalaínos se
guían acercándose al ayunta
miento para exigir su inclusión 
en el censo, ya que hasta última 
hora no se enteraron que habían 
quedado fuera de él. Los afecta
dos querían una solución inme
diata al grave error cometido por 
la Administración. 

Los que efectuaron sus recla
maciones en el Centro de Salud 
pueden pasar ya, a partir de hoy, 
por el ayuntamiento para reco-

Abierto el plazo de inscripción en el curso: 

GESTION 
MEDIOAMBIENTAL 

a celebrar 
del 24 de mayo al a de junio 
en horario de t9 a 22 horas 

Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plmll de 111 Vktalla, n• 1·111.: m n 'JI· 21m2 llallá de llela'IS • lllDllD 

YIUSY. 
NOVIAS, . MADRINAS 

/y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso-.Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 
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ger su resguardo sellado que 
acredite que efectivamente cum
plimentaron la reclamación. 

Solución a las <<deficiencias» 
del censo 

Dada la gravedad del asunto y 
tras la reunión que la Junta Elec
toral Central mantuvo para estu
diar detalladamente los recursos 
presentados . en relación con el 
censo electoral, este órgano de
terminó que el caso de Alcalá res
pondía a «alguna deficiencia ad
ministrativa». 

Por ello decidió formalizar 
. «una instrucción a la Oficina del 
Censo Electoral para que a tra
vés de la utilización de certifica
ciones censales específicas, en
viadas a los respectivos afecta
dos, ningún elector que tenga la 

Las elecciones anticipadas se 
han convocado cuando estaba en 
marcha, y no ultimado, el pro
ceso de revisión del censo de 
1993. En estos casos la ley deter
mina que las votaciones deben 
celebrarse con el censo del año 
anterior. Esta será la causa de 
que aquellas reclamaciones que 
no sean irregularidades, aunque 
sean corregidas, no den al elec
tor la posibilidad de votar en es
ta convocatoria. 

t 
FRANCISCO GARCll PAl.ACIOS 
Falleció en Madrid el día 26 de abril de 1993 

a los 36 años de edad 

D.E.P. 
Sus padres Francisco y Angela, hermanos, Jo

sé y Martina, sobrinos Melania, Javier y José. 
Tíos y demás familia, ruegan una oración por su 
alma. 

El funeral que se celebre el lunes 3 de Mayo a 
las 8'15 de la tarde en la Iglesia de Sta. María, 
será aplicado por su eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 
Su familia agradece, ante la imposibilidad de 

hacerlo personalmente, todos los testimonios de 
condolencia recibidos de amigos y familiares. 

A todos, muchas gracias. 

t de mayo de t99:S 



Carlos Ganzo 

Carlos Ganzo: 
«En este país hay que hacer 
colas para todo» 

Carlos Ganzo vive en Alcalá 
desde siempre. Nunca ha tenido 
problemas con el censo excepto 
en esta ocasión, en la que han de
saparecido su madre, su esposa y 
él mismo. Este alcalaíno conside
ra que lo ocurrido «es una ver
güenza» y lo atribuye a que «tie
nen mucha cara. Y o creo que no 
quieren que vote algún sector de 
gente que hay por ahí, que posi
blemente sea de otro partido». 

Una de las cosas que más ha 
molestado a este ciudadano es el 
hecho de tener que esperar 'co
la' para efectuar una reclama
ción por un error en el que él no 
ha participado. «El centro de Sa
lud parecía una romería. He te
nido que volver el sábado a las 
tres de la tarde para que no hu
biese cola. En este país hay que 
hacer colas para todo: la semana 
pasada la del numerito del coche 
y ésta lo del censo».' 

Enrique López: 
c<Creo que es sospechoso» 

Enrique López es propietario 
de una carnicería en la calle Ma
yor desde hace más de 40 años. 
Tampoco él había tenido ningún 
problema con el censo hasta aho
ra: «Después de 44 años vivien-

1 de lllGJO de 1995 

Enrique lópez Rosalia Rodríguez 

LOs ciudadanos, initados por los fallos del censo 
Los últimos días casi no se hablaba de otra cosa en Alcalá que de 
los fallos del censo electoral. Y no sólo, en muchos casos, porque 
eso atentara contra sus posibilidades de votar, sino porque no en-

. tendían eso ele que los bagan ccdesaparecel'» ele la noche a la mañana .• 

do en Alcalá y en el mismo sitio, 
sin cambiar de domicilio, ha si
do una sorpresa encontrarme con 
que no estaba en el censo. He vo
tado todas las elecciones que ha 
habido sin problemas excepto es
ta vez en la que no estábamos ni 
mi señora ni yo». 

Este ciudadano desconoce el 
motivo que puede haber ocasio
nado la desaparición de más de 
20.000 personas del censo de Al
calá: «No sé el motivo, pero yo 
no estaba en el censo. Esto ha si
do muy comentado y da que pen
sar. Tampoco puedo culpar a na
die, pero me extraña muchísimo 
y me sorprende que a estas altu
ras no aparezcamos tantos. Es un 
número exagerado y creo que es 
sospechoso». 

Rosalia Roclriguez: «La 
postura del alcalde ha sido 
despreocupación absoluta» 

Desde que se abrió el plazo de 
exposición de las listas del cen
so, el PP de Alcalá se ha preocu
pado por informar a los ciudada
nos, labor que se intensificó 
cuando comenzaron a detectarse 
las primeras irregularidades. La 

presidenta del PP manifestó que 
el PP se había preocupado de 
«informar a todos los ciudadanos 
y de velar por los intereses de to
dos ellos, amén de que después 
cada uno vaya a votar lo que 
quiera. Queríamos ayudar a to
dos los alcalaínos, no sólo a los 
que nos van a votar a nosotros». 

Rosalía Rodríguez criticó la 
postura del alcalde Florencio 
Campos «de despreocupacion ab
soluta. Pasa de todo, sólo empie
za a actuar cuando se le presio
na y no tiene más remedio. 
Cuando desde el PP se le ha he
cho alguna propuesta se lo ha to
mado como una ofensa personal, 
como es habitual en el equipo de 
gobierno, y considero que es una 
postura muy poco correcta la del 
alcalde molestarse porque la opo
sición fuese a pedir informa
ción». 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este• aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.J.P. 
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Antonio Gálvez 

Antonio Gálvez: 
«Vengan a protestar, señoreS, 
no tengan miedo al PSOE» 

Antonio Gálvez, conocido po
lítico del municipio, tampoco ha 
sido incluido en el censo. Indig
nado por el hecho, cogió su 'cu
rrutaca' y fue a quejarse a la 
puerta del ayuntamiento. Nadie 
le dio una explicación pero él se 
desahogó. 

«Yo vivo en Alcalá desde el 69 
y he participado en las elecciones 
desde el 73 como candidato a al
calde y a concejal. Puede decir
se que soy el decano de las elec
ciones municipales, por eso me 
ha sorprendido que al llegar a 
ver las listas yo no estaba» decla
raba Gálvez. 

.La explicación qtie le merece 
este asunto no deja en buen lu
gar a los políticos: «Cualquier 
ciudadano sabe que esto es una 
maniobra del PSOE, del Guerra, 
para entre Alcalá y otros muni
cipios 'trincar' a equis partidos 
un millón de votos. En una de
mocracia eso es grave. Cualquier 
persoµa que lo analice llega a la 
conclusión de que ha habido 
trampa». 

Y Gálvez no se recataba en 
animar en la calle a los ciudada
nos a protestar con su megáfono: 
«Vengan, señores, y protesten, 
no tengan miedo al Partido So
cialista». 

, ac1emas... • 

fSE: 
Infórmese 

Solicite nuestra visita al Tlf.: 882 82 83 
e/. Cánovas del Castillo, 7 e/. Clavel, l 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
Guardia Civil ...................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
Taxis .................................. . 
RADIO-TAXIS ..................... . 
R:E:Nl":E: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y Telégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
Teléfono contra Tráfico Droga 
l"undación Colegio del Rey .. . 
OMIC ................................ . 
INl"ORMACU ALCALA ....... . 
Oficina de Turismo .............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••.••••. 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
Teatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO 

(A V:E:RIAS) ..................... . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... . 

*FAX . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 Íl 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

*CENTRA.LITAS TELEFONICAS. 

TELYC:<> 
~,e--

GRUPO Tn.ffCHOCA 

* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA AGOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
e/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Actividades en 
la Universidad 

de Alcalá 
ESCUELA DE ANIMA

CION: Actividades físico 
recreativas y proyecto edu
cativo. Convoca: Escuela de 
Animación. Fecha: Mayq. 

Aula 93: SALON DEL 
ESTUDIANTE Y DE LA 
OFERTA EDUCATIVA. 
Convoca: IFEMA. Lugar: 
Parque Ferial Juan Carlos 1 
(Madrid). Fecha: 19-23 ma
yo 1993. 

CURSOS DE IDIOMAS: 
El CIU recoge una amplia 
gama de cursos de idiomas 
en el extranjero dirigidos a 
todos los niveles, consulta 
nuestras carpetas. 

Convocatoria para la 
CONCESION DE BECAS 
De Investigación Universi
taria en la UAH. Convoca: 
Ayuntamiento de Alcalá. 
Fecha: antes del 15 junio 
1993. 

. INTERCAMBIO DE JO
VENES dentro del progra
ma «TEMPUs,; 1993. Con
voca: Programa «Tempus». 
Fecha: 15 junio 1993. 

BIBLIOTECA: La bi
blioteca pone a disposición 
de los miembros de la comu
nidad universitaria las 
obras de los mejores escrito
res en Lengua Española. 
¡Acércate a la Literatura 
Contemporánea! 

CURSO BASICO DE PC 
ARC/INFO. Convoca: De
partamento de Geografía 
UAH. Fecha: 21-25 Junio 
1993. 

Programa ERASMUS te 
ofrece la posibilidad de cur
sar un año de tu carrera en 
otra universidad europea. 
Información en el Vicerrec
torado de Relaciones Inter
nacionales. 

Programa especial 93: 
WORK AND STUDY IN 
LONDON (sólo chicas). 
Convoca: Red Central. 

CAMPOS DE TRABA
JO: Consulta en el CIU to
dos los campos de trabajo a 
Tos que puedes asistir en va
caciones. 

1 c1e maro c1e 1111 

curso de verano de la universidad de Alcalá del t al J de julio en Pastrana 

«Las diferentes historias de letrados y analfabetos» 
El púmer curso de verano que anuncia la Universidad de Alcalá tendrá lugar en Pastrana del 1 al 

3 de julio. Su título es «Las düerentes historias de letrados y analfahetOBll. Los ponentes y los títulos 
provisionales para este simposio son los siguientes: USOB privados de la lectura. Formas, espacios y 
tiempos, por la doctora Mª Luz Mandigorra, de la Universidad de Valencia; La escritura y la impren
ta, por la doctora Virginia Cuñat, de la Universidad de Cantabria; Romanjzzazione, alfabetizzazione 
e memo.ria storica: testimonia.nze dalla vallate alpme dell'ltalia settentrionale, por el doctor Gian Luca 
Gregori, de la Universita la Sapienza, de Roma; El destillo de los manuscritos españoles en Rusia, por 
el doctor Vsevolod Bagno, de la Academia de las Ciencias de San Petershurgo; Las lectruas literarias 
en Roma, por el doctor José Luis Moralejo, de la Universidad de Alcalá; Maquiavelo y Barbazoja: an 
modelo de estado ágrafo, por el doctor Emilio Sola, de la Universidad de Alcalá; Libro y lectura en 
la Castilla bajomedieval, por el doctor Santiago Aguadé, de la Universidad de Alcalá; La mentalidad 
analfabeta, por el doctor Juan Carlos Lago, de la Universidad de Alcalá; El «Saber» universitario y la 
promoción social de los estudiantes de la Universidad de Jllcalá en la Edad Modema, por el doctor 
Luis Mignel Gutiérrez, de la Universidad de Alcalá; Uso público y privado de la escritura en la Baja 
Edad Media, por el doctor Antonio Castillo, del Ministerio de Educación y Ciencia. 

Tanto para filólogos como pa
ra historiadores, la existencia de 
sociedades literatas es una con
dición sine qua non para el de
sarrollo de su trabajo. De ahí que 
tanto en la labor investigadora 
como en la docente se conceda es
casa atención al hecho de que sa
ber leer y escribir no ha sido· 
nunca una habilidad extendida 
ni necesitada por grandes secto
res de la población. El objetivo 
de este curso simposio es poner 
de manifiesto las importantes 
consecuencias que esta constata
ción banal tiene en lo concer
niente al modo en que el autor li- . 
terario se comunica con sus lec-

A 

tores y en la génesis de lo que lla
mamos fuentes históricas. Asi
mismo, celebrándose este año el 
VII Centenario de la promulga
ción del Estudio General de Al
calá, este curso simposio preten
de dedicar alguna atención a las 
particulares relaciones existentes 
entre los lugareños y la comuni
dad universitaria, esa curiosa co
yunda de grupos dispares que el 
argot oxoniense designa como 
townies y gownies. 

Como se indica en el título del 
curso, de forma conjunta con el 
mismo se desarrollará un simpo
sio en el que se ha previsto la pre
sentación de comunicaciones. 

Festividad patronal de 
la facultad de Medicina 

La facultad de Medicina de 
Alcalá ha organizado una repre
sentación teatral para celebrar su 
festividad patronal. El día 5 de 
mayo, miércoles, el Grupo de 
Teatro de la Facultad, con la co
laboración especial del Aula de 
Danza de la Universidad, pon
drá en escena la obra de Federi
co García Lorca «La casa de Ber
narda Alba». Esta representación 
tendrá lugar en el aula magna de 
la facultad de Medicina a las 7 de 
la tarde. 

ADD 
DE HERRAMIENTAS 

N 

SUPER REPARACION 4 CANOS 
Reparación de calzado 

Galería: Teniente Ruiz, 15 - Pto. 25 - ALCALA DE HENARES 

• Suelos mármol 
• Doble acristalamiento 
• Carpintería interior 

lacada en blanco, 

INFOR~~ •. 

~ES 
Avda. Guadalajara, -3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

Edif ic.io complutense 
Vía Complutense (frente colegio RR.MM. Escolapias) 

VENTA DE: 

t APARTAMENTOS, 1 ' 2 dorm. 
* OFICINAS. * LOCALES. 
* PLAZAS DE GAUJE. 
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A la izquierda, la Posada de la Pana muy poco antes de su derribo. A la derecha, entrada al ~e!plejo» Miguel de Cervantes. 

Aquella niñez nuestra, 
que fue tronchada por la 
guerra, pervive cuando con
templo esas fotografías de la 
carbonería de Jacinto Frai
le, hoy convertida, junto con 
lo que fue huerta del colegio 
de Irlandeses, en «perplejo» 
Miguel de Cervantes. Sí, 
perplejo se queda uno ante 
esa uniformidad calvinista y 
esa fachada que es, desde mi 
humildísimo punto de vista, 
un alarido pidiendo justicia 
para la calle Mayor, cuya re
forma -¡caray con los refor
mistas!- comenzó hace cua
renta años o algo menos con 
la casa frontera a esta que 
nos ocupa hoy. Ambas son 
como dos agresiones san
grantes y alevosas que hieren 
a cualquier sensibilidad ar
tística, por elemental que es
ta sea. Creo que es inexpli
cable e injustificable que to
das las fachadas de ese «per
plejo» hayan recibido el mis
mo tratamiento arquitectó
nico. Al más lerdo se le al
canza que el color de la fa
chada, junto con los antepe
chos de los balcones pudie
ron ser elementos distinti
vos, mucho más perceptibles 
que el número, a la hora de 
distinguir unos edificios de 
otros. Pero así es y así habrá 
que aceptarlo Dios sabe has
ta cuándo. 

Allá por 1983 publiqué en 
este mismo periódico una se
rie de crónicas mediante las 
cuales pretendí salvar de la 
desmemoria a las posadas 
complutenses. Y entre ellas, 
a la de la Parra, que ocupó 
este edificio acaso desde 
1725 con ese nombre, y me 
parece imposible que su 
construcción fuera anterior 
;. 1492, pues está en plena 
judería y su traza no concor
daba con la tradicional de es-

PUERTA de llildrld 

La que va de ayer a hay 

La carbonería de Fraile 
tos barrios; es casi seguro 
que fue construido sobre va
rias casas hebreas y dentro 
de las normas arquitectóni
cas que con tanto arte y pre
cisión ha sabido recoger 
nuestro amigo -amigo de 
Alcalá y mío- José-María 
Málaga en su obra Alcalá de 
Henares, arquitectura de su 
Siglo de Oro (1987). Enton
ces, en 1983, pedía que, en 
el caso de ser posible, den
tro del «perplejo» quedara 
algún lugar para plantar una 
parra en memoria de la que 
hacía umbroso y soleado al 
patio de la posada y luego de 
la carbonería. Pues bien, 
ayer, no más que ayer, 27 de 
marzo, coincidí allí con ese 
otro amigo Pepe que se ape
llida García Graván, quie!l 
me dijo que reincidiera en 
mi solicitud, que todo era 
posible. Mesurada e ilusio
nadamente coincidimos en 
que los escasos pinejos allí 
plantados no podrán prospe
rar porque sus raíces, bus
cando siempre lo hondo, no 
tardarán en encontrarse su
midas en el aparcamiento 
subterráneo y que, en vez de 
agua habrán de sorber vapo
res de gasolina. Allí, en ese 
helipuerto inviable, tórrido 
en verano, hace falta una 
sombra que se repliegue, 
después de haber dado sus 
frutos, para dejar paso a los 
rayos de sol invernales. Pro
puesto está, amigo José-Luis 
y adelante en nuestro afán 
de sombrear, como si fuera 
una obra de arte, la parte 
que queda entre los cuatro 
jardinillos. 

Basta de divagar y propo-

ner y vayamos con la carbo
nería, que ya se quedó entre 
los puntos de la pluma cuan
do escribí lo de oficios de 
ayer (1991). Era el señor Ja
cinto Fraile, a quien nadie 
osó jamás apear de ese tra
tamiento, salvo sus amigos y 
contertulios en el Círculo, 
claro. Era digo hombre de 
gran porte, siempre vestido 
de negro, siempre con botas 
telucentísimas y, a veces, 
con la mano diestra escondi
da en la pletina del pantalón 
y la gorra cubriendo una ca
bellera entrecana. Era serio 
en los tratos, aunque fueran 
al menudeo y siempre abier
to al «fiado», que aquellos 
tiempos de los 30-50 era~ de 
muchas necesidades. Su bás
cula y su romana siempre es
taban en el fiel, lo mismo si 
pesaba herraj, o cisco, o car
bón de encina, o de piedra. 
El fue el primer industrial 
que se anunció en Alcalá co
mo vendedor de carbón pa
ra calefacciones, por lo que 
llegó a tener, si no recuerdo 
mal, hasta tres empleados 
que traían el carbón de la es
tación y lo repartían a 
domicilio. 

Me dicen al oído que él 
fue, en los primeros años de 
su independencia industrial, 
quien promocionó su nego
cio regalando a la clientela 
soplillos de esparto y de pal
mito. No lo recuerdo, pero 
así lo recojo y no me extra
ñaría que su talento natural 
le hiciera ver que a más so
plar más quemar; y por tan
to, más vender. 

Para concluir, quiero 
traer al recuerdo aquella ro-

mana que, en vez de un gan
cho tenía algo así como un 
bidón redondo cortado a lo 
largo en el que ponía la mer
cancía para pesarla; después 
todo era cuestión de volcar 
aquel recipiente, que pendía 
de tres trozos de cadena en 
el saco o en el cubo de la 
compradora. Todo para eco
nomizar tiempo y a buén se
guro que el «invento» se hi
zo realidad en los talleres 
metalúrgicos de su sobrino 
Angel, en la redondilla de 
San Diego, hoy plaza de la 
Universidad. Pero no, tam
bién recordar aquellos dos 
tajos de madera de álamo ne
gro en los que sus empleados 
rajaban madera de pino sin 
sangrar para hacer delgadí
simas y muy olorosas teas 
que servirían para encender, 
a base de soplillo y algo de 
humo en la cocina, las hor
nillas que no faltaban en 
ninguna casa de Alcalá. 
Eran vendidas en manojitos 
atados con un esparto y su 
precio acaso alcanzara, en 
los primeros años de mi ni
ñez, los cinco céntimos. 

Todo esto lo barrieron el 
progreso y el butano. Por 
ello me ocurre como a casi 
todos los perros de Alcalá: 
cuando oigo o veo a los re
partidores de butano, me 
irrito. ¿No sería posible do
tarles de un medio acústico 
-por ejemplo una bocina 
especial, o una trompetilla 
análoga a las de los 
ferroviarios- para anunciar 
su presencia en el barrio? 
Sus uniformes de color bu
dista y el entrechocar de las 
bombonas me crispan. Y pi
do perdón por este desaho
go tan íntimo. 

José GARCIA SALDAÑA 
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Véanse, si no, los ejemplos se
leccionados esta semana, con la 
advertencia, eso sí, de que son 
sólo una mínima parte de todos 
los casos similares existentes: un 
espacio sin pavimentar en la ace
ra de la calle de Sarmiento de • 
Gamboa (antigua carretera de 
Meco y todavía más antiguo blo
que del Castaño); zanjas abiertas 
y sin tapar en Cánovas del Cas
tillo y Torrelaguna, o un mojón 
que estuvo instalado en su día en 
la confluencia de Huertas y Es
cuelas Pías, mojón que lleva me
ses rodando por toda la acera. 

·La papelera 
atrevida 

En las calles de Cerrajeros y 
Carmen Calzado, es decir, en 
pleno centro de la ciudad, se han 
mantenido durante años los «res
tos fósiles», en forma de mástiles 

Inventario de chapuzas 

Los zurcidos de las calles 
Además de las chapuzas «tamaño famman que constelan las 

calles de nuestra ciudad allá por donde caminemos, existen tam
bién las clJapacillas (que aquí hemos dado en llamar zmcidos) 
que no por ser pequeñas dejan de ser molestas, aunque sólo sea 
por lo antiestético de 1111 aspecto. Si a esto añadimos que la desi
dia suele ser total y absoluta a la hora de reparar estos desper
fectos, a pesar de lo fácil de la labor, 1le9aremos a la triste con
clusión de que Alcalá parece destinada a la cutreria perpetua. 

oxidados, de varias antiguas pa
peleras que hace ya mucho desa
parecieron para siempre. A pesar 
de nuestra insistencia en que fue
ran retirados, por inútiles y an
tiestéticos, varios consiguieron 
sobrevivir a todas las acometi
das, incluso después de reparar 
las aceras en las que están. 

Hace algún tiempo alguien 
pensó dar utilidad al que está en 
la mitad de la calle de Cerraje-

ros y, ni corto ni perezoso, le ins
taló la papelera que se aprecia en 
la fotografía; papelera que, inde
pendientemente de cumplir su 
misión, es inadecuada en ese lu
gar por dos evidentes motivos: 
primero, que siempre se ha evi
tado instalar papeleras de plásti
co en el centro histórico. Y se
gundo, que, al menos que noso
tros sepamos, estamos en Alcalá 
y no en Madrid como reza la le-

HOSTAL~BARI * * . ... - - - , 

RESTAURANTE • CAFETERIA 

Antigua N-II Km. 31 '750 (Vía Complute~se , 112) - Tlfs. 888 14 50-54 - ALCAL\ 
. . 

1 c1e maro c1e 11n 

yenda de la misma. Por ello, aun 
aplaudiendo la iniciativa de ins
talar papeleras en todo el centro 
de la ciudad, nos gustaría suge
rir que se recurriera al modelo 
aprobado para esta zona. 

VESTUARIO LllOllL 
@mo· 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMP AMOS N'JAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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Las confidencias de Don Miguel 
* 

Vinieron las lluvias. Luego vendrán las tormentas 
Sin haber empezado, ya empezó la campaña electoral. Ya se aprestan las mesnadas socialistas 

a defender su reductos numantinamente, ahora que se ven, más que nunca, amenazados en sus 
1econviccioneS>1 más profundas. Y ya se aprestan las huestes conservadoras a la reconquista de los 
santos lugares infaustamente perdidos hace poco más de un decenio. Por el momento las apuestas 
están igualadas y parece que moros y cristianos se mantienen en un empate o a muy escasas déci
mas de diferencia. La batalla, supongo, será feroz, sin tregua, a muerte: los unos para defender 
el botín conseguido y los otros para recuperar, con viento a favor, lo que siempre tuvieron. 

Y todo vale. Me explico: 
cuando en el otoño de 1982 
se veía venir el triunfo del 
presunto socialismo, el feli
pismo/ guerrista luego vence
dor con gran ventaja, las 
fuerzas conservadoras hicie
ron correr entre sus adeptos 
que cuando vinieran los ro
jos iban a nacionalizar todo, 
a dejar a los ricos sin sus 
mansiones opulentas y a fo
rrarnos a todos a impuestos. 
Acertaron en lo último. Bue
no y en algo de lo otro, pues 
más de uno y más de una 
han aprovechado para mon
tarse buenas mansiones, de 
ricos, incluso con cuartos de 
baño a barullo. Pero de na
cionalizar, de expropiacio
nes bárbaras, de enrojeci
mientos varios, nada, que 
estos se han hecho señoritos 
en cursillos acelerados. Y lo 
peor es que le han cogido 
gusto a la mandanga. 

Ahora -y está por ver
que dicen que los peperos 
van a ganar, se ha produci
do el movimiento contrario, 
que aquí somos muy de ideas 
fijas: en las grandes reservas 
guerristo-feliperas se ha de
jado caer la consigna de que 
la derechona va a privar a 
los pobres sureños de sus 
PERlimosnas, que tan feli
ces les ha hecho, que a nues
tros mayores les van a dejar 
sin sus viajes, sin sus pensio
nes, sin sus subsidios y sub
venciones. Vamos que se 
han tornado los vientos y lo 
que se contaba hace poco 
más de un decenio para ahu
yentar · fantasmas, o sea la 
posible llegada de los de la 
rosita rosadita, se cuenta 

ahora para espantar la pre
sunta llegada de los de la 
azulada gaviota. Se irá vien
do, pero estoy seguro de que 
nos amenaza una campaña 
de mordidas a la yugular por 
parte de los unos y de los 
otros. 

Y como siempre que llega 
la Feria del Libro, por una 
parte aquí estuvieron los Re
yes para entregar el Cervan
tes a una viejecita cubana a 
quien nadie conocía -ni fue 
para la Chacel, ni para De
libes, ni menos aún para 
Cela- y por otra el tiempo 
se ha metido en aguas, que 
buena falta hacía. Y es que 
cuando falta ·el agua, en es
tos tiempos modernos hay 
que dejarse de rogativas con 
vírgenes o con cristos. Es 
más seguro programar una 
buena Feria del Libro, que 
una vez proclamada la acon
fesionalidad del Estado es de 
mucho mejor resultado. A 
las pruebas me remito. 

Que la campaña electoral 
sin haber comenzado ya es
tá ahí lo demuestra el pasa
do fin de semana. Se conoce 
que ante tanta evidencia, 
cuanto antes se empiece el 
trabajo mejor. La losa del 
asunto Filesa, y las filesas 
que están ahí, son obvieda
des que hasta ahora eran cí
nicamente negadas, pues 
hasta el más lerdo sabía que 
la Ley de Financiación de 
1987 prohibe las aceptacio
nes de dádivas a los partidos 
por debajo de la mesa, y 
también sabía que es delic
tivo sobrepasar los topes má
ximos fijados para gastos por 
la Ley Electoral de 1985 pese 

a la falsía de pagar facturas 
del partido con testaferros. 
Y como el cinismo y el es
conder la cabeza no han da
do resultado, ahora se pre
senta una realidad dura de 
digerir. 

Lo peor es el daño causa
do a las instituciones y la 
sensación de inseguridad ju
rídica creada con ello, tras la 
politización corruptora de 
tantas, hasta ahora, impeca
bles administraciones, pode
res y demás. Que ahí quedan 
las actuaciones del Tribunal 
de Cuentas, Fiscalía General 
del Estado, Consejo General 
del Poder Judicial, y tantas 
y tantas otras. 

En Andalucía, uno de los 
pocos feudos resistentes, pe
día el Secretario General de 
la cosa socialista que «dejen 
para otra ocasión» el deseo 
de castigarnos por las cosas 
mal hechas. Sólo le faltó de
cir que a partir de ahora se
rán buenos y obedientes y no 
volverán a hacer travesuras. 

Y en el otro feudo, en la 
Extremadura del sur, el Se
cretario General y Presiden
te llenó el polideportivo de 
la Granadilla con volunta
rios y decenas de autocares 
para prometer una ley «de 
partidos políticos para que 
seamos transparentes todos». 
¿Ahora? ¿No han tenido más 
de diez años para hacerlo? 
Hay cosas que no merecen ni 
comentario. Antes de diri
girse a sus fervorosos admi
radores, el Presidente extre
meño breó a los medios de 
comunicación, lógicamente, 
evidentemente. Por cierto 
que el Presidente llevaba 

VEHICULOS V.l.P. 

consigo a su 
señora di
putada, a la 
moda Ana 
Botella. Y 
además du
rante su es
tancia en 
Badajoz llo
vió, lo que 
algunos consideraron espe
ranzador y milagro~o. Otra 
forma más de rogativas pa
ra el futuro. 

En la Extremadura del 
norte, con Ramallo como te
lonero hablando de la co
rrupción y sus dos caras, las 
de Felipe y Alfonso, Aznar 
ofreció su mensaje de cam
bio del cambio, defendió la 
libertad y prometió un go
bierno de personas honra
das, prestigiosas y compe
tentes para servir al país. Y 
esto no ha hecho más que co
menzar. Nos espera una 
campaña dura y en la que só
lo se va a romper el presen
te empate presunto partien
do de descalificaciones, epí
tetos, improperios y simila
res. Y posiblemente no gra
tuitos sino ganados a con
ciencia en los años transcu
rridos. 

Y por aquí, qué cruz, he
mos dado la nota a niveles 
nacionales. Si en todas par
tes cuecen habas y los fallos 
en las listas electorales son 
más o menos normales, aquí 
nos vamos en busca del 
Guinnes y puede darse el ca
so de que uno de cada cinco 
alcalaínos no podamos votar 
por «fallos informáticos», 
por uno más de los muchos 
fallos a los que nos están ya 
acostumbrando nuestros ges
tores municipales. Mira que 
es difícil, pero éstos acaba
rán consiguiendo también 
que otros lleguen al gobier
no municipal no por lo que 
valgan sino para podernos li
brar de tanta incompetencia. 
Méritos para ello, siguen 
haciendo. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

OCASIONES ALFA Y FIAT 
Consiga ahora su ALFA o FIAT con muy pocos kilómetros, incluso al SOo/o de su precio 

OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXlmNCIAS 

Venga e infórmese hoy mismo a: COllCECAR 
ALCALA : Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 - TORRE.JON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 ~8 11 
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«Las bicicletas son 
para el verano» en el 
Ateneo 1 º de Mayo 

Dentro del ciclo de actividades 
culturales del Ateneo Cultural 1° 
de Mayo de Alcalá de Henares 
para el presente mes, el pasado 
viernes día 16 de abril se puso en 
escena «Las bicicletas son para el 
verano», de Fernando Fernán 
Gómez en versión y dirección de 
María del Mar Rebollo. 

La representación co.rrió a 
cargo del Taller de Teatro del 
C.E.I. compuesto por alumnos y 
ex-alumnos de la antigua Uni
versidad Laboral de Alcalá, en el 
Salón de Actos de CC.00. y tu
vo una excelente entrada, mayo
ritariamente público juvenil. 

La obra, ambientada en el en
torno de una familia madrileña 
de clase media en el Madrid de 
la Guerra Civil, da una nueva 
oportunidad a este grupo de tea
tro que inició su andadura en 
1990, ·por iniciativa de un gru
po de alumnos, alentados por el 
Seminario de Lengua y Literatu
ra del C.E.1., bajo la dirección 
de María del Mar Rebollo, pro
fesora titular y amiga de fomen
tar entre la juventud la afición a 
las artes escénicas. 

La decidida entrega de lama
dre, interpretada por Vanesa 
Arroyo que sube por primera vez 
a las tablas; la dulzura y belleza 
de Manolita, interpretada por 
Gema Pablo, nuestra última Dª 
Inés en el pasado Tenot:io; la en
tusiasta candidez del adolescen
te Luisito, interpretado por Je
sús S. San Frutos; la fuerza y 
convicción con que actúa D. 
Luis, el padre de toda esta saga, 
llevado a escena por Ernesto L. 
Filardi al que ya vimos los afi
cionados alcalaínso en el loco fi
lósofo del Tenorio del pasado año 
y que, pese a su juventud, tiene 
un futuro profesional asegurado; 

. . f = ~ . = [. - - - . . - - - -

la breve pero significativa actua
ción de Virginia García en Dª 
Marcela, Sonia López en Dª An
tonia, Angel García en Pablo, el 
amigo de Luisito o Bárbara Pé
rez de Lema en una muy convin
cente María y la excelente y 
aplaudida actuación de Raúl de 
Pedro. 

Igualmente es de destacar el 
esfuerzo de realización de Juan 
Navas en las luces y Mónica So
lé en el sonido que hacen, en su
ma, que el público se entregue 
desde el principio a la obra y se 
identifique con la misma. 

El éxito de público y crítica 
que el Taller de Teatro del CEI 
ha obtenido en su reciente actua
ción en el Teatro Salón Cervan
tes, como la del pasado mes de 
marzo en el Maratón de Cajama
drid, le hace acreedor de toda 
clase de parabienes y debe servir 
para animar a este joven grupo 
y especialmente a su Directora 
ante el fuerte reto que tienen que 
afrontar. 

concurso de cuentos 
del colegio 
Daoíz y velarde 

Convocado el VIII Concurso 
de Cuentos C.P. Daoíz y Velar
de y transcurrido el plazo de pre
sentación de trabajos, se consti
tuyó el Jurado, que integran los 
siguientes miembros: 

Adanez Felipe, Guillermina: 
Maestra del C .P. Daoíz y 
Velarde. 

Amaya Torres, Juan Miguel: 
Director de la Escuela Universi
taria «Cardenal Cisneros». 

Cid Bayano, H. Vicente: Di
rector del C.P. Doctora de 
Alcalá. 

Crespo Martínez, Nicolás: Se
cretario de la Asociación de Ma
gisterio «San José de Calasanz». 

García Vaquero, Eleuterio: 
Maestro del C.P. Miguel de Cer
vantes. 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y 1 FOTOGRAFIA 

t ... ....,.. de 1991 

• 
Garijo Puertas, Francisco 

Marcos: Director del C.P. Daoíz 
y Velarde. 

Garijo Sanz, Damiana: Maes
tra del C.P. Daoíz y Velarde. 

Gómez de Castro, Pilar: V ocal 
de la Asociación de Padres del 
C.P. Daoíz y Velarde. 

Hernández González, Juan: 
Maestro del C.P. Daoíz y 
Velarde. 

Martín Buenadicha, Mª Car
men: Maestra del C.P. Daoíz y 
Velarde. 

Martínez León, Mª Carmen: 
Jefa de Estudios del C.P. Daoíz 
y Velarde. 

Ortega Martínez, Mª Jesús: 
Presidenta de la Asociación de 
Padres de Alumnos del C.P. 
Daoíz y V elarde. 

Sánchez Velázquez, Mª Anto
nia: Secretaria de la Asociación 
de Padres de Alumnos del C.P. 
Daoíz y Velarde. 

El total de cuentos recibidos 
ha sido de 370, correspondientes 
a alumnos de los siguientes cole
gios de la ciudad: Cardenal Cis
neros, Antonio de Nebrija, Pa
blo Neruja, Escuelas Pías, Ciu
dad del Aire, S. Ignacio de Lo
yola, Dulcinea, Emperador Fer
nando, Quevedo, Juan de Aus
tria, S. Francisco de Asís, S. Jo
sé de Calasanz, Arcipreste de Hi
ta, Miguel Hernández, Beatriz 
Galindo, S. Felipe Neri, !placea, 
Puerta de Madrid, Zulema y 
Daoíz y Velarde. 

Tras las deliberaciones opor
tunas, el Jurado otorga los pre
mios a los siguientes cuentos, con 
indicaciones de autores y cole
gios a los que pertenecen: 

I •• Ciclo de Primaria: 

1 er premio: «La luna que bajó 
a la tierra». Paloma Patiño Her
nández. C.P. Arcipreste de Hita. 

2° premio: «Queca la muñe
ca». Inés Martínez Herrero. Co
legio Escuelas Pías. 

3er premio: «El gatito que so-

ñaba». Silvia Montoro. Colegio 
Escuelas Pías. 

Ciclo Medio: 

1 er premio: «El conejo carro
za>>. Jennifer Estévez Rueda. Es
cuelas Pías. 

2° premio: «Los papeles». Li
dia Casado Lara. C.P. Antonio 
de Nebrija. 

3er premio: «La búsqueda del 
país perdido». María Bautista 
Sánchez. C.P. Francisco de 
Quevedo. 

Ciclo Superior: 

1 er premio: «Lluvia en Villa
juguetes». Mª Teresa Rubio Mo
reno. C.P. Daoíz y Velarde. 

2° premio: «Zara, Melinda y 
yo». Patricia Dobarro Andrés. 
C.P. Miguel Hernández. 

3er premio: «El Stop de Alber
to». Carlos MoyaJiménez. Cole
gio San Felipe Neri. 

La Comunidad educativa del 
C.P. Daoíz y V elarde agradece la 
colaboración de todas las perso
nas e instituciones que han he
cho realidad el éxito de la presen
te convocatoria y muy especial
mente la de los alumnos partici
pantes, a los que, como nos dice 
D. Camilo José Cela, «animamos 
a seguir por la certera senda por 
la que van». 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 0.3 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • csr. Oñoro> 
TI•.: 879 28 28 

TODO EN 

AIRE 
ACONDICIONADO 
m!1 ~ i i '3 'Q f1 J!1 ,,, a ;IA1~ '·DI 

Oferta válida hasta el 31-05-93 
(También instalamos calefacción) 

lntogas lnstalationes 
c/ Alfonso Dávalo, 1 

üunto a Plaza de Toros) - Teléfono: 883 43 43 
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DenelVen así la visita que les hicieron los alcalaínos el pasado año Club Europeo que existe en el 
colegio Nuestra Señora del 
V al. Este club se creó el pasa
do año en colaboración con el 
Ministerio de Educac.ión y 
Ciencia y la CAM. La prime
ra de las actividades que de
sarrollaron fue una visita a la 
capital de Portugal, Lisboa. 
Actualmente se está trabajan
do en el siguiente proyecto: 
un intercambio con estudian
tes italianos de la ci~dad de 
Trevino. 

Estudiantes portugueses visitan el colegio del val 
Cuarenta y cuatro niños del colegio Amadora de Lisboa visitaron el pasado martes 20 de abril el cole

gio de EGB Nuestra Señora del Val, devolviendo la visita que los alcalaínos realizaron el pasado año 
al citado centro. En ambos colegios existe un Club Europeo. 

Los estudiantes portugue
ses, en compañía de sus pro
fesores, han estado en Espa
ña durante cinco días. Han 
visitado el Museo del Prado y 
la capital de España, así como 
también las sierras que la ro
dean -Navacerrada y Gua
darrama-. Visitaron La 
Granja y Segovia y dedicaron 
un día completo a la visita de 
nuestra ciudad. 

El autobús que transporta
ba a los lusitanos llegaba en la 
mañana del 20 de abril al co
legio del Val. Hasta las 3'30 
los estudiantes españoles estu
vieron entreteniendo a sus in
vitados con diversas activida
des: actuaciones, demostra
ciones de los trabajos en orde
nador ... Todos los alumnos 
del colegio participaron del 
encuentro. Sorprendió espe
cialmente a los estudiantes 
portugueses -de séptimo y 
octavo año, equivalente al 7° 
y 8 ° de EGB españoles- un 
trabajo de los alumnos de 5°. 
En un mapa de la península 

se marcaba el recorrido que 
un mensaje guardado en una 
botella podría hacer desde el 
nacimiento del río Henares: 
desde allí iría al río J arama y 
desde allí al Tajo, río quepa
sa por Lisboa antes de desem
bocar en el Atlántico. Con un 
poco de suerte el mensaje po
dría llegar hasta sus manos. 

¡PRECIOS DE INAUGURACION! 

SaneanüentosA.RIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá I, nave 110 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

FOHTfiHERlfi - GAS Y CfiLEFfiCCIOH 

CALDERAS - CALEtrrflDORES - RflDlflDORES 
MOBILIARIO - GRIFERlfl 

Y ACCESORIOS DE COARTOS DE BflflO 
DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 

PARA SU INSTALACION 

PUEn'A de Madrid 

Tras la comida, los portu
gueses disfrutaron de una vi
sita por la ciudad, de la que 
conocieron lo más típico de 
ella: la plaza y la casa de Cer
vantes, y la Universidad Cis
neriana. 

María Jesús Morán, es pro
fesora de historia del colegio 
del V al y la responsable del 

Según explicó María Jesús 
Morán, el objetivo de estos 
clubes es ofrecer a los alumnos 
«un conocimiento de su entor
no, no solamente del barrio, 
la ciudad, la comunidad o el 
país, sino de Europa. Que 
tengan la sensación de ser ciu
dadanos del mundo con un es
píritu mucho más abierto». 

Los Clubes Europeos fun
cionan en muchos puntos de 
Europa -Inglaterra, Italia, 
Portugal, Noruega, Dinamar
ca, España . .. - trabajando 
para «poner en contacto a los 
alumnos de un país con los 
alumnos de otro y q~ier
dan ese miedo a las fro teras, 
concibiendo Europa co o es
pacios abiertos donde todos 
pueden estar en comunica- · 
ción». 

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 

EBODA-. -
,,.1001° ,._.-.,o, 

_...e\ '°~"°1\0· ~-, .... -,.-
C I Adarga, 6 (Caballería Española) 
TH. ·882 87 91 - Alcalá de Henares 
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l DOO~r!I~ ¡ 
ABRIL 

Día 22 ................ 17.188 
J Día 23 ................ 11.689 

L
Día 26 ................ 97.333 
Día 27 .••••••••••••••• 53.506 
Día 28 ..............•. 88.508 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 

(ASISTIDA> 
ESTANCIA PERMANENTE O POR MESES 

-ECONOMICO
c/. Simón Bolívar, 29 

MARCHAMALO (Guadalajara) 
. Telf.: 911 / 25 03 07 

~ centro LOgopeclia 
tr. Psicopedagogía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val, Nº 7, 1° C 

Tlf.: 880 94 32 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 -3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

Urgente necesidad de pintura del colegio Antonio de Nebriia 

El APA pintó la valla para dar 
«Un toque de atención» al ayuntamiento 

El director del colegio público Antonio de Nebrija, José Angel Sanz Zazo, corroboró la urgente nece
sidad de pintara que sufre el colegio, tal y como manüestara el AP.A hace 1lll mes desde las páginas 
de PUERTA DE MADRID. Los padres también an11llciaron que pintarían la valla del colegio para dar 
1lll toque de atención al ayuntamiento, y así lo hicieron . .A pesar de ello y según las declaraciones del 
concejal de Educación, Urbano Brihuega, todo depende de los presupuestos. 

El edificio del colegio An
tonio de Nebrija cuenta ya 
con 20 años y es uno de los 
que tiene mayor número de 
alumnos. Según el plan de 
pintura que estableció el 
ayuntamiento, correspondía 
pintar el centro en este año, 
pero el citado plan ha queda
do suspendido a causa de la 
crisis. José Angel Zazo mani
festó que las declaraciones de 
los padres de alumnos eran 
«ciertas y exactas». En las ne-

cesidades que el centro trans
mitió a la concejalía de Edu
cación figuraba como «im
prescindible e inaplazable» el 
tema de la pintura. Existen 
además problemas de tuberías 
y grietas, cuestiones éstas pa
ra las que el MEC ya ha pre
parado un plan de remodela
ción del edificio central. 

El director del centro ma
nifestó que, si bien el conce
jal «no había dicho definitiva
mente que no, que dependía 

de los presupuestos, que se 
adelanten o se atrasen éstos es 
un tema que a nosotros nos 
tiene que dejar un poco de la
do. Necesitamos que el cole
gio se pinte y se tiene que ha
cer en una época determina
da, que es en vacaciones y esa 
fecha está ahí inaplazable. 
¿Que habrá que restar dine
ro de otros campos? Probable
mente, pero también es cier
to que en educación es im
prescindible la limpieza». 

EL OLIVAR 
(INAUGURACION DE TEMPORADA) 

Salones, terraza, disco-terraza, 
salón recreativa, bolera, 

piscina, parque infantil, parking 
celebraciones de bodas, comuniones, banquetes, 

comidas de empresa, fiestas camperas, etc. 
Carretera de Daganzo, km. 2'200 - Tlf.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 - Alcalá de Henares 

Su lugar ideal de esparcimiento 
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José Angel Sanz Zazo 

Sanz Zazo cree que la lim
pieza influye en la calidad de 
la educación. «Por supu~sto. 
Ahora queríamos empezar 
con una campaña de limpie
za de concienciación para los 
alumnos. Esto contrasta mu
cho con que los niños vean las 
aulas destrozadas y sucias». 

Los padres hablaron de la 
posibilidad de que algunos 
sectores de la comunidad es
colar se negasen a iniciar las 
clases en septiembre si el co
legio no está pintado. El di
rector no pudo confirmar es
te punto: «No lo sé. Sí es ve't"
dad que el profesorado, ya el 
año pasado, manifestó su de
sencanto porque esto no se 
arreglase. Existe un malestar 
general». 

«La pintura no es una de las 
prioridades en educacióD>t 

Tal y como prometió el 
AP A, los padres del colegio se 
decidieron a pintar ellos mis
mos la valla del colegio. Esta 
iniciativa quiso servir de to
que de atención al ayunta
miento para que solventase un 
problema que los padres creen 
perentorio. 

Por su parte, Urbano Bri
huega, concejal de Educación, 
afirmó que el plan de pintura 
se había paralizado «primero, 
hasta que se aprueben los pre
supuestos y, segundo, cuando 
se aprueben, depende del di
nero que se consigne en la 
partida que se destina a la 
pintura de los colegios públi
cos». A pesar de lo dicho, Bri
huega expresó su «confianza 

lea 

en que los presupuestos con
templen una cantidad sufi
ciente para que podamos pin
tar si no los seis colegios que 
se pintan todos los años por lo 
menos uno o dos». 

El concejal añadió que «la 
pintura no es una de las prio
ridades en educación. Este 
año las prioridades van a ir 
por los compromisos adquiri
dos en plenos anteriores y la 

ueble, s. a. 
asesores en decoración 

Urbano Brihuega 

inversión, con financiación de 
la CAM, para la construcción 
de un aulario que complemen
te la escuela de idiomas y una 
escuela infantil presumible
mente en el distrito VIII . Pa
ra la concejalía de Educación 
es prioritario el Nebrija en la 
medida en que son priorita
rios los 35 centros docentes 
que tenemos que consc;rvar y 
mantener». 

Ahora ... FINANCIAMOS sus muebles en 12 ó 18 meses sin interés 
Visítenos y conozca nuestras nuevas secciones de: Cristalería, Vajillas, Muebles y Textil 
. ;JA 

PUERTA de Madrid 

• Vía Complutense, 47 
Telf.: 889 22 48 
ALCALA DE HENARES 
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La decisión del portavoz de IU en el ayuntamiento no afecta a 

otros concejales vinculados a la corriente Nueva Izquierda 
• 

Rafael García Poveda presentó su dimisión como 
concejal de Izquierda Unida 

Rafael García Poveda presentó su dimisión como concejal de Izquierda Unida al mostrar su desacuerdo 
con el proceso de elecc::iones primarias que se han vivido en la organización a nivel regional para detenni
nar la lista electoral que va a concurrir por Madrid en las elecc::iones generales del día 6 de junio. García 
Poveda comunicó su decisión en una conferencia de prensa el martes día 27 de abril calificándola de perso
nal al no afectar a otros concejales de IU en el ayuntamiento complutense vinculados a la comente Nueva 
Izquierda. El máximo exponente renovador de IU en Alcalá deja su puesto de concejal y éste será ocupado 
por el número 7 de la lista en las elecc::iones municipales de 1991, el también renovador Javier Ocaña. 

Rafael García Poveda recordó 
en la conferencia de prensa una 
frase del coordinador general de 
la coalición, Julio Anguita: «De
cía hace un año que IU es un 
concepto que implica la plurali
dad y por tanto, la evidencia de 
que en el seno de IU cada cual 
tiene derecho a ser distinto y es
pecífico y a serlo de manera evi
dente y notoria. Julio Anguita no 
ha cumplido esta práctica, ni la 
ha desarrollado a posteriori». El 
que durante cinco años fuera 
coordinador general de IU en Al
calá manifestó que su decisión de 
dimitir fue tomada en solidari
dad con Nicolás Sartorius, Cris
tina Almedia y Pablo Castellano, 
«que han adoptado la postura de 
ausentarse de IU debido a la 
ptáctica manipuladora que se ha
ce desde la dirección». García 
Poveda señaló que «la dirección 
de IU, y fundamentalmente su 
coordinador, han manipulado 
los dos principios fundamentales 
de IU, que son la pluralidad y el 
consenso, los han tergiversado. 
Han castigado ese ser específico 
de manera evidente y notoria, 
con la consigna emanada desde 
el PCE cargándose todo este pro
yecto de una manera lamenta
ble». 

ñaló que su dimisión no tiene na
da que ver con las relaciones 
existentes en el grupo de conce
jales de la organización en el con
sistorio complutense: «La situa
ción que se da en Alcalá es de 
bastantes expectativas para la co
rriente de Nueva Izquierda, que 
aquí tiene una inmensa minoría. 
Como además creo que tiene la 
razón, se va a abrir paso». 

García Poveda señaló que la 
situación que se da en Alcalá es 
mucho más bonancible y venta- . 
josa que la que se da en otros lu
gares: «Además se viene dando 
desde hace ya un año. Mi dimi
sión no tiene nada ver que ver 
con las relaciones existentes en el 
grupo de concejales de Alcalá». 

También dijo que «la creación 
de Izquierda Unida es un acier
to. Y sin embargo, a seis 
años vista, hay quien está empe
ñado en destrozarla. En ese em
peño está ese sector mayoritario, 
del PCE, que se olvida de lo que 
ha venido diciendo y lo que ha
ce es intentar imponer mecáni
camente su mayoría». 

Rafael García Poveda dijo que 
«Julio Anguita, Francisco Fru
tos, Mariano Santirso y Felipe 
Alcaraz son las cuatro patas fun-

damentales en las que se asienta 
el PCE y todos han salido co
rriendo a pillar cargo en el con
greso de los Diputados. Es decir, 
les importa tres narices el PCE 
y lo van a dejar morir indigna
mente». 

Minoría participante 
en las primarias 

El ya exconcejal de IU decla
ró que en las elecciones prima
rias de la organización ha parti
cipado el veinte por ciento de los 
militantes: «Vamos a presentar 
un candidato a la presidencia del 
gobierno que tiene el veinte por 
ciento de los apoyos de la orga
nización. La gente está harta de 
maniobras, de dirigismos y de 
consignas de este tipo, y se 
ausenta de las peleas. Ese es el 
primer análisis que tendrían que 
hacer quienes han propiciado es
ta situación». 

«Lo que no puede ser es que el 
PCE imponga su consigna en IU, 
y mil votos anulen a 900 en una 
organización con los principios 
de pluralidad y consenso>>, dijo 
García Poveda para añadir que 
«SÍ se trata de hacer elecciones 
primarias, lo que habría que ha-

her hecho era convocarlas a to
dos los electores. Y a ver a quién 
elegiría, si a la señora Maestro, 
que la conocen en su casa, o a 
Cristina Almeida; al señor Fru
tos, o al Nicolás Sartorius». 

En principio, será el séptimo 
de la lista de IU en las elecciones 
municipales de 1991, Francisco 
Javier Ocaña, quien sustituya a 
García Poveda. Ocaña es tam
bién miembro de Nueva Izquier
da. Una vez constituido el nue
vo grupo de concejales con el 
cambio de concejal, se decidirá 
en este grupo el cargo de porta
voz: Ocaña es profesor del servi
cio de Educación Permanente de 
Adultos (EPA) situado en el co
legio don Juan 1 de Alcalá. 

García Poveda dijo que las re
laciones en el grupo de conceja
les «son las que tienen que ser, 
de discusión, debate y tomar 
acuerdos. A nivel personal deci
dí hace tiempo romper relaciones 
con dos compañeros y ahora no 
existen. Y o creo que si alguien 
conoce bien a estos dos elemen
tos, desde luego sois los periodis
tas. Todos sabéis su práctica dia
ria y su comportamiento». 

«Como desde estos mismos si
tios se ha argumentado que hay 
un sector de IU al que lo único 
que le importa son los cargos, mi 
dimisión es una medida de prin
cipios absolutamente personal y 
de tipo moral. Esto significa de
mostrarles, como han hecho es
tos tres compañeros, que no es
tamos aquí por estas cosas, que 
no le . tenemos apego al cargo y 
que quienes se profesionalizan 
en la política y viven de ella son 
los que utilizan esa bandera>>, di
jo García Poveda, y añadió que 
ese argumento utilizado contra 
los miembros de Nueva Izquier
da, «lo utilizan quienes llevan en 
los cargos toda la vida, entre ellos 
el propio coordinador general de 
IU, Julio Anguita, que lleva en 
cargos de representación desde 
que la democracia llegó a este 
país, y no se cansa». 

C~LIENTE, 
C~LIENTE. 

Elliasta ahora portavoz de IU 
en el ayuntamiento de Alcalá se-

1 ... lllaJO de 1191 

No busques más. Olvídate de los malos ratos, 
los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 

es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 
caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKlll • ROCA • HITACHI • PUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, 1 ª - 28807 Alcalá de Henares - TH.: 883 58 29 
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El coordinador general de Izquierda Unida en Alcalá se enteró de 

la dimisión de Rafael García par un redactar de PUERTA D D 

«Valoro su decisión como un gesto que ti ~ é til 
antidemocráticos» ~º ; ~&;; 

El coordinador general de Izquierda Unida en Alcalá, José Miguel Polo, manifestó en conversación 
telefónica mantenida con PUERTA DE MADRID instantes después de conocerse oficialmente la noti
cia de la dimisión del portavoz en el ayuntamiento de Alcalá, que sus temores se habían confirmado: 
dio lo sabía pero me temía que así fuese», elijo al conocer la noticia a través de UD redactor de PUERTA 
DE MADRID. «Mi valoración es negativa en virtud de que es una noticia negativa para la organiza
ción. Rafael García Poveda es UD hombre carismático dentro de ro en Alcalá. Indudablemente la orga
nización se va a resentir con su dimisión». 

Elecciones primarias 
José Miguel Polo señaló que 

la federación de Madrid de IU 
se encontró con que tenía vein
te días para hacer unas prima
rias que son obligatorias desde 

el punto de vista estatutario: 
«Convocar a todas las asam
bleas y a todos los militantes 
entraña una dificultad de tipo 
técnico. La convocatoria se ha 
hecho por teléfono, carta ur
gente y telegrama y la partici-

i 

pación no ha sido la que nos 
hubiera gustado. Sólo ha par
ticipado el 20 por ciento de la 
organización en Madrid, es 
cierto. Pero eso no quita car ác
ter democrático a la elección». 

José Miguel Polo señaló que 
personalmente le produce tris
teza la dimisión de Rafael Gar
cía Poveda: «Aparte de esa tris
teza, políticamente valoro su 
decisión como un gesto que tie
ne tics antidemocráticos porque 
yo no creo que se pueda estar 
en una organización y , cuando 
estás en minoría, hablar de per
secuciones o votos de castigo, y 
por eso no estar de acuerdo con 
la propia organización». ¡DISFRUTA DEL SOL! 

A esto añadió Polo que IU 
tiene unos estatutos profunda
mente democráticos: «Todo se 
debate; cada hombre y cada 
mujer es un voto. Las bases no 
han echado a Cristina Almeida, 
Pablo Castellano y Nicolás Sar
torius; relegarlos en la lista ha 
sido una decisión democrática 
de las bases, pero la decisión de 
no ir en las listas la han toma
do ellos tres ~obre la base de 
que no querían ir en los pues
tos quinto, séptimo y octavo». 

José Miguel Polo afirmó que 
la dimisión de García Poveda 
por estas razones, «significa no 
admitir el propio funciona
miento interno de IU como or
ganización. A la hora de la elec
ción de los cargos públicos, son 
las bases quienes tienen una 
opinión vinculante para toda la 
organización. Por lo tanto, lo 
que se ha hecho ha sido aplicar 
los estatutos dentro de IU. Si 
alguien no está de acuerdo, ha
brá que plantearse con qué t i 
po de organización están de 
acuerdo». 

El coordinador de IU en Al
calá señaló que tanto Almeida, 
Sartorius y Castellano, como 
ahora Rafael García Poveda, 
han elegido una vía poco demo
crática: «Ellos , en lugar de 
aceptar democráticamente la 
decisión de las bases, lo que han 
preferido es hacer daño a la or
ganización en un proceso p r ee
lectoral. Eso me parece que es 
la posición menos inteligente y 
más egoísta. Se han antepues
to las personas a la organiza
ción y eso es profundamente 
despreciado_ por los 
ciudadanos». 

PUERTA de lladrld 
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~Sta es su casa. 
En Automoción Alcalá, su Concesionario Oficial Citroen, se sentirá como en casa. 

Entre y compruébelo. 
Nuestro servicio técnico le ofrece grandes ventajas: rápidez, profesionali-

dad, garantía de 6 meses en reparaciones, descuentos promocio
nales y muchas más ofertas. Además facilitamos su regreso al cen
tro de Alcalá. 

Venga a conocer la Nueva Gama Citroen'93 y descubra Xan
tia. La última creación de Citroen está a su alcance. El nuevo 
Citroen Xantia es la alianza perfecta entre seguridad y belleza. 
Ahora puede probarlo en Automoción Alcalá. Con toda confianza. 

Cada vez que entre en Automoción Alcalá, un gran equipo de 
profesionales estará a su servicio, para que usted quede completa
mente satisfecho. 

Como en su casa. m 
CITROEN 
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El precariqestado físico-de la premiailii~ obligó a trasladarse 
en UVI móvil para recibir el tewantes de manos del Rey 

Dulce María Loynaz no pudo leer su discurso, 
pero asistió personalmente a recoger su premio 
El Rey se acercó hasta la escritora para entregarle la medalla 

A las 12 de la mañana aterrizaba en el campo de fútbol 'Felipe de Lucas', en el Paseo de las Moreras, 
el helicóptero real. Instantes después los Reyes se dirigieron en automóvil hasta la Universidad, donde 
cumplieron el resto del protocolo: subidos en un podio escucharon el himno nacional y seguidamente 
el Rey pasó revista a la Brigada Paracaidista que esperaba formada la llegada de sus majestades. 

Los Reyes vestían de riguro
so luto por el reciente falleci
miento de Donjuan. La reina, 
como en ella es costumbre, lu
cía muy elegante con un traje 
de chaqueta negro con ribetes 
del mismo color en terciopelo y 
raso, bolso y zapatos del mis
mo color y, como únicos adere
zos, un collar y un pequeño 
broche, ambos de perlas. El 
Rey vestía chaqué y corbata 
negra. 

Esperando a sus majestades, 
además de numerosos alcalaí
nos deseosos de expresar su 
simpatía a los Reyes, se encon
traban el ministro de Cultura, 
Jordi Sole Tura; el presidente 
de la CAM, Joaquín Leguina; 
y el alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos. La Reina reci
bió un ramo de flores de manos 

PUERTA de llaclrld 

Dulce María Loynaz rodeada por los Reyes, el ministro de Cultura, 
el rector de la Universidad y el alcalde de Alcalá. 

de la joven Cristina Arroyo, 
presidenta del parlamento in
fantil. Todos juntos se dirigie
ron hacia el edificio de la Uni
versidad donde les esperaba el 
rector de la misma, Manuel Ga
la. Ya en el patio trilingüe, se 
produjeron las escenas más 
simpáticas de la jornada, cuan
do su majestad la Reina se acer
có al pequeño tuno y se entre
tuvo jugueteando con él. Una 
vez iinalizado el acto, la esce
na volvió a repetirse e incluso 
la Reina cogió en brazos al ni
ño, quien parecía conocerla de 
toda la vida. 

• Entrevista privada 
de los Reyes 
con Dulce Maria Loynaz 

La premiada llegó una media 
hora antes que sus majestades, 
accediendo a la Universidad 
por la Hostería del Estudiante. 
Dulce María Loynaz llegó a Al
calá en una UVI móvil y pos
teriormente fue conducida en 
silla de ruedas hasta el Paranin
fo, siempre acompañada por su 
doctora particular, Isolina Ara
gón, que cuida de ella en su se
ñorial casa cubana y que per
maneció a su lado durante el 
tiempo que duró el acto. 

Una vez finalizado el mismo, 
Dulce María, y con ella sus 

t de mayo de t99! 



A la izquierda, la Reina con el pequeño aspirante a tuno «Tempranill0», que correteó lo suyo por el patio. A la derecha, doña Sofía da 
un beso a la hija de José Morilla Critz, director del Centro de Estudios Norteamericanos de la Unive:fsidad de Alcalá. 

parientes y amigos, pasaron a 
un salón anejo al paraninfo, 
donde mantuvieron una entre
v.ista particular con los Reyes, 
al haberse suspendido por luto 
la recepción que todos los años 
ofrecían sus majestades a los 
premiados. Esta recepción se 
celebró el año pasado por pri
mera vez en el Palacio Real y 
anteriormente en el Palacio de 
El Pardo. 

No hubo foto oficial 
con la corporación municipal 
- Tras la entrevista privada 

con Dulce María Loynaz y al
gunos minutos posando con la 
tuna, los Reyes abandonaron 
rápidamente el recinto univer
sitario. En esta ocasión y debi
do al luto, sus majestades no 
disfrutaron del ágape que sigue 
al protocolario acto d~ entrega 
del Premio Cervantes. 

Este es el motivo de que no 
aparezca en nuestras páginas la 
hasta ahora tradicional foto de 
los Reyes de España junto a la 
corporación del ayuntamiento 
alcalaíno. 

Gonzalo Torrente Ballester, 
Antonio Buero Vallejo y Rafael 

La Reina recibe un ramo de ftores de la joven Cristina Arroyo, 
presidenta del Parlamento Infantil de Alcalá. 

Alberti, premiados todos ellos 
con el 'Miguel de Cervantes' en 
ediciones anteriores, estuvieron 
presentes en el acto de entrega. 
No así el ganador de) ·año pa
sado, Francisco Ayala, o la 
eterna candidata Rosa Chacel, 
quien no pudo asistir en esta 
ocasión por encontrarse en Lo
groño recibiendo un homenaje 
que le brindó la Universidad de 
la Rioja. 

Sencillo gesto del Rey 
Este año es la primera vez 

que se impone una medalla al 
premiado, iniciativa que con
tinuará a partir de ahora agre
gando también un diploma. 
Dada la imposibilidad física de 
la galardonada para acercarse 
a recoger su medalla, fue el pro
pio Rey, en un sencillo gesto, 
el que fue hasta ella para en-

tregársela. El Premio Cervan
tes, considerado el Nobel de las 
Letras Hispanas, está dotado 
con 12 millones de pesetas. A 
pesar de la cuantía del premio, 
Dulce María Loynaz no se mos
tró muy interesada en el dine
ro. Para la poetisa lo más im
portante ha sido ligar para la 
historia su nombre al de el ilus
tre escritor de El Quijote, Mi
guel de Cervantes. 

La ceremonia de entrega 
Después de la llegada de los 

Reyes al paraninfo de la Uni
versidad de Alcalá comenzó el 
acto protocolario de entrega del 
premio Cervantes, en una ce
remonia que duró algo menos 
de hora y media. 

El primero en intervenir fue 
Federico lbáñez Soler, director 
general del Libro y Bibiliotecas 
y ecretario del jurado del Pre
mio Miguel de Cervantes. Des
pués de la lectura del acta de 
concesión del premio, la galar
donada recibió de manos del 
Rey don Juan Carlos el título 
y la medalla correspondientes. 
Seguidamente y por boca del 
académico y novelista cubano 
Lisandro Otero, Dulce María 

A la izquierda, el Rey pasa revista a las tropas que le rindieron honores. A la derecha, los Reyes escuchan el himno nacional. 
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El discurso de aceptación del premio Cervantes fue leído por su compatriota, el novelista cubano Lisandro Otero, al estar la premiada 
casi ciega. A la derecha, Jorcli Sole Tura, ministro de Cultura, durante la lectura de su propio discurso. 

Loynaz expresó lo que para ella 
constituye «el más alto honor a 
que pudiera aspirar en lo que 
me queda de vida, uniendo mi 
nombre, de algún modo, al del 
autor del libro inmortal ( ... ) 
Es, pues, gran honor y un com
promiso muy difícil de asumir, 
para quien recibe cada año es
te premio, ser depositario de 
aquella extraordinaria luz del 
genio cervantino». El discurso 
de la poetisa cubana, quien no 
pudo disfrutar del placer de 
leerlo por su delicado estado de 
salud, giró en torno a la figura 
de Cervantes y la risa. Dulce 
María recuerda una anécdota 
que su padre narra en el libro 
«Memorias de la Guerra», 
cuando recorría la ciénaga de 
Zapata y sorprendió dormido 
a un oficial del ejército español. 
El oficial escapó dejando aban
donado un libro que resultó ser 
«Historia del Ingenioso Hidal
go Don Quijote de la Mancha» 
por Don Miguel de Cervantes. 
A pesar de la angustiosa situa
ción, la lectura del libro hace 
reír al general Loynaz, quien 
no duda en compartirla con sus 
hombres. «La risa,» manifestó 
Dulce María Loynaz, «cuando 
puede participarse hermana a 
los hombres.( ... ) Como hemos 
ido perdiendo poco a poco las 
legítimas motivaciones para la 
risa, la actual generación ha te
nido que inventarse lo que lla
man humor negro, mezcla de 
azúcar y harina condimentada 
con gotas amargas ( ... ) ¿Dón
de se encontraba mi padre? Las 
condiciones no podían ser más 
adversas y sin embargo mi pa
dre ríe tan espontáneamente 
que su risa es contagiada a sus 
compañeros. ¿Quién hizo el mi
lagro? Un hombre que vivió 
hace 400 años». El discurso 
concluyó con unos versos, 'La 
Más Fermosa', que el poeta cu
bano Enrique Hernández Mi
yares dedicó al inmortal caba
llero andante. 

PUERTA de lládrld 

Los Reyes, con los tunos. La Reina sostiene en brazos al tuno 
más joven, Pablo Martín Pérez «el Tempranillo». 

La siguiente intervención co
rrespondió a Jordi Solé Tura, 
ministro de Cultura. En su dis
curso aseguró que la ganadora 

del Cervantes 1992 resume en 
sí misma dos rasgos esenciales 
del premio: la continuidad y la 
novedad. Respecto a la conti-

nuidad, Solé Tura concretó: 
«Al distinguir por segunda vez, 
tras haberlo hecho con Alejo 
Carpentier, a un autor cubano 
y por lo tanto hispanoamerica
no, el Premio Cervantes renue
va y consagra la generosidad de 
su objetivo, que consiste en 
exaltar y difundir la obra de los 
más insignes creadores de la 
lengua que nos hermana más 
allá de las fronteras».' En cuanto 
a la novedad que la autora cu
bana, «de producción contada 
y quintaesenciada», aporta al 
premio, el ministro de Cultu
ra habló de su carácter de «poe
tisa apartada y única, alguien 
ajeno a cualquier escuela», y ci
tó también que se trata de «la 
primera mujer escritora hispa
noamericana que lo recibe». 

«Este último Premio Cervan
tes es el que se ha atrevido a mi
rar más atrás en el tiempo» , 
continuaba Solé Tura, «porque 
ha ido a rescatar a una perso-
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Dulce María Loynaz, con sus sobrinas, en el Patio Trilingüe. A. la derecha, el obispo de Alcalá con el rector de la universidad alcalaína. 

nalidad que desde finales de los 
50 no ha dado a conocer nue
vas entregas poéticas. ( ... )Es
te papel de rescate y de home
naje es también función de un 
premio, que como el Cervantes, 
debe tener las miras más am
plias y más sutiles». 

El último en intervenir fue 
S.M. el Rey, quien tras mani
festar el agrado con el que la 
Reina y él mismo acuden "ª es
ta celebración de la Cultura co
mún de los pueblos hispánicos» 
se refirió a la concreta circuns
tancia en la que este año se en
tregaba el Premio Cervantes, 
«cuando todavía permanece vi
vo el riquísimo debate suscita
do por ese emocionante reen
cuentro que ha constituido la 
conmemoración del Quinto 
Centenario. Conmemoración 
que ha supuesto la constatación 
de que nuestra herencia cultu
ral es lo que permanece por en
cima de cualquier diferen
cia( ... ) Mucho han cambiado 
las cosas en todo el ámbito his
panoamericano desde su última 
estancia entre nosotros. Pero, 
más allá de cambios y transfor
maciones a veces dramáticos, 
nuestros pueblos también han 

El general de la BRIPA.C y el comisario de .Alcalá, en el acto. 

aprendido a identificar y a dis
tinguir lo permanente de lo 
accesorio». 

El Rey se refirió a la obra de 
Dulce María Loynaz como 
«poesía del pudor, conferida de 
una sensación de profunda 
transparencia» y a la que debe
mos un particular agradeci
miento «porque nuestro país ha 
sido siempre una referencia 
evidente en su obra, en sus 
afectos y en sus recuerdos». 

«Nos sentimos orgullosos», 
concluyó Don Juan Carlos, «de 
que hoy este galardón recaiga 
en quien nos ha sabido trans
mitir con sus versos la vieja se
ducción que se esconde en la 
lengua y la cultura de todos los 
hispanoamericanos». 

Y de esta manera terminó 
propiamente el acto de entrega 
del premio Cervantes corres
pondiente a 1992, que estuvo 
impecablemente organizado 

Cristina Rodrigo Arroyo es @ 
presidenta del Parlamento In
fantil de Alcalá de Henares. ~ 
bre ella recayó este año el honor 
de entregar un ramo de flores a 
la reina doña Sofía. 

por los responsables del minis
terio de Cultura. 

De esta manera, Alcalá que
da a la espera de ver quién es 
el próximo galardonado con el 
Cervantes y se despidió de los 
Reyes de España hasta el pró
ximo abril. 

A. la izquierda, el dibujante Antonio Mingote con concejales del Partido Popular. A. la derecha, los Reyes junto a las penonalidades que 
los acompañaron durante el acto de entrega, que estuvo impecablemente organizado por los responsables del ministerio de Cultura. 
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Una vez más, la Reina y yo 
acudimos gustosos a esta cele
bración de la Cultura común 
de los pueblos hispánicos que 
es la entrega del Premio 
Cervantes. 

Año a año, en este noble re
cinto de la Universidad de Al
calá de Henares, la Corona ha 
deseado participar en una ce
remonia en la que, siempre 
renovado, tiene lugar este so
lemne homenaje a la continui
dad y creatividad del patri
monio literario de todos los 
hispanoamericanos. 

Y ello es tanto más signifi
cativo en esta ocasión, cuan
do todavía permanece vivo el 
riquísimo debate suscitado 
por ese emocionante reen
cuentro que ha constituido la 
Conmemoración del Quinto 
Centenario. Una conmemora
ción que, aún sin la necesaria 
perspectiva que concede la 
Historia, ha supuesto para to
dos nosotros, a uno y otro la
do del Océano, la constatación 
de que nuestra herencia cul
tural es lo que permanece por 
encima de cualquier diferen
cia. 

Como ha expresado recien
temente Carlos Fuentes, uno 
de los galardonados con este 
Premio, pocas culturas del 
mundo poseen una riqueza y 
continuidad semejantes a la 
nuestra. 

Nuestro encuentro de 1492 
supuso, en este sentido, un 
momento privilegiado en el 
que vinieron a confluir tradi
ciones antiquísimas formadas, 
a su vez, por las aportaciones 
originales de pueblos y visio
nes del mundo diferentes y 
complementarias. Historiado
res de todo el mundo han re
flejado en una copiosa biblio
grafía la importancia y el 
asombro de este encuentro. 

Celebramos hoy también la 
fiesta de nuestra Lengua co
mún, ese inestimable vehícu
lo de comunicación, enrique
cido constantemente por el 
uso de nuestros pueblos, en el 
que Don Miguel de Cervantes 
constituye una referencia per
manente y apasionada. 

En esta lengua en la que to
dos podemos entendernos, los 
escritores hispánicos han lega
do al mundo una parte funda
mental de nuestra memoria 
colectiva, de nuestros anhelos, 
de nuestros gozos y nuestras 
tristezas. En sus libros nos re
conocemos y nos emociona
mos, con sus obras hemos 
aprendido a saber cómo he
mos llegado a ser lo qué so
mos, qué nos diferencia y 
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El discurso del Rey 
cuánto nos une. 

Este año, además, el pre
mio Cervantes viene a recono
cer por segunda vez en su his
toria la aportación de las le
tras cubanas al torrente de la 
literatura de los pueblos his
panoamericanos. 

Y, si en la primera ocasión 
el galardón recayó en Alejo 
Carpentier, en cuya prosa ba
rroca y riquísima se revelaba 
la realidad y el misterio del 
Caribe, es justo que hoy lo ha
ga en quien ha sabido trans
mitir en versos luminosos y 
trémulos el contrapunto poé
tico de un delicado universo 
interior. 

La obra de Dulce María 
Loynaz, cuya profunda filia
ción hispánica se refleja en su 
apellido de raigambre vasca, 
constituye un ejemplo singu
lar de esa pasión por la lengua 
tan frecuente en los grandes 
escritores de nuestro ámbito. 

Es, seguramente, su obse
sión por la precisión de las pa
labras, su esfuerzo por lograr 
la exactitud en la expresión de 
los sentimientos, lo que con
fiere a toda su obra esa sen
sación de profunda transpa
rencia en la que lo cotidiano 
aparece siempre como algo 
dotado de sentido. 

Poeta, como ha expresado 
nuestra autora repetidamen
te, no es sólo quien ve más allá 
del mundo circundante y más 
adentro en el mundo interior, 
sino quien sabe hacer ver a los 
demás lo que ha visto. Y esa 
cualidad de los grandes crea
dores es otro de los méritos de 
Dulce María Loynaz. 

Desde sus primeros libros, 
en los que la influencia de los 
grandes modernistas hispa
noamericanos se fecundaba 

con el conocimiento de los clá
sicos de nuestra lengua, la 
poesía de Dulce María Loy
naz no ha dejado de evolucio
nar hacia la difícil sencillez en 
la expresión de lo más íntimo: 
la suya es, sin duda, una poe
sía del pudor en la que se ha
ce evidente el deslumbra
miento ante la belleza del 
mundo y la piedad hacia los 
hombres y las mujeres que lo 
habitan. En su obra se encar
na aquella característica de la 
poesía que nuestro sabio Don 
Quijote describía al caballero 
del verde Gabán: «Es hecha de 
una alquimia de tal virtud, 
que quien la sabe tratar la vol
verá en oro purísimo». 

Profundamente unida a los 
destinos de Cuba, Dulce Ma
ría Loynaz ha permanecido 
siempre vinculada a la cultu
ra de su país. Primero parti
cipando en el impulso renova
dor de la poesía cubana que, 
entre sus coetáneos, ha lega
do obras tan diversas como las 
de Nicolás Guillén o José Le
zama Lima. Más tarde, con su 
labor a veces ingrata como 
Presidenta de la Academia 
Cubana de la Lengua, cuyas 
sesiones se han celebrado du
rante mucho tiempo en su vie
ja residencia familiar de El 
Vedado. 

Pero, además de esas raíces 
tan cubanas, Dulce María 
Loynaz se ha sentido siempre 
unida a todo lo hispánico. 

Para nosotros, españoles, 
constituye un auténtico privi
legio acoger de nuevo, y en 
ocasión tan especial, a quien 
por tantos motivos debemos 
un particular agradecimiento. 
Y no sólo porque fue en Espa
ña donde publicó por vez pri
mera algunos de sus más be-

llos libros, sino también por
que nuestro país ha sido siem
pre una referencia evidente en 
su obra, en sus afectos, y en 
sus recuerdos. 

Desde muy joven, cuando 
en su casa habanera ejercía de 
anfitriona de juan Ramónji
ménez o Federico García Lor
ca, Dulce María ha mostrado 
µn especial cariño por todo lo 
que le hablaba de España. Es
ta gran dama de América ha 
sido siempre la más generosa 
de las amigas. 

Mucho han cambiado las 
cosas en todo el ámbito hispa
noamericano desde su última 
estancia entre nosotros a fina
les de los años cincuenta. Pe
ro, más allá de cambios y 
transformaciones a veces dra
máticos, nuestros pueblos 
también han aprendido a 
identificar y a distinguir lo 
permanente de lo accesorio. 

En esa búsqueda tenaz de 
lo que nos une, por encima de 
las contingencias de la Histo
ria, constituye un estímulo y 
también un consuelo, Ja obra 
poética y la actitud humana 
de quien, con su elegante si
lencio, ha sabido siempre per
manecer fiel a sí misma y a su 
mundo interior sin esperar re
compensa alguna. 

Como ya he dicho en otras 
ocasiones, los premios institu
cionales que se conceden a los 
escritores constituyen tan só
lo un medio por el que toda la 
sociedad agradece a sus crea
dores la enorme deuda que 
con ellos tiene contraída. 

El Premio nunca puede sal
dar la deuda, pero sirve como 
recordatorio de que el mejor 
homenaje que se le puede ren
dir a un escritor es conocer su 
obra, familiarizarse con sus li
bros, establecer con ellos el 
diálogo enriquecedor y eter
no en el que se basa buena 
parte de la riqueza de los pue
blos cultos. 

En el caso del Premio que 
hoy nos convoca, su impor
tancia afecta de lleno a todo 
el mundo hispánico. 

Nos sentimos orgullosos de 
que hoy este galardón recai
ga en quien nos ha sabido 
transmitir con sus versos la 
vieja seducción que se escon
de en la lengua y la cultura de 
todos los hispanoamericanos. 
Por todo ello, y en nombre de 
todos nosotros, muchas gra
cias a Dulce María Loynaz. 

Queda clausurado el acto de 
entrega del Premio de Litera
tura en Lengua Castellana 
Miguel de Cervante~ 1992. 
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Mucho público esperó la llegada de los Reyes 
Como se muestra en las fotografías, se pueden contabilizar en 

cientos las personas que acudieron a ver la llegada de los Reyes 
a la plaza de. San Diego. Y como también viene si~ndo habitual, 
la llegada de los monarcas a la ciudad complutense coincidió con 
una soleada mañana, aunque eso sí, luego dio paso a un fin de 
semana lluvioso y desapacible. 

Desde más de una hora an
tes de la llegada de los Reyes, 
los alcalaínos fueron concen
trándose en la plaza de San 
Diego para ocupar allí los luga
res de privilegio, las primeras 
filas en torno al pasillo que lle
ga a la puerta principal de la 
universidad cisneriana. 

La llegada de los monarcas, 
sobre las 12'05 horas, en un 

PUERTA de Madrid 

automóvil Mercedes, el mo
mento en que donjuan Carlos 
y doña Sofía escucharon el him
no nacional intepretado por la 
banda de música de la Brigada 
Paracaidista y el momento en 
que donjuan Carlos pasó revis
ta las tropas de la BRIP AC, que 
le rindió honores de Jefe de Es
tado, fueron aclamados por los 
asistentes con inmenso cariño. 
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Antonia Manzano Raquel Fernández Lucía Pardillo 

Alcalá volvió a dar evidentes muestras de cariño a los monarcas 

La llegada de los Reyes provocó la expectación 
de los alcalaínos en la plaza de san Diego 

Sus Majestades los Reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía, fueron recibidos con enormes muestras 
de cariño por parte de los ciudadanos de Alcalá. Un número importante de ellos se concentraron en la plaza 

de San Diego, algunos hora y media antes de la llegada de los monarcas, con el fin de aclamarlos en su entra
da a la müvenidad cúmeriana. Como si de una tradición se tratara, el sol apareció con la llegada de don 
Juan Carlos y doña Sofía, a pesar de que el día 23 se presentó nublado y por la tarde llegó a llover. 

Como todos los años, los al
calaínos volvieron a aplaudir la 
llegada de rostros conocidos; es
.critores como Antonio Buero 

Vallejo, Gonzalo Torrente Ba
llester o Rafael Alberti, escu
charon una ovación al recorrer 
el pasillo montado frente a la 

'"· OPORTUNIDADES ÚNICAS 

entrada de la universidad. Ni
ños y adultos, amas de casa, ju
bilados, estudiantes y simples 
viandantes, mostraron el cari-

Teresa de Inés 

ño a los rostros más conocidos, 
y entre ellos no faltó el que se 
llevó el exministro de Asuntos 
Exteriores, Fernando Morán. 
Con evidente curiosidad, los es
pectadores miraban a todas y 
cada una de las personas que 
recorrían el pasillo de la plaza 
de San Diego y trataban de ave
riguar de qué personajes se 
trataba. 

Pero el delirio fue cuando hi
cieron su aparición los Reyes. 
El paso de don Juan Carlos y 
doña Sofía, saludando a uno y 
otro lado del pasillo , fue res
pondido con aclamaciones por 

En Alcalá de Henares, 
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parte de la concurrencia. Se 
trata de un instante, pero todos 
coinciden en señalar que mere
ce la pena por la cercanía con 
la que se ve a los monarcas. 

Antonia Manzano esperaba 
en un lugar privilegiado, jus
tamente al lado de la puerta de 
la universidad, en la sombra y 
en primera fila, en un lugar en 
el que Sus Majestades se detie
nen para saludar al rector de la 
universidad: «Yo ya he venido 
otra vez. Vengo porque me gus
ta este ambiente, ver al Rey y 
a la Reina, y a todos estos per
sonajes importantes que vie
nen. ¡Ay! ¡Ojalá pudiera yo pa
sar dentro y ver el acto!». 

El joven Juan Manuel Mar
tín Cercas era la primera vez 
que se acercaba a la plaza de 
San Diego para ver la llegada 
de las personalidades, y sobre 
todo, de los Reyes: «Tenía cu
riosidad por verlo. Nunca he 
venido y me llamaba la aten
ción. Sería muy bonito poder 
estar dentro». Junto a él se en
contraba Raquel Fernández, 
que también acudía por prime
ra vez: «Cuando lleguen los Re
yes les aplaudiré. Si otro año 
puedo venir, volveré, porque es 
bonito». 

Lucía Pardillo cumplió por 
primera vez con un deseo que 
siempre ha tenido: «Vengo por 

Visitación Abarquilla 

primera vez a ver el acto; nun
ca había estado y siempre me 
ha apetecido venir, pero siem
pre me acordaba cuando lo veía 
por televisión. Por eso este año, 
que me he acordado a tiempo, 
he venido prontito para verlo 
bien». 

Algo parecido le ocurno a 
Teresa de Inés, que acudió por 
primera vez: siempre había 
pensado en asistir a la llegada 
de los Reyes, pero nunca se ha
bía acordado: «El premio Cer
vantes es un acontecimiento pa
ra Alcalá y viviendo aquí me 

Encarni 

dolía el no haberlo visto. Este 
año me he enterado a tiempo y 
he venido. Y o creo que al pre
mio Cervantes no le damos la 
importancia que tiene». 

Un poco pesimista se mostró 
Visitación Abarquilla, quien 
tampoco había visto nunca la 
llegada de los Reyes y por esta 
razón se mostraba satisfecha: 
«He venido pronto porque con 
los años que tengo seguro que 
será la última vez que pueda 
venir. Y o quiero mucho a toda 
la familia real. He rezado mu
cho por su padre». 

Juan Manuel Cercas 

Encarni señaló que «me ha
ce mucho ilusión ver al Rey de 
cerca. Y o quiero mucho a todos 
los miembros de la familia real 
y me gusta mucho poder estar 
cerca de ellos y poder aplaudir
les». 

La llegada de los Reyes esta
ba próxima. Todos miraban el 
lugar donde se detiene el coche 
que trae a los monarcas. En ese 
fugaz momento cada segundo 
debe de ser aprovechádo al má
ximo, captarlo todo y no per
derse nada. Es, nada más y na
da menos, tener a los Reyes a 
unos metros de distancia. 
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José García Saldaña 

José García 5aldaña: 
«Me hubiera llevado 
un gran disgusto si no 
hubiese podido venir» 

Funcionario municipal jubi
lado, miembro de la Sociedad 
de Condueños y estudioso de 
todo lo complutense, José Gar
cía Saldaña asistía por segun
da vez al acto de entrega del 
premio Cervantes: «La prime
ra vez fue el año pasado, cuan
do se le entregó el premio a 
Francisco Ayala. Me ha causa
do gran impresión el que se le 
haya concedido a Dulce María 
Loynaz, porque tenía méritos 
más que suficientes para que le 
hubieran dado este premio, 
desde hace más de cuarenta 
años, suponiendo que hace cua
renta años hubiera existido». 

José García Saldaña manifes
tó que con el premio Cervan
tes «Se promociona la literatu
ra hispanoamericana, y litera
tura es tanto la poesía como la 
prosa». Pero, sobre todo, para 
este alcalaíno es un orgullo el 
que su ciudad sea el marco pa
ra la entrega del más preciado 
premio de las letras hispánicas. 
Y más aun, el asistir él como 
testigo del mismo: «Me hubie-

Estos son los maceros del ayuntamiento complutense 

ra llevado un disgusto muy 
grande si no hubiera podido 
asistir a este acto, precisamen
te por ser Dulce María Loynaz 
la premiada. Hay que tener en 
cuenta que yo tengo mucha fa
milia en Hispanoamérica y por 
tanto me siento mucho más vin
culado a esta tierra que otros 
españoles». 

Pero sobre todo destacó Gar
cía Saldaña, el carácter complu
tense que tiene este acto: «Es 
todo un orgullo para Alcalá», 
concluyó antes de dirigirse a 
ocupar su sitio en el paraninfo. 

Valentín de Mingo 
(macero del 
ayuntamiento> 

La aparición de la corpora
ción municipal en la universi
dad alcalaína para asistir a la 
ceremonia de entrega del pre
mio Cervantes se produce den
tro del más estricto protocolo. 
Acompañados por los maceros 
con su tradicional atuendo, los 
concejales complutenses llegan 
al paraninfo luciendo las meda
llas que los acreditan como edi-· 

Valentín de Mingo Chamorro 

les. El propio alcalde cede el 
bastón de mando al Rey cuan
do los monarcas descienden del 
automóvil. 

Los maceros escoltan solem
nemente a la presidencia del ac
to, como un símbolo de protec
ción y de honor a los monarcas, 
al ministro de Cultura, al rec
tor de la universidad, al presi
dente de la comunidad de Ma
drid y al propio alcalde. Son 
cuatro maceros , cada uno ar
mado con su maza de plata. Los 
cuatro son policías municipales 
y uno de ellos, en la ceremonia 
de entrega del premio Cervan
tes de este año era el cabo Va
lentín de Mingo Chamorro. Es
te policía municipal nos habla 
de esta función esporádica de 
macero, que el ha rendido ya 
desde hace mucho tiempo: 
«Llevo 26 años de policía mu
nicipal de Alcalá y desde enton
ces siempre he sido macero». 

El cabo explicó que las ma
zas pesan cinco kilos cada una: 
«Llega un momento en que el 
peso hace que te canses al sos
tenerlas, pero es un honor y por 
eso se aguanta. Lo más bonito 
de ser macero es asistir a este 
acto de entrega del premio Cer
vantes. Lo sientes como algo 
muy entrañable e importantí
simo para nuestra ciudad». 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 

* Totalmente acondicionados. 

* A estrenar. 
* Zona alto standing. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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Micaela Altés y Jacinto Vega 

Micaela Altés J Jacinto 
vega (comerciantes 
de Alcalá>: 
«Esto es irrepetible» 

No faltó en el acto de entre
ga del premio Cervantes una 
representación de la vida social 
de Alcalá. Los alcalaínos siem
pre han demostrado el cariño y 
han sabido reconocer la impor
tancia que el acto tiene para la 
ciudad complutense. Entre los 
asistentes estuvo el matrimonio 
formado por Micaela Altés y Ja
cinto Vega, conocidos comer
ciantes complutenses, que dije
ron a PUERTA DE MADRID 
que era la primera vez que asis
tían: «Esperemos que esto se re
pita. Quizá, el protocolo debe
ría conceder ciertas invitacio
nes a los ciudadanos de Alcalá 
porque es cierto que tienen que 
venir las personalidades, pero 
los alcalaínos no conocemos el 
esplendor que tiene el acto. Sa
bemos que el recinto es peque
ño, pero sería muy bonito que 
hubiera algunas invitaciones a 
repartir entre alcalaínos cada 
año, que fuéramos turnándo
nos». El matrimonio pudo ac
ceder gracias a una invitación 

Maria Luisa Martín Jara 
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recibida por la universidad: 
«Esto es irrepetible. Tiene un 
encanto especial el acto y tenía
mos muchos deseos de venir. 
Nos hemos quedado muy satis
fechos». 

José Gómez Alvarez: 
«Acto muy agradable» 

Otro alcalaíno, José Gómez 
Alvarez, tiene más suerte que 
los anteriores, Micaela Altés y 
Jacinto Vega, porque él ha te
nido ocasión de asistir a más ce
remonias de entrega del premio 
Cervantes: «Es un acto muy bo
nito y agradable. La pobrecita 
señora no ha podido hablar 
porque desgraciadamente es 
muy mayor. Mi opinión es que 
a Dulce María Loynaz no de
berían haberle dado el premio 
Cervantes, puesto que hay 
otros escritores españoles que lo 
merecen más». 

Araceli Pereda 
(directora de la 
Fundación aanesto> 

Más que como esposa del mi
nistro de Defensa, Julián Gar
cía Vargas, a Araceli Pereda le 
gusta se reconocida por sus mé-

Jacinto Vega y José Gómez Alvarez 

ritos. Es directora de la Funda
ción Cultural Banesto y fue di
rectora general de Patrimonio 
Cultural de la Comunidad de 
Madrid. «Al haber sido direc
tora general de Patrimonio de 
la CAM, Alcalá es para mí uno 
de mis pueblos favoritos. Vol
ver a Alcalá es volver a algo que 
durante muchos años he hecho. 
Además, hoy lo hago a un acto 
al que he venido también mu
chas veces». 

Para Araceli Pereda, la en
trega del premio a Dulce Ma
ría Loynaz era especialmente 
emotiva: «El hecho de ser una 
mujer, y además ser poetisa, lo 
hace especialmente emotivo. La 
poesía es una de las artes me
nos populares. Por eso me pa
rece importante que se le haya 
concedido a una mujer y a una 
poetisa. No es más importante 
que si se le hubiera concedido 
a un hombre poeta, pero sí es 
especialmente interesante». 

Araceli Pereda ha · tenido 
ocasión de asistir a seis ceremo
nias de entrega del premio Cer
vantes: «Cada una tiene un as
pecto distinto y todas ellas son 
emotivas. Recuerdo especial
mente el discurso del ministro 
de Cultura el año pasado. Es 

emocionante el sitio; éste es un 
lugar privilegiado porque !l uno 
le hace a veces olvidarse de lo 
que está escuchando y remon
tarse a lo que simboliza la uni
versidad y especialmente la de 
Alcalá, como lugar de toleran
cia, aprendizajes y encuentros. 
Alcalá es ciudad de encuentro 
de tres culturas y es uno de los 
mayores ejemplos de tolerancia 
en la historia españ«?la». 

María LUisa Martín 
Jara (Concejala>: «Ha 
sido tan emotiva 
J bonito 
como el año pasada» 

Una mujer que disfrutó con 
el acto de entrega del premio 
Cervantes fue la concejala so
cialista María Luisa Martín Ja
ra, que volvió a estar allí: «Es
te es el segundo premio al que 
asisto. La primera vez que vi
ne, cuando se lo dieron a Fran
cisco A yala, lo encontré como 
una novedad y lo encontré fan
tástico~ Este año he venido un 
poco más prevenida pero sigo 
considerándolo tan emotivo y 
bonito como lo encontré el año 
pasado». 

Araceli Pereda 
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Cleva Solía, autora de un libro. sobre Dulce Maria Loynaz Josefina Pavón, esposa del alcalde de Alcalá 

eleva SOlís: «SOY muy 
amiga 
de la galardonada» 

La comisaria de la exposi
ción sobre Dulce María Loynaz 
que se celebrará en la casa de 
América de Madrid durante el 
mes de mayo, la cubana Cleva 
Solís, asistió a la ceremonia de 
entrega del premio Cervantes a 
su amiga, la poetisa por la que 
siente una enorme admiración, 
como así reconoció. Cleva So
lís es la autora del libro edita
do por el ministerio de Cultu-

ra y regalado en el acto de en
trega del premio Cervantes: 
«Sí, yo soy la autora del libro. 
En él aparece mi nombre. Bue
no, en realidad yo no soy la 
autora, soy más bien la coordi
nadora del mismo. Me nom
braron en Cuba y el libro tuve 
que hacerlo yo sobre la obra de 
Dulce María Loynaz. En esta 
tarea me ayudó la doctora Iso
lina Aragón, médico y secreta
ria de la poetisa, que por cier
to, ha venido acompañándola. 
También me ayudaron los se
ñores Carlos Barbancho, agre
gado de la embajada de Espa-

ña en Cuba, y Manuel Iglesias 
Caruncho, coordinador de coo
peración internacional de 
Cuba». 

Preguntada sobre su relación 
con Dulce María Loynaz, Cle
va Solís respondió así: «Soy 
amiga, muy amiga de ella. Yo 
hice la biografía de ella para la 
Biblioteca Nacional, y la termi
né hace como un año. Ahora me 
pusieron a hacer distintas cosas 
para el premio Cervantes. Re
sido en Cuba y he venido con 
Dulce María desde allí. Estoy 
hospedada con ella en la Resi
dencia de Estudiantes y juntas 

----· JOYERIA · RELOJERIA ____ _ 

Plaza de Cervantes, 32 
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regresaremos a Cuba. No sé 
exactamente cuándo volvere-
IDOS». 

Josefina Pavón: 
«A c•lquler alcalaíno 
le encantaría poder 
asistir al acto» 

Para josefina Pavón, el acto 
de entrega del premio Cervan
tes es todo un acontecimiento 
para Alcalá. Ella no dudó un 
momento en ponerse a cantar 
junto a la tuna y en suma, es un 
día muy especial: «Es un acto 
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( Eloísa Bemal, exdirec:tora del Hospital de Alcalá Elha López, escritora cubana en el exilio 

de un nivel importantísima; es 
la cima de la cultura hispanoa
mericana. En estos momentos 
es cuando me acuerdo que a 
cualquier alcalaíno le encanta
ría poder asistir a la entrega del 
premio por lo que representa 
para Alcalá». «Dulce María 
Loynaz es quizá algo descono
cida en España, pero con los fe
nomenales discursos que ha ha
bido, tanto del ministro de Cul
tura como de su majestad el 
Rey, todos hemos aprendido a 
conocerla un poco. Yo me atre
vería a decir que me he apro
ximado a ella y a su obra». 

Eloísa aernal 
(e1directora del 
hospital de Alcalá> 

La exdirectora del hospital 
'Príncipe de Asturias' de Alca
lá, Eloísa Bernal, también es
tuvo invitada al acto de entre
ga del premio Cervantes: «Es
toy muy contenta de estar aquí. 
El amor que le tengo a la ciu
dad de Alcalá y a todas las ins
tituciones, pasa por encima del 
puesto de trabajo que ocupe». 

La doctora Bernal reconoció 
que «estoy encantada de estar 
aquí viendo a los amigos», y ex
plicó que en estos momentos 
trabaja en la dirección provin
cial del lnsalud en Madrid: 
«Estoy más relajada. Es un tra
bajo que no tiene la urgencia 
diaria que origina un hospital. 
Estoy descansando un poco de 
los casi cinco años que he esta-

/ 

Nicolás Sánchez Albomoz, director del Instituto Cervantes 

do en el hospital de Alcalá. De 
todos modos estoy en la súbdi
rección provincial de hospita
les pues es lo que mejor conoz
co». Para la exdirectora del 
'Príncipe de Asturias', el acto 
de entrega del premio Cervan
tes «ha sido como siempre, muy 
emocionante. Me encanta estar 
aquí y espero venir el año pró
ximo». 

Elba López, escritora 
cubana en el exilio: 
«Para estar con 
nuestra patria nos 
basta nuestro amor» 

Elba López es escritora de 
teatro y compatriota de la ga
nadora del Premio Cervantes 

de este año. Es cubana en el 
exilio, aunque esta expresión 
no le gusta. «No soy cubana en 
el exilio, soy cubana. Los cu
banos no somos más que de 
donde nacemos. Venimos de 
todas partes y a todas partes va
mos y para estar con nuestra 
patria nos basta nuestro amor». 

Elba López apuntó tres razo
nes por los que el Cervantes ha 
recaído en Dulce Mª Loynaz: 
«Estamos en el 92 y había que 
dárselo a un hispanoamericano. 
A una mujer por el lugar que 
hemos llegado a alcanzar las 
mujeres. Y porque Dulce es la 
única consagrada viva de las 
poetisas hispanoamericanas; si 
hubiera estado Juana de Ubar
buru, quizás hubiese sido muy 
reñida la selección». 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7D.GDD pta5, (IVA, Transporte e Impuesto de Matriculación incluidos) 
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Nicolás Sánchez 
Albornoz: 
«LO emocionante de 
este año ha sido 
ver a la premiada» 

Otro rostro conocido de los 
muchos del mundo de las artes 
y las letras que se dan cita en 
Alcalá, es el director del Insti
tuto Cervantes, Nicolás Sán
chez Albornoz. Su valoración 
de la ceremonia fue muy bue
na: «Me ha parecido magnífi
ca y ha tenido el nivel de años 
anteriores. La presencia de 
gente de letras toda la sociedad 
española sigue igualmente 
concurrida». 

Sánchez Albornoz destacó de 
este año la emoción de contar 
con la presencia de la premia
da: «Lo emocionante de este 
año ha sido ver a la premiada. 
Se ha estado temiendo duran
te muchos días que por su edad 
no pudiera venir, creo que ha 
tenido que ser muy emocionan
te para ella que a sus años se ha
ya reconocido el mérito de su 
escritura». 

El director del Instituto Cer
vantes manifestó que premios 
como éste constituyen «precisa
mente la ocasión de reivindicar 
a las personas que por varias 
razones, y la poesía en general, 
son escritores menos reconoci
dos. Este premio puede facili
tar el conocimiento y el acerca
miento del público en general 
a la literatura». 
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Julio Caro Baroja 

Julio caro Baraja: 
«Un acto conmovedor 
y muy positivo» 

Jesús Aguirre, duque de Alba 

davía no has aprobado?», en es
ta ocasión el protagonista, 
aparte de él mismo, fue su pro
pio hijo. Antes de la llegada de 
los Reyes, el pequeño pardillo 
hizo las delicias de los servicios 
de seguridad de la Casa Real, 
alguno de cuyos agentes se en
tretuvo en perseguir por el pa
tio Trilingüe al revoltoso tuno. 
Con su capa y sus cintas, Pa
blo Martín vivió su primer pre
mio Cervantes y aunque ajeno 
al significado de todo lo que tu
vo oportunidad de vivir, siem
pre podrá decir que estuvo en 
brazos de la Reina. 

El antropólogo Julio Caro 
Baroja manifestó que el acto de 
entrega del premio Cervantes 
fue «muy conmovedor y muy 
positivo. Creo que cosas como 
éstas se deben repetir aunque 
el protagonista sea otro». Reco
noció haber estado en otras oca
siones: «Yo sobre todo pienso 
que este acto es capital para las 
letras españolas por cuanto su
pone el reconocimiento al mé
rito de los escritores. Todo lo 
que sea positivo, pues está muy 
bien». El famoso antropólogo 
también dijo que «me parece 
muy bien que le hayan dado el 
premio a Dulce María Loynaz 
porque es una excelente poeti
sa y esto va a contribuir a que 
se conozca su obran._ 

Pablo Martín dl Tempranillo,., el tuno más joven 
Jesús Aguirre, duque 
de Alba, pisó el único 
excremento de perro 
que había en el 

Pablo Martín 
'el Tempranilla', 
el tuno más joven 

Con 22 meses, Pablo Martín 
es el tuno más joven. Su padre, 
Javier Martín, insistió en que 
su ' nombre de guerra' es ' el 

Tempranilla ' por razones más 
que evidentes. Y es que 'el Bo
ti' , como así se conoce a este 
mal estudiante al que Su Ma
jestad el Rey siempre le suele 
echar una bronca cariñosa por 
su poca eficacia en terminar la 
carrera, estaba deseando que su 
hijo se tuviese en pie para ves
tirle de tuno y llevarle a la ce
remonia de entrega del premio 
' Cervantes ' . Pero las normas 
son las normas y 'el Temprani
llo ' no es todavía tuno. Es un 
' pardillo' , que en el argot tu-

Felipe Garin, director del Museo del Prado 
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nero es un principiante. El pro
tagonizó uno de los momentos 
más entrañables de la jornada, 
cuando los Reyes posaron ante 
las cámaras junto a la tuna uni
versitaria de Alcalá. La Reina 
doña Sofía le cogió en brazos y 
el osito de peluche que llevaba 
' el Tempranillo' se cayó al sue
lo. Fue el propio donjuan Car
los quien lo recogió. 

De casta le viene al galgo, di
ce el refrán. Y si todos los años 
el Rey le exclama al 'Boti': 
«¡Pero todavía estás aquí! ¿To-

patio Trilingüe 
El duque de Alba perdió el 

buen humor durante el cóctel 
servido en el patio Trilingüe 
tras la ceremonia de entrega del 
premio Cervantes; tuvo la ma
la suerte de pisar el único ex
cremento de perro que había en 
todo el patio. A Jesús Aguirre 
se le cambió el semblante y, si 
hubiera tenido ocasioón, ha-

Tuna de la Universidad de San Martín de Porres 
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Miguel Luján, presidente de la Schola Cantorum 

bría cambiado de zapatos. Lo 
cierto es que del problema de 
los excrementos de perro no se 
libra ni el patio Trilingüe, por 
lo que el ayuntamiento se lo va 
a tener que pensar muy deteni
damente. Lo cierto es que ha
bía un pequeño rodal en uno de 
los parterres de césped del pa
tio que despedía un hedor in
soportable. Aunque, eso sí, el 
personal de la Hostería del Es
tudiante volvió a hacer del cóc
tel uno de los momentos inol
vidables de la ceremonia de en
trega del premio. Tanto como 
para hacer olvidar el mal olor 
del rodal. 

En cualquier caso, el duque 
de Alba contestó atentamente a 
las preguntas de PUERTA DE 
MADRID: «Esta edición del ac
to de entrega del premio Cer
vantes ha sido tan solemne y es
quemática como todas. Ya ni 
me acuerdo de las ediciones en 
las que he estado. Recuerdo que 
estuve en la primera, cuando lo 
recibió Jorge Guillén, y he es
tado en muchas más. He falta
do a muy pocas: alguna vez que 
me ha pillado fuera de Espa
ña». Para Jesús Aguirre, el pre
mio Cervantes es un acto «ajus
tado a la dignidad de las letras 
españolas». 

Felipe Gañn <director 
del museo del Prado>: 
«El premio Cervantes 
es una tradición 
importante» 

El director del Museo del 
Prado también estuvo en el acto 
de entrega del Premio Cervan
tes y de él dijo lo siguiente: «Me 
parece excelente este acto. Yo 
creo que mantiene una tradi
ción importante de recompen
sa justa a personalidades muy 
diversas. Pero siempre todo ba
jo el lema común de la lengua 
española. Y o creo que eso es 
particularmente significativo». 
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Para Felipe Garín la conse
cución del premio por parte de 
Dulce María Loynaz fue acer
tada «por el encanto y la poe
sía de vida y obra de la poetisa 
cubana». 

Tuna de la universidad 
de Lima: «Nos hemos 
tenido que colar para 
asistir al acto» 

Los Reyes y la poetisa Dul
ce María Loynaz fueron agasa
jados con las canciones no sólo 
de una tuna, sino de dos. Al 
empeño artístico de la tuna uni
versitaria de Alcalá hay que 
añadir el de la exótica partici
pación de la tuna de la univer
sidad de San Martín de Porres, 
de Lima (Perú). Uno de los 
componentes manifestó que 
«estamos aquí por invitación de 
los hermanos de la universidad 
de Alcalá de Henares. Nos he
m~s hermanado con ellos en 
una oportunidad que ellos es
tuvieron en Lima. Esta vez, 
nosotros hemos estado en Mur
cia, en un certamen y hemos 
querido estar con nuestros her
manos y amigos de la tuna de 
Alcalá». 

Para ellos, ni que decir tie
ne, que el acto de entrega del 
premio Cervantes fue un emo
tivo momento de su visita a Es
paña: «Al estar los Reyes, al ser 
un acto académico en el que se 
encuentran las personalidades 
del mundo político, científico, 
y los hombres de letras, para 
nosotros es una experiencia 
inolvidable. Nos vamos a ir de 
España muy contentos con to
das estas vivencias». 

El representante de la tuna 
limeña explicó que en el viaje 
a España estuvieron 18 tunos: 
«Aquí en el acto sólo hemos te
nido ocasión de ingresar siete: 
dos entraron por la ventana y 
los otros por la puerta. Hubo 
que burlar un poco la vigilan
cia». 

Sobrinas de Dulce Maria Loynaz con el esposo de Gladys 

Miguel LUján: 
«La voz del barítono, 
una variación 
de este año» 

La inclusión de un barítono 
en la interpretación del himno 
universitario, el 'Gaudeamus 
Igitur', hizo que el resultado fi
nal no fuera tan brillante como 
otros años por aquello de que 
no es un cántico apropiado pa
ra interpretarlo con solista. No 
obstante, las voces volvieron a 
ser puestas por la Schola Can
torum, cuyas féminas, por cier
to, estrenaron vestidos nuevos 
en Alcalá: «El hecho de que nos 
hayamos acoplado este año un 
barítono y la Schola es cuestión 
de ensayos. Siempre el himno 
académico debe ser fuerte y 
majestuoso. Una sola voz pue
de llegar a quedar un poco po
bre. De todos modos, con la voz 
del barítono Carlos Alvarez, yo 
creo que la gente ha podido ver, 
por lo menos, una variación», 
dijo su presidente, Miguel Lu
ján. En cualquier caso, la Scho
la Cantorum se sigue mostran
do orgullosa al participar en el 
acto de entrega del premio Cer
vantes: «Quizá este año más 
que nunca, ya que ha habido 
muchos cambios. Que se siga 
contando con nosotros, nos pro
duce mucho orgullo porque en 
definitiva representamos a la 
ciudad de Alcalá en este acto». 

Tras el acto de entrega del 
premio, la Schola Cantorum 
partió a Andorra para partici
par en un concurso coral: «Va
mos a intentar dejar el pabellón 
de Alcalá muy alto». 

sobrinas de 
Dulce María LOynaz: 

La poetisa cubana, Dulce 
María Loynaz, no tiene hijos, 
por lo que sus familiares más 
cercanos son sobrinos. En el ac
to de entrega del premio Cer-

vantes estuvieron dos mujeres 
que, emocionadas, presumie
ron de ser sobrinas de la galar
donada. Son Gladys Loynaz de 
Arango, sobrina por parte de su 
primo hermana y ahijada de 
Dulce María, y María del Car
men Herrera Romero, por par
te de su hermano Enrique. 
Además, estuvo el esposo de 
Gladys. El matrimonio vive en 
Estados U nidos y , María del 
Carmen, en Cuba. 

«Hemos estado aquí para 
acompañarla en un momento 
tan emocionante de su vida», 
dijo Gladys, que reconoció que 
«nuestra tía está muy emocio
nado. Para ella esto ha sido la 
cumbre. Le doy gracias a Dios 
porque esté lúcida y haya po
dido disfrutar de esta manera». 

Las dos sobrinas manifesta
ron que estaban deseando ver 
las dos exposiciones, la que es
taba montada en la Universi
dad de Alcalá y la que se va a 
montar en Madrid, en la Casa 
de América: «Yo creo que en es
te acto tan bello, las dos hemos 
echado aquí las lágrimas. Ha si
do muy emocionante». 

«No tenemos todavía fecha 
fija de regreso porque tenemos 
que esperar a la exposición de 
la Casa de América, en Ma
drid. Hay también muchas in
vitaciones para actos , pero no 
va a aceptar ninguna fuera de 
Madrid hasta el momento, a no 
ser que cambie de idea», dijo 
María del Carmen Herrera. 
Gladys Loynaz comentó que 
«mi esposo y yo somos asiduos 
de Alcalá. Hemos vivido en Es
paña y conocemos esta ciudad. 
Nos gusta muchísimo: es la cu
na de Cervantes y es una ciu
dad con mucho sabor». 

Las dos sobrinas destacaron 
la belleza del acto de entrega 
del premio: «Los discursos han 
sido muy bellos, la presencia de 
los Reyes , de las autoridades, 
de los académicos. Todo ha si
do impresionante» , dijeron 
ambas. 
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Fernando Morán 
<eurodiputado>: «Los 
alcalaínos siempre 
han sido muy 
cariñosos conmigo» 

Para el eurodiputado socia
lista y exministro de Asuntos 
Exteriores, Fernando Morán, 
la concesión del premio Cer
vantes a la poetisa cubana Dul
ce María Loyna.z fue totalmen
te merecida «no solamente por 
ella, que es una escritora muy 
fina, sino por la literatura cu
bana, que es muy innovadora, 
muy de vanguardia. La litera
tura cubana ha influido mucho 
en poetas españoles como Juan 
Ramón Jiménez y como Fede
rico García Lorca». 

Fernando Morán reconoció 
que Dulce María Loyna.z «es 
una poetisa muy poco conoci
da; es muy minoritaria por la 
reclusión que ha hecho de su vi
da». La concesión del premio 
Cervantes a la anciana escrito
ra va a popularizarla, conside
ró Morán: «Va a hacerla más 
popular y va a atraer la aten
ción sobre una literatura que 
siempre ha sido conocida y ad
mirada. El negrismo cubano, el 
surrealismo cubano, siempre 
han sido muy conocidos en Es
paña, principalmente en la Es
paña de antes de la guerra y en 
los círculos de la España pere
grina, del exilio». 

Fernando Morán ha venido 
a la ceremonia de entrega del 
premio Cervantes en las dos úl
timas ediciones: «Vengo en ca
lidad de presidente del patro
nato de la Biblioteca Nacional». 
Pero hay una cosa que destaca 
a la hora de hablar del eurodi
putado socialista y es que es un 
hombre al que en Alcalá se le 
quiere y respeta. El año pasa
do, sin ir más lejos, fue prego
nero de las fiestas del distrito 
VIII: «Aquí a Alcalá siempre 
vengo con mucho gusto; los al
calaínos siempre han sido muy 
cariñosos conmigo». 

Jaime UssavetzkJ: 
«Alcalá es una ciudad 
ligada al mundo de la 
universidad, 
al mundo del libro» 

El consejero de Educación y 
Cultura de la CAM, Jaime Lis
savetzky, asistió a la ceremonia 
de entrega del premio Cervan
tes por tercera vez: «Yo creo 
que Alcalá es una ciudad liga
da al mundo de la universidad, 
al mundo de la cultura y al 
mundo del libro. Es muy im
portante y entrañable que se ce
lebre aquí este acto. Esa ima-
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Pilar Lledó con Jaime Lissavetzky. Debajo, Femando Morán. 

gen que tiene Alcalá de Hena
res, que es también la imagen 
de la comunidad de Madrid, es 
una imagen muy positiva que 
yo creo que provoca una sana 
envidia en el resto de las regio
nes españolas». 

Jaime Lissavetzky consideró 
no ser la persona adecuada pa
ra juzgar la calidad de los pre
mios; aun así dijo lo siguiente: 
«Y o creo que simplemente con 
escuchar el magnífico discurso 
del ministro de Cultura, en el 
que se relata cuál ha sido la tra
yectoria de Dulce María Loy
naz, cuáles han sido sus crea
ciones y su relación con Espa
ña y, ¿cómo no?, el propio dis
curso de su majestad el Rey, yo 
creo con todo eso que ha sido 
una decisión acertada conceder 
a la poetisa cubana el premio 
Cervantes». 

Pilar Uedó: «Yo soy 
esencialmente 
alcalaína 
y accidentalmente 
gobernadora civil 
de La coruña» 

Si hay una persona que sien
te un cariño grande por el pre
mio Cervantes, ésa es Pilar Lle
dó. La gobernadora civil de La 
Coruña, alcalaína de nacimien
to y de sentimiento, procura 
año a año asistir a la solemne 
entrega del premio, aunque pá
ra ello tenga que tomar un 
avión y venirse desde donde se 
encuentre; sólo para asistir a un 
acto de la importancia que tie
ne para su ciudad la entrega del 
premio Cervantes: «Vengo 
siempre que puedo y yo diría 

que hasta cuando no puedo, co
mo es el caso de este año. Lo te
nía complicadísimo para venir 
y me he tenido que escapar es
ta misma mañana en avión». 

Pilar Lledó sonreía cuando le 
preguntaban qué hacía en el 
paraninfo la gobernadora civil 
de La Coruña: «A todos les he 
dicho lo mismo, que yo soy 
esencialmente alcalaína y acci
dentalmente gobernadora civil 
de La Coruña. Y siempre la 
esencia prima sobre el acciden
te». «Este acto representa para 
todos nosotros, los alcalaínos, 
algo muy importante, Es la 
esencia misma de Alcalá, su tra
dición universitaria y cultu
ral», dijo Pilar Lledó, quien co
mentó que las cosas por La Co
ruña van muy bien: «De mo
mento no se nos ha hundido 
ningún otro barco». No faltó 
quien cuando vio a Pilar Lle
dó llegar al paraninfo comentó 
que algún día asistiría al acto 
como alcaldesa complutense, al
go a lo que ella misma, cuando 
se lo comentamos, sonrió: «Eso 
ya sabemos que es imprevisi
ble, el futuro no nos pertenece». 
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Rafael Alherti, premio Cervantes 1983 

Rafael Alberti: 
«Me parece bien que 
premien a los poetas 
que lo merecen; a las 
que no, que les den 
una patada en el culo» 

Antonio Buero Vallejo, premio Cervantes 1986 

moró aquel día de abril de 1986 
cuando él recibió de manos del 
Rey el máximo galardón de las 
letras españolas: «Claro que me 
acuerdo. Aquél fue uno de los 
días más bonitos de mi vida y 
no lo podré olvidar mientras vi
va. Siempre que asisto a la ce
remonia de entrega del premio 
Cervantes tengo muy presente 
aquel día tan bello, con el dis
curso del Rey, el paraninfo y 
todo lo que rodeó el acto». 

Rafael Alberti, Premio Cer
vantes de 1983, también estu
vo en el paraninfo acompaña
do y cuidado por su esposa, 
María Asunción Mateo, y la hi
ja de ésta, una joven alta y 
agraciada que se prepara para 
trabajar como modelo profesio
nal. Los años no perdonan y ya 
han pasado diez desde que Al
berti fue premiado. El poeta ya 
no está tan ágil y tuvo que sen
tarse en una silla durante el 
ágape. No estuvo demasiado in
teresado en contestar a las pre
guntas de los periodistas. Inte
resados por su estado de salud, 
su esposa comentó que se en
contraba bastante bien. 

Gonzalo Torrente Ballester, premio Cervantes 1985 

Torrente Ballester apareció 
un tanto desmejorado y es que 
la edad no perdona a nadie. De 
hecho, tras la ceremonia y 
cuando se celebraba el cóctel, 
el galardonado en la edición de 
1985 -el premio se da a cono
cer en torno al 9 de octubre, fe
cha en la que se conmemora el 
bautismo de Cervantes para 
proceder a la entrega del galar
dón en torno al día 23 de abril, 
fecha de la muerte del autor del 
Quijote- visiblemente cansa
do, prefirió permanecer senta
do en una silla junto al antro
pólogo Julio Caro Haroja. 

Respecto a Dulce M ª Loy
naz, Alberti dijo que «ella es co
nocida como son conocidos los 
poetas. No hace falta que se les 
conozca personalmente, la obra 
de los poetas viaja y la obra de 
ella viaja también». Respecto al 
merecimiento de la poetisa, Al
berti manifestó: «Me parece 
muy bien y muy merecido. Me 
parece muy bien que les den un 
premio a los poetas que lo me
recen; a-los que no, que les den 
una patada en el culo». 

Antonio auero vallejo: 
«Sin duda, si llego al 
año que viene, 
vendré» 

Antonio Huero Vallejo es 
otro de los rostros habituales en 
la entrega del Premio Cervan
tes, que él ya recibió en 1986. 
El reconocido autor teatral ase
guró a PUERTA DE MADRID 
que el año que viene tampoco 
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faltará a su cita en Alcalá de 
Henares. «Si llego al año que 
viene, lo cual sí espero, sin du
da vendré». Huero Vallejo de
claró que la ceremonia le había 
parecido «muy bien», como 
otros años. El escritor recono
ció que conocía poco la obra de 
la premiada, aunque conside
ra que es una «necesidad» que 
premios con tanta relevancia se 
le concedan a personas no de
masiado conocidas por el públi
co en general: «El público en 
general ignora muchísimas co
sas que no debería ignorar, de 
modo que el que se exalten va
lores como los de Dulce M ª no 
solamente es una sorpresa, si
no que es una necesidad para 
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que el gran público vaya ente
rándose de tantas y tantas co
sas que debiera saber». 

Antonio Huero considera que 
desconocemos mucha literatu
ra de allende los los mares y ... 
«aquende también» y que lee
mos poco a pesar de que las es
tadísticas ofrecen cada día ci
fras mayores de lectores: «Es 
que, si bajaran, sería cuestión 
de apagar y marcharse». 

Menos expresivo estuvo en 
sus declaraciones a la hora de 
aventurar un ganador para el 
premio Cervantes en su próxi
ma edición: «Ni la menor idea». 

Gonzalo Torrente 
Ballester: «Estoy 
muy contento de que 
se haya concedida 
el premia 
a Dulce María Loynaz» 

El autor de novelas tan cono
cidas como ' Los gozos y las 
sombras ' y ' La saga/fuga de 
JB' , Gonzalo Torrente Halles
ter, asistió a la ceremonia de 
entrega del premio Cervantes 
acompañado de su esposa. Gon
zalo Torrente Hallester reme-

«Estoy muy contento de que 
se le haya concedido el premio 
Cervantes a Dulce María Loy
naz», afirmó Torrente Halles
ter, quien conoció a la poetisa 
en un reciente viaje a Cuba: 
«Fui a visitarla a La Habana en 
mi último viaje a Cuba , 
hace unos cinco meses. Lo que 
está claro es que Dulce María 
Loynaz · ocupa un lugar muy 
importante en la poesía hispa
noamericana, y excepcional
mente entre las poetisas, quie
nes por cierto son muchas e im
portantes, como Gabriela Mis
tral, Alfonsina Storni y Juana 
de lbarburu». 

Gonzalo Torrente Ballester 
dijo también que le había gus
tado especialmente este año el 
discurso de Su Majestad el Rey: 
«Ha sido un discurso muy cá
lido, menos formal pero más 
cercano». 
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El cantante fue invitado por el Ministerio de CUitura 

La Schola cantorum interpretó 
el 'Gaudeamos lgitur 
junto al barítono carios Alvarez 

Una vez que el Rey don Juan Carlos da por claunrado el acto del 
Premio Cervantes, sólo resta, antes de abandonar el paraninfo, es
cuchar el 'Gaudeamos lgitur' interpretado por la Schola Cantoram. 
Este año tampoco han faltado a la cita y han contado, además, con 
la colaboración del prestigioso barítono Carlos Alvarez. 

El Ministerio de Cultura 
envió una carta al barítono 
Carlos Alvarez invitándole a 
la ceremonia del Premio Cer
vantes. «Yo he respondido de 
la única manera que sabía y 
era cantando en el acto de la 
entrega del premio a Dulce 
María», declaraba el cantan
te a PUERTA DE MADRID. 

Era la primera vez que 
Carlos Alvarez acudía hasta 
Alcalá para estar presente en 
la entrega del Premio Cervan-

tes. Su impresión sobre el 
mismo ha sido buena, la que 
se puede esperar de una cere
monia oficial: «Ha estado 
bien, pero los actos protoco
larios son casi todos iguales, 
lo único que cambia es la per
sona a la que se le hace el ho
menaje. Como acto oficial, es
tupendo porque es la entrega 
de un premio muy importan
te, el Cervantes. Lo único que 
puedo decir es que estoy ale
gre de haber podido partid-

par esta vez». El cantante ase
guró que había sido un «ver
dadero placer» para él cantar 
con los alcalaínos y añadió 
que no le importaría repetir el 
año que viene, «sólo depende 
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de que tenga las fechas libres 
o no. Son las fechas las que 
mandan». 

La directora de la Schola 
Cantorum, Nuria Matamala, 
expresó por su parte la satis
facción de todo el grupo: «Te 
puedes imaginar que hemos 
estado encantadísimos de can
tar con un cantante profesio
nal y tan bueno como Carlos 
Alvarez». 

Esta novedosa actuación ha 
supuesto algún trabajo adicio
nal para los miembros de la 
Schola Cantorum, aunque to
dos ellos creen que el esfuer
zo ha merecido la pena. «Ayer 
por la tarde hicimos un ensa
yo extra para conjuntar todo, 
ver cómo iba a resultar y en
sayar con Carlos Alvarez. El 
resultado lo tiene que juzgar 
el público, pero yo creo que 
ha sido muy bueno, excepcio
nal». Nuria Matamala asegu
ra que sería «perfecto» que el 
año que viene pudiesen con
tar de nuevo con la colabora
ción del barítono. «El ya te ha 
comentado que la cuestión de 
fechas es la que manda y creo 
que ya está ocupado para esa 
fecha. En cualquier caso no
sotros con muchísimo gusto». 
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Dulce María Loynaz, Premio Cervantes 1992 

conseja a las jóvenes: «Antes de escribir hay que leer» 
La poetisa cubana Dulce Maria Loynaz recibió el pasado 23 de abril el Premio Cervantes 1992 de 

manos de su majestad el Rey de España. Su delicado estado de salud no impidió a la poetisa recibir 
personalmente su premio, convirtiéndose así en la primera mujer a la que se le entrega el Cervantes 
en el Paraninfo -Maria Zamhrano no pudo recoger su galardón en 1988 por problemas de salud-. 

A pesar de que nada más lle
gar a nuestro país, el pasado 19 
de abril, la escritora manifestó el 
deseo de leer personalmente su 
discurso, finalmente no pudo ha
cerlo. Su delicado estado de sa
lud y principalmente la ceguera 
que sufre, que le impide leer y 
escribir, fueron la causa de que 
el discurso fuese leído por su 
compatriota Lisandro Otero, 
miembro de la Academia Cuba
na de la Lengua y novelista. Dul
ce María Loynaz llegó a España 
acompañada de su amiga íntima 
y comisaria de la exposición que 
sobre su vida y creación litera
ria se desarrollará en la Casa de 
América en Madrid durante el 
mes de mayo, Cleva Solís, y su 
médico y secretaria, Isolina Ara
gón. También quisieron compar
tir con ella tan grato momento 
sus sobrinas, Gladys Loynaz, 
que llegó desde EEUU acompa
ñada de su esposo, y María del 
Carmen Herrera Romero, que 
reside en Cuba. 

U na vez finalizada la ceremo
nia, la poetisa hizo unas breves 
declaraciones a los medios de co
municación. Con voz dulce y ca
denciosa a la vez que firme, esta 
mujer de apariencia frágil de
mQstró una claridad de ideas en
vidiable invitando a los periodis
tas a hacer preguntas más agre
sivas. Cuando los periodistas nos 
estábamos animando a hacerlas , 
los acompañantes decidieron que 
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el estado de salud de 
Dulce María no per
mitía más entrevis
tas. 

- ¿Cómo se ha 
sentido? 

- Me he sentido 
trasladada al me
dioevo. Me ha gas
tado mucho la gente, 
el Rey y la Reina, 
que es muy guapa. 

- ¿Está deseando 
volver a La Habana? 

- Realmente no 
tengo por qué de
searlo tanto porque 
aquí me siento muy 
bien. .Ahora, como 
es natural, allá tengo 
otros afectos que 
echo de menos. 

- ¿Algún consejo para los jó
venes escritores? 

- Yo lo que tengo que decir 
es que, antes que escribir, lean. 
Porque la juventud es muy apre
surada y quiere empezar a escri
bir en seguida, antes de haber 
leído lo suficiente. 

- ¿Está satisfecha por haber 
recibido este prc¡mio? . 

- Imaginen qué pregunta me 
hace. ¿Cómo voy a decirle que 
no estoy satisfecha? Hay cosas 
que se desprenden por sí mis
mas, que se caen por su peso. 
Tienen que aprender a hacer 
preguntas más agresivas. 

- ¿Puede comentar algo más 

sobre los comentarios que hizo 
en rueda de prensa sobre el blo
queo americano a Cuba y si ésa 
es la razón de las penurias cuba
nas?. . . (Las declaraciones de la 
poetisa que se citan son: «Yo no 
creo en ese bloqueo, lo que pasa 
es que no tenemos bastante dine
ro para importar los alimentos y 
preferimos decir que no los tene
mos porque sus dueños no nos los 
quieren enviar. El problema es
tá en nosotros mismos»). 

- Yo no sé lo que yo les dije 
entonces, no lo recuerdo, pero 
cualquier cosa que haya sido lo 
dije sinceramente. Yo nunca me 
retracto, no tengo necesidad de 
retractarme de nada. 

Ante las dificultades de Dulce 
Maria Loynaz para moverse, 
el Rey fue adonde estaba la 

escritora para entregarle 
el galardón 

La Hija del General 
Dulce M ª Loynaz nació en La 

Habana en 1902. Su padre fue 
un general de la Guerra de la In
dependencia Cubana. Acudió a 
la Universidad y se licenció en 
derecho y viajó por casi todo el 
mundo, todo ello en una época 
en que la actividad femenina era 
principalmente la del hogar. 

No tuvo hijos, a pesar de ha
ber contraído matrimonio en dos 
ocasiones. La primera con un 
primo hermano, boda para la 
que hubo que solicitar dispensa 
papal , y la segunda con un perio
dista canario, Pablo Alvarez de 
Cañas , fallecido hace algunos 
años. 

El apellido Loynaz, de origen 
vasco, ha sido en Cuba durante 
generaciones una institución. 
Sus tres hermanos, Enrique, 
Carlos Manuel y Flor, también 
cultivaron actividades artísticas 
y en su colonial casa de La Ha
bana se hospedaron personalida
des literarias tan destacadas co
mo García Lorca, Juan Ramón 
Jimenez o Gabriela Mistral. «Vi
sitar a los Loynaz o ser su hués
ped era placer obligado para los 
intelectuales que llegaban a la is
la desde cualquier parte del mun
do», dice María Asunción Ma
teo, autora de una selección de 
poemas de Dulce M ª. 

Dulce M ª , que el próximo mes 
de diciembre cumplirá 91 años 
de edad, no abandonó Cuba tras 
la revolución castrista, que en
frentó a su familia con una nue
va realidad social despojándola 
de sus privilegios. «La hija de un 
general de la Guerra de la Inde
pendencia no abandona su país». 

Hoy la poetisa vive retirada 
en su residencia de El Vedado en 
La Habana, en uno de cuyos sa
lones se celebran las reuniones de 
la Academia de la Lengua Cuba
na que Dulce María Loynaz pre
side como uno de los muchos re
conocimientos oficiales a su cons
tante preocupación por el idioma 
y a sus méritos literarios. 

De la escritora existen en la 
actualidad dos novelas inéditas 
- 'Los caminos humildes' y ' Mar 
Muerto' - y también bastantes 
textos poéticos. Debido a la ce
guera casi total que sufre ya no 
puede escribir y tampco leer. La 
poetisa, que siempre ha ·escrito 
con pluma, detesta los instru
mentos mecánicos incluyendo la 
máquina de escribir. Por eso du
da que ya pueda trasladar a las 
cuartillas todas «las emociones 
que llevo dentro».-
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Dulce María con capa de tuna 
Satisfecha y sonriente posó Dulce María Loynaz con la capa 

de la tuna universitaria de Alcalá, rodeada de tunos y de sus so
brinas, Gladys Loynaz y María del Carmen Herrera. 

El responsable del ágape, satisfecha 
En la fotografía puede verse al director de la Hostería del Es

tudiante, José Rivera, máximo responsable del personal de este 
establecimiento de la Red de Paradores Nacionales de Turismo. 
La Hostería del Estudiante volvió a servir un excelente cóctel y 
se preocupó de que ese momento fuera recordado por su calidad. 

El minituno, revoltoso como un tuno de verdad 
Ese «minituno» que ven ahí, en los brazos de su padre, Javer 

Martín, se convirtió en uno de los protagonistas de la fiesta , tan 
revoltoso como un tuno de verdad. «El Tempranillo», a sus 22 
meses de edad, despertó el cariño y la simpatía de los Reyes. 
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«¡Pero todavía estás aquí?» 
El tuno Javier Martín es fijo en los actos de entrega del pre

mio Cervantes desde hace muchos años. Eso hace que sea bien 
conocido por Su Majestad el Rey. Don Juan Carlos siempre le 
pregunta si todavía no ha aprobado la carrera: «¿Pero todavía 
estás aquí? ¿Todavía no has aprobado?», parece decirle donjuan 
Carlos. O quizás le comentara aquello de si era verdad que el pe
queño tuno Pablo Martín, 'el Tempranillo', era hijo suyo. 

La doctora Aragón cuida de la galardonada 
La poetisa cubana Dulce María Loynaz recibió la felicitación de 

la reina doña Sofía. A la izquierda de la imagen puede verse a la 
doctora Isolina Aragón, médico particular de la galardonada y a la 
que está unida desde-hace años. La doctora comentó a PUERTA DE 
MADRID que, el día 27 de abril, Dulce María Loynaz tenía cita 
para una consulta oftalmológica en la clínica madrileña La Paz para 
encontrar un posible remedio al problema que la tiene casi ciega. 
Dulce María Loynaz llegó a la universidad de Alcalá en una UVI 
móvil y entró por la Hostería del Estudiante. 

Hasta el último instante no de
cidió Dulce María Loynaz que su 
discurso fuera leído por su com
patriota, el novelista cubano Li
sandro Otero, miembro de la 
Academia Cubana de la lengua. 
Se llegó a barajar la posibilidad 
de que Dulce María Loynaz im
provisara su discurso. Incluso, 
su doctora particular, Isolina 
Aragón, llevaba consigo unos 
grandes folios con el texto del 
discurso escrito en grandes ca
racteres que permitieran ser leí
dos por la escasa vista que con
serva la poetisa. Isolina Aragón 
estuvo durante toda la ceremonia 
detrás de Dulce María. 
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TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort. 
y _disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

• Mis confortables:-disponen de regulación 
de humedad. 

•Mis-= ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. -

• Mis -*nicas: su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
1~ calefacción salga a mitad de precio. 

• Mis modelos donde ~ Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

l'lnllonic-Con compresor ratltiw y Bombo de calor. 

Panasonic 
Distribuidor en Alcalá: 

- ¡ - -

:=' enaire, s.I. 
:¡ ii 

:....: .:.....:. .. '. ....... ,.¡ .. ~ ~ .. 1 ~ 

Aire Aeondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/. José Cahallero, 7 · 1° B • Tlf.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 
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Perfumería 
BLANCO 
• Alta cosmética 

•Perfumes 

•Regalos 

el, Mayor, 65 - Tlf.: 888 01 06 
ALCALA DE HENARES 

¡Para mamá! 
Domingo, 2 de mayo 
DIA. DE LA MADRE 

LIQUIDAMOS 
TODO EL MOBILIARIO EXISTENTE 

POR REPOSICIÓN DE STOCKS 
• MESAS DE DIRECCIOI 
• MESAS DE JUNTAS 
• SILLERIA 
•ARCHIVADORES 
•ARMARIOS 
• COMPLEMEITOS 
•ETC. 

tnobiliar 
FABRICA DE ESTANTERIAS, MOBILIARIO PARA OFICINAS, 

COMERCIOS Y COLECTIVOS 

En Alcalá de Henares: Vía Complutense, 43 Gunto a Simago) 
Tlf.: 889 54 61 

1 de mayo de 1991 

Destacada participación de la BRIPAC 
Nuevamente la Brigada Paracaidista volvió a tener una desta

cada participación en el acto de entrega del premio Cervantes. 
Esta vez estuvo presente por primera vez el general López Hijós 
como jefe de la unidad. Sentado en uno de los bancos del para
ninfo, López Hijós presenció el acto, al cual tuvo asistió expre
samente desde San Gregorio (Zaragoza), donde la BRIPAC está 
realizando unas maniobras. El general, tras despedir a los Re
yes, partió a toda prisa para regresar a las maniobras. En las imá
genes puede verse la formación de paracaidistas y la banda de 
música de la BRIPAC. Estos últimos interpretaron el himno na
cional y todos rindieron honores militares a Sus Majestades. Don 
Juan Carlos pasó revista a las tropas. 

PUERTA de Madrid 



¿OUé hora es! 
Eso parecen haberle preguntado al presidente de la Comuni

dad de Madrid, Joaquín Leguina, el alcalde de Alcalá y el minis
tro de Cultura. Y la fotografía da la impresión de que han inicia
do un debate sobre la hora, más que sobre el reloj que debe de 
lucir Leguina y que sus dos interlocutores parecen admirar. 

El coro universitario amenizó los prolegómenos 
El Coro Universitario de Alcalá participó en el acto amenizando 

con sus cánticos los prolegómenos del acto en el patio Trilingüe. 
La llegada de académicos y personalidades fue, de esta manera, 
amenizada por los jovenes miembros de la coral universitaria. 

Presencia de académicos ·en el acto 
El duque de Alba y el dramaturgo Antonio Buero Vallejo, en 

la plaza de San Diego, se disponen a entrar a la universidad de 
Alcalá para asistir a la entrega del premio a Dulce Maria Loynaz. 

PUERTA de Madrid 

Francisco Núñez, S.A. 

1 

DISTRIBUIDOR: 

~AMANT 
-.:JBOART 

- .1· 
DISCOS DE DIAMANTE 

PARA LA CONSTRUCCION 

1 

ALQUILER y VENTA DE 

MAOUIRARIA 
1 HIRRAlllMTAS 

PARA l.A COMSTRUCCIOM __J 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29' 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

.. 
:: .. 

............................... ·.······················'·'·············· 

En los Boletines Oficiales del Estado de fechas 2 y 15 
de abril y de la Comunidad de Madrid de fecha 7 de abril 
del año en curso, aparece convocatoria de concurso para 
la contratación de los servicios de recogida de residuos 
urbanos y limpieza viaria en el término municipal de Al
calá de Henares. 

TIPO: Fase 1 ª, 55.330.000.- ptas/mes hasta el 
31-12-93. Fase 2ª, 1.300.000.000.- ptas/anuales desde el 
día 1 de enero de 1994 hasta la finalización del contrrato. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento de 10 a 13 horas 
hasta el próximo día 10 de mayo de 1993, efectuándose 
la apertura de plicas en la Casa Consistorial a las 12 ho
ras del día 11 de mayo de 1993. 

Alcalá de Henares, 19 de abril de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

t de mayo de t99! 



seis concejales socialistas y un miembro de la 
ejecutiva federal del PSOE 

El cóctel que sirve la Hostería del Estudiante tras la ceremo
nia de entrega del premio Cervantes es uno de los actos sociales 
más importantes que hay ocasión de ver en Alcalá. A él concu
rren innumerables personalidades y se producen encuentros de 
lo más inesperados. Uno de ellos fue el que tuvieron seis conce
jales socialistas del ayuntamiento complutense con un miembro 
de la comisión ejecutiva federal del PSOE, justo en el centro de 
la foto. Se trata de Salvador Clotats, secretario de Educación y 
Cultura de la ejecutiva socialista. A buen seguro que uno de los 
temas de conversación fueron las elecciones del 6 de junio. En 
la imagen, de izquierda a derecha se ve a María Luisa Martín 
Jara, José María Velasco, José Luis García Poveda, Salvador Clo
tats, Urbano Brihuega, Pablo González y Jesús Domínguez Lazo. 

La plaza de san Diego, totalmente engalanada 
PUERTA DE MADRID denunció el lamentable estado de la 

plaza de San Diego, un lugar señero para el turismo. Los edifi
cios que hay frente a la misma fachada renacentista de la univer
sidad presentaban un aspecto deplorable e incluso estaban sien
do obejto en alguna ocasión de la ocupación por drogadictos. Desde 
este semanario se denunció ese estado tan lamentable y la ver
dad es que nos sentimos encantados de que los responsables re
cogieran el guante y procedieran a arreglar las fachadas de los 
edificios. Una buena mano de pintura hizo que las viejas edifi
caciones presentaran un aspecto totalmente distinto. A ello hay 
que añadirle que desde los balcones colgaban los pendones del 
ayuntamientos complutense, lo cual daba mayor esplendor y 
solemnidad. 

De esta manera, los Reyes fueron recibidos y despedidos en 
un lugar más acorde con la importancia que tiene el Jefe del Es
tado, la misma plaza de San Diego de todos los años, pero con 
la cara lavada y recién 'pintá', no en el lugar con un horizonte 
cochambroso de fachadas descuidadas que hace unas semanas pre
sentábamos en las páginas de PUERTA DE MADRID. 

1 de lllllJO de 1995 

LDs concejales del PP volvieron a lucir chaqué 
La solemnidad en la vestimenta dentro de la corporación mu

nicipal volvieron a ponerla los concejales del Partido Popular, 
que, como ya hicieron el pasado año, acudieron al acto de entre
ga del premio Cervantes vestidos con chaqué. Además, en las fi
las populares no faltó nadie. Estuvieron los ocho concejales co
mo muestra la fotografía. Distinto fue el caso del grupo de conce
jales socialistas, en el que hubo algunas bajas como la de Tomás 
Sánchez, la de José Macías Soto y la de José María lrastorza, salvo 
error u omisión. Y mucho más distinto fue el caso de Izquierda 
Unida, puesto que, de sus seis ediles, sólo se contó con la presen
cia de Teresa Galeote. En la foto de grupo puede verse de izquierda 
a derecha a Javier Bello, Luis Vargas, Gustavo Severién, Esther 
García Romero-Nieva, Rosalía Rodríguez del Río, María Ange
les Oñoro, Bartolomé González y Eduardo León. 

una representación pluripartidista 
Decía Manuel Fraga que la política hace extraños compañeros 

de cama. En el cóctel que la Hostería del Estudiante sirve bri
llantemente en el patio Trilingüe, como muestra la imagen, to
dos juntos pero no revueltos, están el concejal del Partido Popu
lar Luis Vargas, el edil socialista José Luis García Graván y el 
eurodiputado del PSOE Fernando Morán. En segundo plano pe
ro vigilándolo todo, la concejala de IU Teresa Galeote. 

~
~"' Centro de 

Psicología Clínica 
y Escolar 

Desde 19 i9 en Alcalá 

• LOGOPEDIA • DEPRESION 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• TRASTORNOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

\fañanas de 1:2 a..!. 1 arde~ de la K lU 
t. Lope de \"el_!a. l'I - Teléfono: 880 12 2_1 (prnia petiLi<.lll) 

( Z ona C \B .\ LLE R I.\ ESP .\~OL\ 1 
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Junta a la exposición se ha instalada un punta de venta 
de literatura cubana del sigla xx 
'Dulce M ª Loynaz y la Ciudad de las Columnas', exposición 
homenaje a la ganadora del Premio Cervantes 1992 
La muestra también homenajea a otro cubano galardonado 
con el mismo premio, Alejo carpentler 

'Dulce Mª Loynaz y la Ciudad de las Colamnas' es el título de la exposición que se inauguró 
el pasado 23 de abril en la sala de arte l-Z-9-3 de la Universidad de Alcalá. Junto a la exposiéión 
se ha instalado un punto de venta bibliográfico que pone al alcance de los amantes de la literatura 
numerosos volúmenes de escritores cubanos. Estos libros no pueden adquirirse en las librerías es
pañolas y muchos de ellos están incluso agotados en Cuba. 

La exposición 'Dulce Mª 
Loynaz y la Ciudad de las 
Columnas. La Ciudad de La 
Habana vista por sus pinto
res' muestra 36 óleos y 15 
grabados de pintores cubanos, 
que ofrecen su visión particu
lar sobre La Habana, ciudad 
en la que ha vivido y ha es
crito la mayoría de su obra 

la poetisa Dulce María Loy
naz. 

Con esta muestra, la Uni
versidad ha querido homena
jear de forma conjunta a los 
dos autores cubanos premia
dos con el 'Miguel de Cervan
tes': Dulce María Loynaz 
-1992- y Alejo Carpentier 
-1977-, ambos nacidos en 

La Habana. Precisamente la 
exposición se ha titulado 
'Dulce Mª Loynaz y la Ciu
dad de las Columnas', metá
fora de la ciudad de La Ha
bana que se recoge de la obra 
homónima del escritor caribe
ño. 

Se han colgado obras de 
Eduardo Abela, Angel Acos-

ta, Gustavo Acosta, Se 
Cabrera, Mirta Cerra, Víctor 
Manuel García, María Pepa 
Lamarque, Gilberto de la 
Nuez, Amelia Peláez, René 
Portocarrero y Mariano Ro
dríguez, todos pintores cuba
nos de este siglo. Junto a sus 
óleos se exponen grabados co
loniales del siglo XIX de Fe
derico Mialhe, AdolfHoefler, 
Eduardo Laplante y Bernar
do May. 

Una vez se clausure la ex
posición en Alcalá, viajará a 
otros puntos de la geografía 
española: en junio a Oviedo, 
en julio a Santiago de Com
postela y en septiembre a 
Cádiz. 

Punto de venta 
bibliográfico 
de literatura cubana 

En un salón contiguo a la 
muestra artística se ha insta
lado un punto de venta y ex
posición de libros de Litera
tura Cubana del Siglo XX. 
Este punto de venta bibliógrá
fico facilita la adquisición de 
obras que no se encuentran en 
las librerías españolas. Mu
chos de estos libros no se en
cuentran ni siquiera en Cuba. 
Obras de Dulce M ª Loynaz y 
Alejo Carpentier se exponen 
junto a las de Samuel Feijoo, 
Manuel Cofiño, Lisandro 
Otero, Enrique Loynaz, Mir
ta Aguirrct, Miguel Barnet, 
José Martí o Jose Antonio 
Portuondo entre otros. 

Tanto la exposición como el 
punto de venta bibliográfico 
permanecerán abiertos al pú
blico hasta el 14 de mayo .. El 
horario de visita es: por las 
mañanas de 10'30 a 14' 00 ho
ras y por las tardes de 16'30 
a 19'00 horas. (Los sábados y 
domingos sólo por la maña
na). 

La afluencia de público ha 
sido hasta ahora constante, 
atraído por la singularidad de 
la muestra y por la posibilidad 
de adquirir aquello que se ex
pone. 

La Diferencia de Vi~ar en Landa fi1 
!....---D-IT-A-LA-U-TO-, -S.A.] 

Ctra. Madrid - Barcelona, km. 32'100 (Esquina a c/ Avila). Alcalá de Henares. Tlfs. 889 72 11 - 880 04 49 - Fax: 880 04 33 
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La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe y los Ayuntamientos 
que la componen están haciendo 
campañas sobre el ahorro de 
agua. 

El Ayuntamiento de Alcalá ha 
tomado y va a tomar varias ini
ciativas no sólo en este sentido, 
sino que también ha empezado a 
trabajar en la idea de reducir ese 
20% de pérdidas que hay en la 
infraestructura de la red de agua. 

La primera de estas iniciativas 
va a consistir en impermeabili
zar los depósitos viejos de la ca
rretera de Meco. Otra iniciativa 
importante que se puede tomar 
en los próximos meses es la de re
cuperar 12 pozos en el Casco 

Graves fugas de agua en la red 
de Humanes· Alcalá de Henares 

Alcalá de Henares se abastece de agua de Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y de la concesión que tiene nuestro Ayuntamiento 
en Humanes. 

Urbano y crear una red de riego 
alternativa en los principales 
parques y jardines de la Ciudad, 
que evitará que éstos se rieguen 
con agua potable. 

Sin embargo hay que seguir 
trabajando para reducir el con
sumo de agua y las fugas de la 
red en baja y en alta. 

En esa línea de trabajo IU ha 

visitado las instalaciones de Hu
manes, la semana pasada y ha 
detectado fugas importantes en la 
red que incluso está oradando el 
camino de acceso a algunas de 
ellas. Esto confirma las informa
ciones que ya se tenían sobre el 
mal estado de esta Red. 

IU ha pedido que se haga un 
informe y un proyecto cuantifi-

cado el coste a fin de poderlo pre
sentar a la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, para que se nos 
financie todo o parte de dicho 
proyecto. 

Los Concejales de IU también 
pudieron detectar el mal estado 
de las casetas muchas de las cua
les tienen las puertas sin cerra
dura lo que permite que cual
quiera pueda abrir las llaves .de 
desagüe, para regar su finca opa
ra lo que le parezca. 

Esto t!s algo muy delicado por 
lo cual exige al concejal delega
do de aguas su inmediata repa
ración. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

¡QUIERES TRABAJAR EN UNA EMP~ESA CON FUTURO? 
CEMENTERIO - JARDIN CON LA PARTICIPACION 
DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

PRECISA 

COMERCIALIZADORES 
TE OFRECEMOS: 
- Trabajar para el ¡er Cementerio - Jardín con unas 

instalaciones únicas en su tipo en la Comunidad y una 
de las pocas que hay en España. 

- Sueldo + comisiones. Alta S. Social. 

- Formación a cargo de la empresa. 

-Apoyo constante. 

- No es imprescindible formación comercial. 

REQUERIMOS: 
- Dedicación exclusiva. 

- Mayores de 22 años. 
- Buena presencia. 

- Ganas de trabajar. 

- Nivel cultural medio. 

- Se valorará experiencia seCtor ventas. 

Preguntar por Srta. Genma - Tlf.: 883 11 89 
De lunes a viernes: 10 mañana a 6 tarde. 

1 de mayo de 199! PUERTA de llaclrld 
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Esta vez la acampada tuvo lugar en Perlara <Asturias> 
El camping caravaning Club de Alcalá 
acudió a su cita anual 

Como ya viene sucediendo desde hace 35 años, durante la Semana Santa, tiene lugar la Acampada 
Nacional, a la cual tienen acceso los clubs constituyentes de la Federación Española de Camping y 
Caravaning. Ese es el caso de nuestro club, que denominado Camping Caravaning Club de Alcalá de 
Henares, y que, con un censo de 120 socios, la gran mayoría con la caravana como instalación campis
ta, acudimos en un número de 43 a dicha acampada. Allí nos juntamos con los demás clubs de toda 
España, en un número grande ya que la suma total de dichas instalaciones fue de 1.200 (predominando 
la caravana). 

El lugar, inmejorable, pues 
estábamos cerca del mar, cer
ca de los acantilados, en una 
zona residencial llamada Per-
1 ora prox1ma a Gijón 
(Asturias). 

La acampada oficial es del 
Jueves Santo al lunes después 
de Pascua, si bien al lugar se 
puede llegar el sábado ante
rior como fue el caso de la 
gran mayoría de los socios que 
acudimos. 

A lo largo de la semana an
tes de la inauguración oficial 
el tiempo lo empleamos para 
visitar los parajes de la zona 
y degustar sus comidas típicas 
acompañada, cómo no, de la 
célebre Sidra Asturiana. 

La acampada oficial co
mienza eljueves Santo con un 
acto que ya es célebre y cada 
día más emotivo para los que 
no hayan tenido la oportuni
dad de contemplarlo. Es el 
desfile de los clubs participan
tes, los cuales lo hacen con sus 
trajes regionales dando una 
nota de colorido inigualable. 
El espectador tiene la gran 
suerte de a lo largo de cerca de 
dos horas, ver pasar a todas 
nuestras regiones con los tra
jes típicos, que es como decir 
con sus mejores galas. 

Eso fue lo que ocurrió con 
el club de Alcalá de Henares 
el cual ha participado ya en 
estas acampadas en nueve 
ocasiones. En ellas han desfi
lado y han llevado el nombre 
de nuestra ciudad. 

PUERTA de Madrid 

En esta ocasión en Perlora 
el desfile ha constituido un 
gran éxito para nuestro club, 
pues la representación ha si
do muy grande (23 niños, 6 
jóvenes y 20 adultos) y todo 
ello debido a que todo aquel 
que asiste a una acampada na
cional regresa con la ilusión 
de participar al año siguiente 
vestido de alcalaíno/a. En es
ta ocasión debido a los contac
tos con Mari Carmen, una es
tudiosa y enamorada de todo 
lo típico alcalaíno, ella nos dio 
toda clase de facilidades e in
formes, hasta incluso nos fa
cilitó algún traje. Estos fueron 
confeccionados por las propias 
mujeres y con la rapidez a que 
obedecía la llamada de la 
acampada nacional. 

Todo listo, el desfile es ini
ciado por comunidades y con 
el orden que queda estableci
do mediante sorteo. Dentro de 
cada comunidad son los clubs 
los que se ponen de acuerdo 
para el orden. En nuestro ca
so el desfile lo iniciaban los 
dos clubs hermanos de Ma
drid y el nuestro. El cartel era 
llevado por un niño, a conti
nuación la bandera del club, 
también llevada por los niños, 
más atrás el estandarte que 
era portado por jóvenes mu
chachas, para cerrar el desfi
le los mayores los cuales veía
mos y sentíamos la satisfac
ción de la alegría y empeño 
infantil, no en vano son ellos 
el futuro del club. 

El desfile tuvo lugar en una 
calle de aproximadamente 
700 metros estando las aceras 
llenas de campistas que aplau
dían a rabiar sin contener la 
emoción. Al final del trayec
to se encuentra la Tribuna en 
la cual estaban las autoridades 
presentes en dicho acto. Fue 
emotivo llegar a la tribuna y 
escuchar por la megafonía el 
nombre del club «Camping 
Caravaning Club Alcalá de 
Henares». Sí, fue grande la 
emoción. Hasta esos momen
tos no lo fue menos, sino al 
contrario, cuando a los acor
des del Himno Nacional fue 
izada la bandera de España 
quedando así inaugurada de 
forma oficial la 35 Acampada 
Nacional. 

Los días siguientes son un 
auténtico maratón pues tienen 
lugar las diversas competicio
nes y demás actividades. 

El club participó en todas 
con unos resultados extraordi
narios. Así, el eros fue gana
do por el Joven del club Raúl; 
en tenis dobles llegamos a la 
final obteniendo up segundo 
puesto; pero fue en el fuego de 
campamento donde fueron 
muchos los aplausos cosecha
dos por nuestros jóvenes los 
cuales nos deleitaron con un 
baile siendo ampliamente co
mentada su actuación. 

El sábado la entrega de pre
mios. El nombre del club es
tá en la megafonía de la sala, 
también se oyen gritos de bu-

rritos ... burritos ... burritos ... 
Es el grito por el que nos co
nocen en toda España (cariño
so, naturalmente). 

El domingo la clausura, la 
cual es triste como todas las 
despedidas y fría pues los 
campistas, la inmensa mayo
ría, nos hemos ido ya, el lu
nes hemos de trabajar. 

Atrás quedan ratos inolvi
dables vividos con los mismos 
campistas de nuestro club y 
con los amigos campistas de 
otros clubs que a lo largo de 
la acampada has entablado 
amistad, como en las degusta
ciones, otra de las actividades 
preferidas de los campistas, 
consistentes en acudir a los di
versos clubs a degustar sus 
productos típicos que ofrecen. 

Nuestro club participó en la 
degustación de la Comunidad 
de Madrid ofreciendo a los 
restantes clubs unos «callos a 
la madrileña» acompañados 
de una fría y refrescante san
gría. Durante las mismas un 
denominador común flotaba 
en el ambiente y es que ya te
nemos acampada nacional pa
ra 1944, el lugar, Sevilla. Así 
es que un ¡hurra por Sevilla! 
y un ¡hurra por nuestro club! 
que en tan alto pabellón ha 
dejado el nombre de la ciudad 
que lleva, Alcalá de Henares. 

" Javier GISMERO GONZALEZ 
Presidente del e.e.e. 
de Alcalá de Henares 

1 de mayo de 199! 
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Compañía de Seguros de Asistencia Sanitaria 
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SANATORIO 
Nª S. a· DE .LA ANTIGUA 
e/. Constitución; 18 . 
GUADALAJARA 
Telfs.: 22 36 00 - 22~ 36 04 -

22 35 50 
Tel. Urgencias: 22 67 l1 -

22 67 84 

FAX: 21 86 03 

SANATORIO VALLÉS 
e/. Santiago, 14 
ALCALA DE HENARES 
Telf.: 888 32 62 
FAX: 882 91 72 

POLICLINICA 
·VIRGEN DEL VAL 
el. Zaragoza, 6 · 
ALCALA DE HENARES 
Telf.: 880 53 62 I 57 68 
FAX: 888 90 83 

NUEVOS SERVICIOS: ~G\C~ 
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- MAMOGUFIA PREVIA PETICION. DE HORA 
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Silvia Bernardos leyó UD poema ante la estatua de Cervantes Una espada y un libro en homenaje al Príncipe de los Ingenios 

2! de abril, aniversario de la muerte de Miguel de Cervantes 

Tradicional homenaje de la corporación municipal 
El homenaje qae la ciudad de .Alcalá tributó a Miguel de Cervantes en la conmemoración de su muerte, 

el día 23 de abril, trató de recobrar el esplendor que antaño tuvieron las celebraciones cervantinas. 
Por primera vez, Alcalá se acordó de la importancia que tuvo Cervantes con algo más que con una 
corona de laurel en el pedestal. Una niña y UD cervantista homenajearon a Cervantes. Ella, leyendo 
un poema como ganadora del premio Cervantes infantil. El, leyendo la primera página del Quijote. 
Y concluyó el acto con UD cliscurso institucional pronunciado por el alcalde, norencio Campos. 

La corporación municipal 
complutense recordó a Miguel 
de Cervantes y le agradeció 
ante su estatua en la plaza qu~ 
lleva su nombre y es la prin
cipal de la ciudad alcalaína, 
que le diera fama a Alcalá de 
Henares naciendo y siendo 
bautizado muy cerca de don
de hoy está esa estatua, en la 
antigua Iglesia de Santa Ma
ría de la que hoy se conservan 
la capilla del Oidor y la anti
gua torre. 

«Bienvenido, 
mister Marshall» 

La realidad es que hubo al
gún espectador que contempló 
con una sonrisa cuanto se de
sarrolló en la plaza de Cervan
tes: «A mí me ha parecido lo 
de la película 'Bienvenido 
mister Marshall'. Han pues
tos las florecitas, el micrófo
no y el escenario. Inmedian
tamente han llegado el alcal
de y la corporación munici
pal. Le han puesto la corona, 
han leído los discursitos, se 
han marchado y han quitado 
a toda velocidad el escenario, 
el micrófono y las florecitas. 
Todo ello en menos que can
ta un gallo». 

~os ediles complutenses lle
garon a la estatua de Cervan
tes todos juntos y escoltados 
por la Policía Municipal y los 
maceros. Un ujier puso la co
rona en la estatua bajo la 
atenta mirada del alcalde y la 
corporación. En el pedestal 
podía contemplarse la espada 
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del siglo XVI que hay en el 
ayuntamiento y que en el si
glo pasado presidió los fune· 
rales que se celebraban en ho
nor de Cervantes, y el libro de 
óro de la ciudad, todo ello so
bre un almohadón. 

La espada fue una dona
ción que tuvo el ayuntamien
to complutense en 1867. Se 

trata de una espada del siglo 
XVI, o al menos es de su esti
lo. Por aquel entonces se ce
lebraba un funeral en el con
vento de los padres Trinita
rios, en Madrid, lugar donde 
se sabe que está enterrado 
Cervantes. Parece ser que 
también en Alcalá se celebró 
este funeral el día 23 de abril 
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y que entonces se sacaba la es
pada, que presidía el acto re
ligioso desde un catafalco. La 
espada no se utilizaba desde 
hacía muchos años. Estaba 
guardada en el ayuntamiento. 

El libro se creó en el año 
1905, justo cuando se celebra
ron en Alcalá los actos del cen
tenario dela primera edición 
del Quijote. Por entonces de
cidió crearse la biblioteca cer
vantina de Alcalá, una mag
nífica colección que aún hoy 
se conserva. El libro sirvió pa
ra que firmaran las personas 
que intervinieron en la crea
ción de la biblioteca y las per
sonalidades que participaron 
en las fiestas cervantinas de 
ese año. A ·partir de entonces 
se convirtió en el libro de oro 
de la ciudad. En el firmaron 
los máximos dignatarios que 
visitaron Alcalá y como nota 
destacable, todos los premios 
Cervantes. En el libro faltan 
desgraciadamente las páginas 
correspondientes a la segunda 
república, que fueron arran
cadas. 

Lecturas 
Una vez puesta la corona de 

laurel tradicional en estas efe
mérides, la niña Silvia Ber
nardos Alvarez, de octavo de 
EGB en el colegio Francisco 
de Quevedo, ganadora del 
premio Cervantes infantil en 
su modalidad de poesía y en 
la categoría intermedia del se
gundo nivel, leyó un poema 
de los que le han valido el má
ximo galardón infantil. A con
tinuación, el director del Cen
tro de Estudios Cervantinos, 
Carlos Alvar, leyó una copia 
exacta de la edición princeps 
del Quijote. Por último, el al
calde de Alcalá, Florencio 
Campos, dirigió unas pala
bras institucionales dando 
gracias por lo que ha reporta
do para Alcalá la figura de 
Cervantes. 

t de mayo de t99! 



La ceremonia fue oficiada por el Papa 

2aa alcalaínos estuvieran presentes en la beatiRcación de 
la fundadora de las Escolapias, la madre Paula Montal 
«Un abnegado apóstol de la promoción cultural J cristiana de la •Jer», dQo el papa 

Su Santidad Juan Pablo D beatificó el pasado domingo 18 de abril a la religiosa espaiola Paula Montal, 
fundadora de las Escolapias. Quince mil españoles -doscientos de ellos alcalaínos- participaron en 
la ceremonia, en la que también fueron beatificados un franciscano italiano y tres religiosos polacos. 

Tres autobuses partieron 
desde Alcalá para participar 
en la beatificación de la fun
dadora de las Escolapias, la 
madre Paula Montal. Alum
nas, ex-alumnas y religiosas 
participaron con emoción en 
la ceremonia. «Son unos am
bientes emocionantes», ma
nifestó a PUERTA de MA
DRID uno de los alcalaínos 
que acudieron a la Ciudad 
del Vaticano «porque es la 
exaltación, dentro de la Igle
sia Católica, de una persona 
que ha vivido de acuerdo 
con su fe, no fallando a pe
sar de las muchísimas difi
cultades». 

Su Santidad el Papa ma
nifestó durante la homilía 
que «Paula Montal de San 
José de Calasanz fue duran-

te toda su vida un abnegado 
apóstol de la promoción cul
tural, humana y cristiana de 
la mujer. ( ... ) Quiera Dios 
que por su intercesión y 
ejemplo, la acción educativa 
de la Iglesia con la niñez y 
la juventud reciba un deci
dido impulso que dé nueva 
vitalidad a las raíces cristia
nas de la noble nación 
española». 

30.000 alcalaínas se han 
formado en las Escolapias 

La obra de Paula Montal 
se ha extendido por todo el 
mundo. Actualmente existen 
más de 90 colegios funcio
nando en países extranjeros: 
América, Filipinas, Japón, 
Europa ... 

El colegio de las Madres 
Escolapias de Alcalá se fun
dó en 1902 y en él se habrán 
formado en sus distintas eta
pas unas 30.000 niñas y tam
bién algunos niños (desde 
hace algunos años el colegio 
es mixto). El colegio de Al
calá tiene mucha historia y 
es por eso que la beatifica
ción ha sido para toda la co
munidad escolar y religiosa 
un hecho tan importante. 
Los alumnos han desarrolla
do trabajos de todo tipo en 
torno a la figura de la beata 
y desde el colegio y en cola
boración con los padres y an
tiguos alumnos se organizó el 
pasado fin de semana una 
comida festiva y una misa, 
oficiada por el obispo de la 
diócesis de Alcalá. 

Primera educadora 
integral 
de la mujer 

Paula Montal nació en 
1799 en Arenys de Mar, un 
pueblo marinero de Barcelo
na, en una familia de corde
leros. Al morir su padre, 
contando ella con tan sólo 
diez años, tuvo que hacer 
frente a las dificultades eco
nómicas. Aprendió a leer, 
cosa muy poco usual en 
aquella época, y comenzó a 
darse cuenta de que la mu
jer no estaba valorada y ade
más era analfabeta. 

En 1829 marchó a Figue
ras para fundar su primera 
escuela dedicada a la educa
ción integral de las niñas. En 
contacto con los Escolapios, 
recogió su forma de vivir y 
apoyada por ellos fundó la 
rama femenina de las Escue
las Pías. Con la ayuda .de 
una amiga y un sacerdote, 
comenzó la obra que poco a 
poco fue floreciendo hasta 
que llegó a constituirse en 
1847 y fue aprobada en 1860 
por el Papa Pío IX. La ma
dre Paula Montal murió en 
Olesa en 1889. 

¡CIENTOS DE ALCALAINOS 
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Hubo que acuñarla especialmente, al ser la primera que se 
da par estas circunstancias 

Félix Ballana recibió la medalla al mérita en el trabaja 
par su profesionalidad cama trabajador municipal 
El acto se celebró más de un año después de Jubilarse y recibir 
el homenaJe de sus compañeros 

Dicen que nunca es tarde si la dicha es buena. En esta ocasión ha sido un poco tarde, es verdad, pero la dicha 
ha sido no buena, sino buenísima. Por primera, que se tenga constancia, el ayuntamiento complutense ha entrega
do la medalla al mérito en el trabajo y lo ha hecho a un funcionario modélico, un hombre que durante muchos años 
ha servido como ejemplo a la institución municipal, primero como jardinero y luego desde el puesto en el que la 
mayor parte de la gente le conoce, como conserje en la casa consistorial. El alcalde, Florencio Campos, le impuso 
a Félix Ballano la medalla que hubo que acuñar especialmente para la ocasión. Y lo hizo más de un año después 
de su jubilación, cuando 81UI propios compañeros ya pensaban en hacerle un homenaje por su propia cuenta. 

Félix Ballano recibió la me
dalla poco antes de iniciarse la 
sesión plenaria del martes día 
20 de abril. Con la corporación 
municipal presente, el alcalde 
le impuso la medalla a un tra
bajador que ha despertado 
siempre el cariño y la admira
ción de todos sus compañeros 
porque, como dijo un trabaja
dor del ayuntamiento, «es un 
ejemplo para todos nosotros. Es 
un trabajador infatigable que 
no ha puesto nunca una mala 
cara y que es amigo de todo el 
mundo». Por esta razón varios 
compañeros suyos aplaudieron 
emocionados el acto. 

El conserje jubilado el año 
pasado respondió a la imposi
ción de la medalla agradecién
dole al alcalde y a la corpora
ción municipal su deferencia. 
Muy feliz, Félix Ballano no tu
vo más que esas palabras de 

· agradecimiento dando paso a 
las intervenciones de los repre
sentantes de los tres grupos 
políticos. Por Izquierda Unida 
intervino Joaquín Arias; por el 

Partido Popular lo hizo Esther 
García Romero-Nieva y por el 
PSOE, Crescencio Vicente 
Abad. Los tres reconocieron los 
méritos de Félix Ballano y le 

agradecieron su dedicación. 
«Estoy encantado. Ha costa

do bastante trabajo, pero ha lle
gado la hora», reconoció a 
PUERTA DE MADRID Félix 
Ballano: «Parece ser que es la 
primera medalla que se entre
ga de este tipo. Las que se han 
entregado hasta ahora era por 
haber cumplido cuarenta años 
al servicio del ayuntamiento. 
Y o no ne llegado por muy po
co. Estuve 38 años de servicio». 

Félix Ballano reconoció que 
la vida de jubilado le va muy 
bien: «Yo no me aburro. Me 
falta tiempo para todo lo que 
hago. Paseo, acompaño a mi so
brina en una tienda, por aque
llo de que ahora hay mucho de
lincuente. Yo tengo allí prepa
rado un buen vergajo por si 
acaso vienen a robar. Así es que 
no me aburro. Lo que yo no sé 
es pasearme por la plaza de 
Cervantes». 

Y para sus compañeros no 
tiene más que todo su agrade
cimiento: «Casi podría decir 
que me alegro más por ellos que 
por mí mismo. Ellos han esta
do detrás de que me concedie
ran la medalla y estaban ca
breadísimos al no concedérse
me. Yo les he ido sujetando un 
poco. Y o no creo que me me-
rezca tanto». · 

«El homenaje de los compa
ñeros es lo que más llena el co-

• razón. Y o siempre lo diré: la 
medalla me la han concedido 
mis compañeros. Fueron ellos 
los que la pidieron para que la 
corporación me la concediera», 
concluyó Ballano. 

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 

, 50~ HASTA EL 30 DE JUNIO. a Dto Instale ahora su aire acondicionado y no 
• comience a pagar hasta dentro de 3 meses. 

• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y Clarinete 

C/. Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) C/. Flores, 2 Gunto Pº de la Estación) 
Tell.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf. : 889 99 91 
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BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS ••• 
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CON EL TEXTO OUE USTED NOS INDIQUE. 

Infórmese en: 

CASA DEL FUMADOR Jacinto Vega 
expendeduria nº 3 

• CIGARROS • TABACOS EN GENERAL 

• ARTICULOS DE FUMADOR 
OBJETOS TABAQUEROS 

• BODEGA-CAVA EN AMBIENTE CLIMATIZADO 
(temperatura y humedad óptimas) 

C/. Mayor, 37 Tlf.: 881 69 30 
ALCALA DE HENARES 

. ·' 
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.Antonio Barranco, alcalde de Meco Pedro César de la Vega, concejal de IU 

Según una auditoría encargada por el actual grupo de gobierno 

La contabilidad na existía en Meca can el anterior equipa 
El endeudamiento puede superar los toa millones de pesetas cuando el 
estado de cuentas en Junio de t99t era un supéravlt de 21 millones 

Una auditoria realizada en la localidad de Meco a instancias del actual equipo de gobiemo, formado 
por el PSOE y el único concejal de Izquierda Unida de la corporación mequera, revela que el anterior 
equipo que gobemó el municipio, formado por independientes, Partido Popular y el propio concejal 
de Izquierda Unida, desde junio de 1991 hasta el otoño de 1992, cometió diversas irregularidades, tales 
como la de no existir contabilidad, tanto la presupuestaria como la obligada por la implantación del 

. Plan General de Contabilidad Pública. Con todo ello, según el concejal de Izquierda Unida, Pedro Cé
sar de la Vega, la situación de endeudamiento del ayuntamiento de Meco cuando se produce la moción 
de ceDSUra que retira del gobiemo a la coalición pluriparticlista en el otoño pasado, puede elevarse 
por encima de los 100 millones de pesetas, cuando el estado de cuentas en junio de 1991, tras las elec
ciones municipales, marcaba un supéravit de 28 millones. 

La auditoría, según el conce- comprobar que en una partida 
jal de IU, determina la existen- presupuestaria de fiestas, dotada 
cia de una «falta absoluta de con- con 15 millones de pesetas, se 
trol presupuestario de conse- han dispuesto gastos por valor de 
cuenda incalculables». En otro más de 21 millones, sin constar 
apartado se señala que los man- ampliación de crédito correspon
damientos de gastos carecían de diente. Tampoco la resulta de los 
la preceptiva asignación de par- ejercicios cerrados contiene rela
tida presupuestaria correspon- ción detallada alguna de los 
diente, así como la firma del se- acreedores de forma individua
cretario interventor en casi todos lizada y nominativa, que defina 
ellos. Del examen de los manda- el importe exacto de la deuda, si
mientos de gastos, la auditoria ha no que se ha hecho más bien en 
podido determinar que no se ha resumen y por capítulos. 
cumplido la normativa legal en Por último, la auditoría seña
materia de haciendas locales y en la que el acta de arqueo a 31 de 
lo establecido en las bases de eje- diciembre de 1991 está descua
cución del presupuesto. También drada en 9.192.348 pesetasijus
se ha podido constatar que se han tificándose como pendiente de 
realizado mandamientos de pa- regularizar. 
go sin la obligada factura o do-
cumento sustitutivo. A título de Aviso 
ejemplo, se han detectado man
damientos por valor individual 
superior a 100.000 pesetas, que 
suman 15.647.142 pesetas, de los 
cuales, los de valor superior a 
medio millón suman 8.371.725, 
todos ellos sin factura. 

Otro punto determinado por 
la auditoría es la contratación de 
una póliza de crédito con una ofi
cina bancaria, por importe de 47 
millones de pesetas, cuando es- · 
taba consignada en prespuestos 
con 30 millones de pesetas, sin 
que exista constancia de la co
rrespondiente . ampliación del 
crédito. También se ha podido 
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El concejal de Izquierda Uni
da, Pedro César de la Vega, se
ñaló que cuando formaba parte 
de aquel equipo de gobierno 
compuesto por independientes, 
PP y él mismo, ya se dio cuenta 
de que se estaban produciendo 
irregularidades: «Yo le avisé 
prácticamente a los tres meses al 
alcalde del desbarajuste y le dije 
que esto podría tener consecuen
cias graves porque el descontrol 
que había se le estaba escapando 
de las manos. Me dijo que no, 
que eso se ponía al día fácilmen
te. Además se escudaba en la 

secretaria interventora». Pedro 
César de la Vega reconoció, no 
obstante, que al entonces alcal
de, el independiente Francisco 
Soto, «Se las han metido cuadra
das. Yo creo que él ni se ha ente
rado. Ahí tienen mucho que ver 
los concejales Enrique de Lasén, 
Tomás Martínez y Rodolfo Gó-
mez». 

Pedro César de la Vega co
mentó un asunto que calificó de 
muy grave: La Comunidad de 
Madrid concedió una subven-
ción para informatizar el ayun
tamiento. Se recibió la subven
ción de 500;000 pesetas y hay 
una factura de la empresa CIC 
en la que se dice que hay cuatro 
unidades entregadas al ayunta
miento por un valor de 763.880 
pesetas. «Pues bien, ninguno de 
los cuatro ordenadores aparece 
por el ayuntamiento. La sorpre
sa vino cuando nosotros pedimos 
la subvención a la Comunidad de 
Madrid y nos dijo que cómo la 
pedíamos si somos el ayunta
miento más informatizado». 

El concejal de Izquierda Uni
da señaló dentro de su valoración 
política de la auditoría que «el 
equipo de gobierno anterior ma
nejó el dinero de todos con pro
miscuidad, amiguismo, sin cohe
rencia, con altanería y sobre to
do, con mucha ignorancia. Des
pués de haber estado mucho 
tiempo algunos concejales en el 

ayuntamiento, no se puede en
tender que en un año y cuatro 
meses hayan sido capaces de ha
cer el destrozo que han hecho en 
las arcas municipales. Yo creo 
que tenía sentido mi renuncia a 
estar en ese equipo de gobierno. 
Ellos lo querían trasvasar al te
ma de la V en ta y que por eso me 
marchaba, pero no es así. Aquí 
están las pruebas. Lo de la Ven
ta de Meco era para disimular». 

La opinión del alcalde 
El actual alcalde de Meco, el 

socialista Antonio Barranco, ma
nifestó que el asunto de la audi
toría es un tema delicado y que 
se ha remitido al Tribunal de 
Cuentas para que este organismo 
diga la última palabra: «Cuando 
llegamos al equipo de gobierno el 
día 6 de octubre, nos encontra
mos con una falta total de con
trol. Eso nos hizo iniciar el ex
pediente para comprobar cómo 
estaba la situación. Pedimos un 
resumen de las cuentas bancarias 
donde tiene fondos o deudas el 
ayuntamiento de Meco y a par
tir de ahí encargamos la realiza
ción de una auditoría externa 
porque queríamos aclarar cómo 
estaban las cuentas». 

Antonio Barranco dijo que el . 
informe redactado en la audito
ría «determina una cantidad im
portante de presuntas irregulari
dades financieras. Que sean o no 
delitos, no nos compete a noso
tros juzgarlo. Por eso lo hemos 
enviado al Tribunal de Cuentas. 
No se ha actuado bajo cuerda, ca
da grupo de la corporación tiene 
una copia del informe realizado 
en la auditoría». 

Para el alcalde «las irregulari
dades que existen son muchas y 
muy importantes, mi valoración 
política es que los señores del an
terior equipo de gobierno se han 
dedicado a gastar con todo el des
control. No se han dedicado a 
cumplir las cuestiones legales. 
Ha sido un año y medio funcio
nando con despego absoluto». 

1 de ma10 de 1991 



Por «Utilización privada de un bien pública» regalados a persona o entidad pa
ra su uso privado. Pero en rela
ción con el acuerdo tomado an
teriormente, Castillo detectó que 
no habían sido cumplidos los 
puntos concernientes a la anchu
ra mínima de 7 metros desde la 
valla existente, ya que se dejó a 
6'30 metros. La prolongación de 
la calle un metro más se quedó en 
0'80 metros y con respecto a la 
supresión de la rotonda, en el 
acuerdo no se consideró innece
saria como se afirmó. 

un vecina de Pezuela denuncia «irregularidades urbanísticas» 
11Siempre me han contestado con rodeos, tratando de beneficiar al infracton, manifestó Vicente Castillo, 

un vecino de Pezaela de las Torres que asegura haber detectado una serie de irregularidades urbanísticas 
en una calle de esta localidad, que ha denunciado en reiteradas veces al ayuntamiento de este pueblo, y a 
la misma Comunidad de Madrid a través de su consejería de Política Territorial: 11Yo no lo entiendo, en la 
Comunidad de Madrid me han respondido que este asunto es competencia del alcalde de Pezaela y que la 
única fórmula que hay es ir a los tribunales por la vía del contencioso-administrativOll. 

Según nos cuenta, Vicente 
Castillo empezó a denunciar por 
escrito la situación en febrero de 
1992. Castillo es propietario de 
una parcela en Pezuela, de don
de es natural, cuya segregación 
fue autorizada el 16 de mayo de 
1987 por el ayuntamiento de la 
localidad y que está inscrita en 
el registro de la propiedad. 

Este vecino señaló que en el 
momento en el que se realizó la 
segregación de la finca estaba 
contemplada en la normativa ur
banística de Pezuela de las To
rres una calle (que se denominó 
calle La Flor), con rotonda que 
daba paso a esta parcela y a otra. 

En ese momento, un vecino de 
Pezuela comenzó a realizar zan
jas en el terreno de la propiedad 
de Castillo, «sin respetar la calle 
que está autorizada y aprobada 
en la normativa urbanística. Las 
obras que se están realizando in
fringen gravemente los derechos 
de esta parte, ya que están in
cumpliendo la normativa y oca
sionando el cierre de la salida de 
mi propiedad a la calle La Flor, 
e impidiendo el paso por el cor
te producido a la altura de la mi
tad de la parcela B, mediante la 
realización de la mencionada 

ºzanja>., expuso Vicente Castillo 
en escrito dirigido al ayunta
miento y al juzgado de paz de 
Pezuela de las Torres. 

Supresión de la rotonda 
Vicente Castillo recibió con

testación días después comuni
cándosele que se paralizaban las 
obras con objeto de tratar el te
ma con los propietarios afecta
dos. Celebrada una reunión, se 

1 11e maro de 1111 

llegó a un acuerdo entre el ayun
tamiento y las partes según el 
cual se decidió matener la calle 
prevista con una anchura míni
ma de 7 metros, medidos desde 
la línea de valla ya existente, 
prolongar esta calle un metro 
más de la última valla existente 
y suprimir la rotonda, ya que el 
ayuntamiento la consideraba in
necesaria dado el uso individual 
que le iba a dar el propietario de 
la parcela. 

La cuestión la puso de mani
fiesto Castillo en una nueva co
municación enviada al ayunta
miento: ccCon la aprobación de 
las normas subsidiarias vigentes 
en las que se realizó el trazado de 

la calle La Flor de 8 metros de 
anchura y rotonda de 8 metros 
de radio al final de la calle, y ter
minado el plazo legal de reclama
ciones por parte de los propieta
rios afectados, el terreno expro
piado pasó a ser de propiedad 
municipal, y como tal, de domi
nio público». Pero una de las 
parcelas afectadas por la expro
piación fue comprada por un ve
cino, no pudiendo ser comprada 
la calle La Flor con su rotonda, 
por ser ya de propiedad munici
pal. 

A este respecto recuerda Vi
cente Castillo que los bienes de 
propiedad municipal y dominio 
público no pueden ser donados o 

Total, que al final, y a pesar 
de las protestas de Vicente Cas
tillo y sus denuncias, la calle, sin 
urbanizar, no tiene la medida 
acordada y no se ha creado la ro
tonda prevista: ccEs una injusti
cia. Aquí no hay justicia porque 
hay una utilización privada de 
un bien público. No sólo no se 
paralizaron las obras, sino que la 
corporación municipal ha dado 
consentimiento a esta infracción 
urbanística>>. Asimismo, Castillo 
aseguró que el arquitecto muni
cipal «omitió su deber de inspec
ción sobre las licencias otorga
das». 

La implantología es toda una solución 
para muchos de sus problemas 

de salud y estética buco dental. 
Dr. F.J. Calvo, Médie<> Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 

Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinic:ians in 
Implant Dentistry (E.U.C.l.D.) 

------------CONSULTE A:-------------. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1&'30 a 2croa

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Para construir un nuevo ayuntamiento 

El equipo de gobierno ordena derribar parte de un 
edificio catalogado como protegido, acusa el PP 

Una parte del edificio expropiado por el ayuntamiento de Torres de la Alameda en la céntrica plaza 
del Sol, ha sido derribado días atrás para proeeder a las obras de construcción de una nueva casa con
sistorial. La polémica sobre esta expropiación y sobre la construcción del nuevo ayuntamiento se rea
viva en Torres de la Alameda, donde la oposición manifiesta que el alcalde de la localidad, el socialis
ta Antonio Rodríguez del Barrio, está realizando una gestión irregular; por presuntas irregularidades 
se han presentado diversas querellas en los juzgados, y el grupo socialista, con mayoría absoluta, con
sidera que todo ello forma parte de una campaña de desprestigio del gobierno socialista en la localidad 
torresana, por parte de la oposición, formada por la .Asociación de Vecinos Independientes (AVI) y el 
Partido Popular (PP). Por su parte, el grupo socialista, a través de un extenso informe enviado a PUER
TA DE MADRID, señala que las querellas presentadas contra el alcalde de la localidad, Antonio Ro
dríguez del Barrio, y el equipo de gobierno, han sido sistemáticamente archivadas al no encontrarse 
evidencias de constituir delito alguno los hechos imputados. 

En cualquier caso, el derribo 
del edificio en cuestión reabre las 
polémicas en Torres, unas polé
micas que parecen generalizadas 
en los últimos meses de la vida 
política torresana. A este respec
to, el portavoz del Partido Popu
lar en el ayuntamiento de To
rres, Francisco Acedo, señaló a 
PUERTA DE MADRID que el 
último ejemplo de la «Carrera 
desbocada del equipo de gobier
no socialista» es este asunto de la 
construcción del nuevo ayunta
miento: «La prepotencia demos
trada, una vez más, por este al
calde le ha hecho confundir la 
ocupación con el derribo de par
te del inmueble que se encuentra 
aún incluido en el catálogo de 
Bienes Protegidos y en período 
de revisión de las normas subsi
diarias del municipio, y todavía 
no aprobadas por la Comunidad 
de Madrid.>. 

Acedo comentó los inicios de 
la gestión del equipo de gobier
no: «Comenzó su mala andadu
ra con la tristemente famosa 'ta
sa lúdica', este año ya derogada 
como tal, debido a la campaña de 
la oposición, tanto informativa 
com!J de recogida de firmas en
tre los vecinos». Continuó di
ciendo Acedo que «siguió la an
dadura con actuaciones como las 
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denunciadas en los juzgados con
tra el alcalde socialista, Antonio 
Rodríguez del Barrio, por mal
versación de fondos públicos, es
tafa a la Hacienda Pública, fal
sedad en documento público, 
prevaricación y otras muchas». 
Pero, según el documento remi
tido a PUERTA DE MADRID 
por el equipo de gobierno socia
lista, estas querellas han sido ar
chivadas por los magistrados en
cargados de enjuiciarlas, con lo 
que no hay delito probado, según 
el informe del equipo de gobier
no. 

El portavoz del PP también 
señaló que el ayuntamiento de 
Torres de la Alameda tiene san
ciones por celebrar actos taurinos 
sin los permisos reglamentarios 

y además «Se encuentra envuel
to en un posible escándalo de co
rrupción al producirse la compra 
de terrenos por parte de una her
man del alcalde, el cambio en el 
trazado de una calle por intere
ses en terrenos de su hermana, 
etc». A este respecto, el informe 
documentado del equipo de go
bierno señala que las adjudica
ciones de terrenos están todas 
realizadas con arreglo a la nor
mativa legal, con las publicacio
nes y anuncios pertinentes. 

Rectificación de Acedo 
Un informe mal intepretado 

ha servido para que una infor
mación que el portavoz del Par
tido Popular, Francisco Acedo, 

INVIERTA EN EPOCA DE CRISIS 
iLA OPORTUNIDAD DE SU VIDA! 

10 PAltEl.AS llE OtAS/01 
- En Urbanización terminada. 
- Precioso pinar próximo al Pantano de Entrepeñas. 
- Desde 350.000 ptas. y a partir de 1.500 m/2. 
SU VISITA GRATIS, LE REGALAMOS UN VALE DE GASOLINA 

¡¡VEA Y COMPARE!! 
Tel.: 9, I 405 28 27 Clunes a viernes> 

Francisco Acedo, concejal 
del Partido Popular en Torres 

dio a PUERTA DE MADRID, 
haya sido errónea, por lo que el 
concejal torresano ha transmiti
do a esta redacción su deseo de 
rectificar el punto en que se equi
vocó, enmarcado dentro de una 
información sobre la liberación 
económica del portavoz socialis
ta. En esa información, publica
da el 27 de marzo de 1993, Ace
do opinaba sobre sus sospechas 
acerca de que el ayuntamiento de 
Torres se encuentra muy endeu
dado. Ahí manifestó conocer "ª 
un empresario que ha hecho una 
obra en Torres modernizando el 
alumbrado público. «Este em
presario estaba en una situación 
muy delicada, a punto de cerrar 
porque el ayuntamiento no lepa
gaba los doce millones de pese
tas que le debía», dijo Acedo en 
aquella ocasión. Pues bien, re
sulta que el empresario en cues
tión hizo la obra en Torres y 
realmente se le adeuda dinero, 
pero no por parte del ayunta
miento de la localidad torresana, 
sino por la de otro ayuntamien
to madrileño para el cual ha tra
bajado también. 

Campaña del PP contra la 
xenofobia y a favor de la 
educación ambiental 

El Partido Popular de Torres 
de la Alameda está desarrollan
do una campaña contra la xeno
fobia consistente en una serie de 
viñetas que se han distribuido 
por diversos puntos de la locali
dad. Además está realizando una 
recogida de pilas en contenedo
res: «La defensa del medio am
biente no está sólo en planes mi
llonarios, sino que nosotros des
de nuestras casas, en nuestro día 
a día, podemos contribuir a con
seguir un medio ambiente más 
sano», dijo el portavoz del PP en 
el ayuntamiento de Torres, 
Francisco Acedo. Los contenedo
res han sido colocados en diver
sos establecimientos comerciales 
de. 'Torres. 
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Tiene el pelo blanco y lleva gabardina 

Exhibicionista en las inmediaciones de la Universidad 
Laboral y de la colonia de Obras Públicas 

El pasado lunes, día 19 de abril, sobre las cuatro de la tarde, en el grupo de viviendas que forma 
la colonia de Obras Públicas, cerca de UD chiringuito existente en las inmeclíaciones, se encontraba 
UD individuo que mostraba sua genitales alardeando de ellos. 

Este individuo, a la par que 
alardeaba de sus atributos, se 
dedicaba a gesticular obscena
mente cada vez que pasaba 
por allí alguna mujer, bien 
fuera una señora o jovencita 
adolescente. 

Este desaprensivo persistió 
en su exhibicionismo duran
te bastante rato y una vecina 
de la zona dio aviso a la poli
cía de lo que ocurría, pero 
cuando la policía acudió el in
dividuo ya no estaba por allí 
o, si estaba, al percatarse de 
la presencia policial, disimu
ló deponiendo su actitud. 

Pero al día siguiente, mar
tes, sobre la misma hora, se 
repitió la exhibición, esta vez 
ya más cerca de la Universi
dad Laboral: el mismo exhi
bicionista volvió a aparecer. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID por 
lamadas efectuadas a esta re
dacción, se trata de un indi
viduo de pelo blanco, de 1 '70 
de estatura y con una especie 
de gabardina de color claro; 
cuando ve a las chicas que van 
a la laboral muestra los geni
tales y profiere palabras y ges
tos obscenos. De nuevo, y ya 
van dos veces, se dio aviso a 
la policía, pero al parecer el 
mencionado individuo no ha 
podido ser localizado. 

Robo en una bodega 
En la madrugada del día 23 

de abril se produjo un robo 
con fuerza en la bodega Ire
ne, situada en Alcalá en el nú
mero 157 de la calle Entre-

peñas, en Nueva Alcalá. Des
pués de forzar el cierre y la 
puerta de entrada, los ladro
nes sustrajeron 50.000 pesetas 
en efetivo, 24 cartones de ta
baco y seis botellas de diferen
tes licores. 

Atraco con navaja 
en la vía pública 

El día 22 de abril a las 
10'30 de la noche, en la calle 
Alfonso de Alcalá, cuando por 
allí caminaba hacia su domi
cilio una mujer de 25 años de 
edad, fue intimidada por un 
individuo joven, bajo y ru
bio, que armado con una na
vaja la amenazó y le sustrajo 
el bolso, en el que llevaba 
4.000 pesetas y documentos 
personales. 

OBRA CULTURAL 

un vecino gritó: 
«i5eñora, no se 
preocupe que Hamo 
a la policía!» 

Un vecino logró evitar que 
una mujer de mediana edad 
fuera atracada por una pare
ja de muy mal aspecto que a 
las 19'30 horas del día 26 de 
abril la intimidaron verbal
mente para que les entregara 
el dinero que llevaba cuando 
la mujer caminaba por la ca
lle de Río Tormes. 

Un vecino de la zona se 
percató del hecho y tuvo la fe
liz idea de gritar: «¡Señora, no 
se preocupe, que llamo a la 
policía!» Este oportuno grito 
hizo que los atracadores huye
ran. Cuando llegó la policía, 
la víctima, una mujer obser
vadora, aportó a los agentes 
detallada descripción de la pa
reja, que fue detenida en las 
inmediaciones. Se trata de 
Francisco Javier PC, de 22. 
años, vecino de Alcalá, y de 
María del Carmen PC, veci
na de Azuqueca de Henares, 
ambos con antecedentes. 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

Mayo de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA ACTO HORA Sala «A» 

Lunes,J Teatro de marionetas Marimba. ltarde Espectáculo •Las aventuras de Borio. 
Del J al ts: 

Martes,. Recital de canciones por Rafael Amor ltarde 
GUIRADO (pinturas) 

* * * Recital Grupo Zarabanda. Alvaro Marías (flauta 

Jueles,I de pico y travesera barroca), René Bosch (viola ltarde de gamba), Juan Carlos Rivera (tcorba). 
Con obras de Giovanni Bassano, Fontana, 
John Eccles, T. Tollct, Morcl, Telemann. 

Sala «B» 
Del! al ts: 

Vlemes,7 Concierto de Piano po~ Angel Berrocal. ltarde Con obras de J.S. Bach, Becthoven, Brahma, Falla 

ARIZA (oleo - pastel) 
Horario: laborables de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Atraco fruStrado en una oficina de la ca¡a de Madrid en velilla de san Antonio 

La huida de la víctima, el forcejea y la llegada de las 
demás empleadas impidieran el raba 

A las 8 horas del día 23 de abril se produjo un atraco frustrado en la oficina de la Caja de Madrid 
situada en el número 2 de la calle Mayor de la localidad de Velilla de San Antonio. Los hechos ocurrie
ron de UD modo UD tanto .complicado, de la siguiente manera: 

A las 8 de la mañana, cuan
do un empleado se disponía a 
abrir la puerta de entrada a la 
Caja, de improviso una per
sona que se encontraba en el 
cajero automático le intimidó 
con una pistola y le obligó ba
jo amenazas a abrir la puerta 
de la sucursal y a desconectar 
la alarma. Una vez dentro, el 
atracador le dijo que hiciera 
lo mismo que todos los días, 
o sea, que abriera la puerta de 
entrada para el público en ge
neral, para no levantar sospe
cha, y acto seguido le conmi
nó a que abriera la caja fuer
te y a que le entregara el di
nero. 

La víctima, al abrir la 
puerta de entrada, intentó la 
huida, pero fue capturado por 
un segundo atracador que es
peraba fuera de la oficina. El 
forcejeo fue observado por el 
resto de los empleados de la 
sucursal, que llegaban en ese 
momento, que en vista de lo 
que ocurría dieron aviso in
mediato a la Guardia Civil 
más próxima, la de Mejorada 
del Campo. Pero cuando ésta 
llegó los asaltantes ya habían 
huido sin llegar a cometer el 
robo, que se frustró por el for
cejeo que hubo y la llegada de 

los demás empleados, aunque, 
como es lógico, el susto de la 
víctima fue impresionante. 

Robo en una tienda 
El día 27 de abril se come

tió un robo en la tienda deno
minada Frutos Secos y Chu
rrería Serrano, situada en la 
calle Alfonso X el Sabio, nú
mero 4. Los ladrones pasaron 
al interior fracturando el cris
tal de la puerta del estable
ciiento y sustrajeron un bol
so riñonera con 64. 000 pese
tas en efectivo. El robo ocu
rrió sobre las 4 de la madru
gada y Un vecino, al oír el rui
do de cristales, dio aviso a la 
policía. Esta, cuando llegó a 
pocos metros del lugar, loca
lizó a un joven de 16 años que 
iba acompañado de un menor. 
Ambos, al parecer, eran los 
autores del robo. El de 16 
años, que carece de antece
dentes delictivos, pasó a dis
posición judicial. 

Importante robo 
en una gasolinera 

Durante la madrugada del 
día 12 de abril se cometió un 
robo en la gasolinera MAGI-

SA S.A., situada en Ajalvir en 
el kilómetro 0'220 de la carre
tera M-206. El autor o auto
res del robo aprovecharon pa
ra entrar la hora del cierre, 
entre las 23 horas del día 11 
y las 6 '30 de la madrugada del 
día 12. Causaron daños en la 
reja y rompieron la puerta de 
entrada, forzaron dos cajas 
fuertes que se encontraban 
empotradas y sustrajeron 
692.000 pesetas en efectivo y 
se apoder~ron de varios botes 
de aceite valorados en 27.965 
pesetas. 

Roba de bicicletas 
de montaña por valor 
de mas de millón 
J medio de pesetas 

El pasado día 23 de abril se 
cometió un robo en la empre
sa denominada Foresta Acce
sorios SA, situada en la loca
lidad de Arganda del Rey, en 
la calle Monte Patrero, nave 
50, siendo sustraídas 32 bici
cletas de montaña de la mar
ca Plotonic, siendo el valor de 
las mismas 1.678.000 pesetas. 
Para pasar al recinto, l~s la
drones rompieron la puerta de 
entrada. 

Si aún somos jóvenes ... ¡POR OUE!~ .. 
« ••• CUANDO NOS MIRAMOS, CALLAMOS Y SUSPIRAMOS ... » 

« ••• LAS DULCES CARICIAS DE ANTAÑO, ACABARON HACE AÑOS ... » 

« ••• DE AQUELLAS DMNAS RISAS, NO HAN QUEDADO NI SONRISAS ... » 

« ••• NUESTROS BESOS APASIONADOS, QUEDARON TRISTEMENTE OLVIDADOS ... »? 
¿POR QUÉ ... ? 

MORALEJA: BOCA DE PRIMOR, NIDO DE AMOR 
NUESTRO COMPROMISO ___ .....;. 

LUCIRÁ LA SANA Y BELLA SONRISA QUE TUVO O SOÑÓ ¡¡GARANTIZADO!! 
RIGUROSO: .. LA PUBLICIDAD QUE NO MIENTE, ESTA EN BOCA DEL CLIENTE» 

REVISIM, DIAGllOSTICO, PRESUPUESTO Y UllPIEZA DE BOCA: GRATUITOS 
ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 
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Roba de efectos por 
valor de s millones 
en una empresa 

El día 26 de abril se come
tió un robo en la empresa 
Fundiciones Ardoz S.L., si
tuada en la carretera de San 
Fernando de Henares, kiló
metro 6'106. El robo fue co
metido de madrugada. Para 
entrar en la empresa causaron 
daños en la alambrada que 
protege la entrada y en la 
puerta de acceso. Fueron ro
badas 32 placas modelo, va
rias cajas de machos de alumi
nio y una radial eléctrica. El 
valor de lo sustraído asciende 
a cinco millones de pesetas. 

Detenidos por la 
Guardia Civil cuando 
robaban planchas 
hormigoneras 

La Guardia Civil detuvo el 
día 23 de abril a las O' 45 ho
ras a Faustino MM, de 25 
años de edad, vecino del pue
blo de Barajas, y a José Ma
nuel BL, de 20 años, vecino 
de San Fernando de Henares, 
acusados de robo. Fueron sor
prendidos infraganti por la 
pareja de servicio en el polí
gono industrial de Paracuellos 
delJarama, en un solar situa
do en la calle de Julio Verne, 
donde actualmente se constru
yen unas obras. Fueron recu
peradas 50 planchas hormigo
neras e intervenido el vehícu
lo furgoneta Ford Transit 
M-6678-HJ, en el que habían 
cargado los efectos y con el 
que causaron daños en la 
alambrada que rodea el solar. 

Otra cornisa peligrosa 
El pasado lunes 26 de abril, 

sobre las 19' 15 horas, fue re
querida la asistencia del cuer
po de bomberos al número 1 
del paseo de la Estación para 
sanear un voladizo situado 
entre los pisos séptimo y oc
tavo, el cual presentaba inmi
nente peligro de desprendi
miento. La actuación de los 
bomberos fue rápida y eficaz, 
pero no impidió que una ve
cina se quejara de la rotura de 
un cristal. 

Como ya informó PUER
TA DE MADRID en un am
plio reportaje la semana pasa
da, son muchas las cornisas y 
voladizos que actualmente 
crean o pueden crea.r peligro 
para los viandantes. 
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ocurrió en la céntrica plaza de san Diego 

Das polacas agredieron y robaron a un joven 18.a pesetas 
Dos polacos residentes en Alcalá fueron detenidos por agentes de la Policía M11nicipal acasados de agre

dir a UD joven y sustraerle 18.000 pesetas. Los hechos ocarrieron durante la madrugada del día 24 de marzo 
en la plaza de San Diego, UD lugar que a pesar de lo céntrico y el interés que tiene turisticamente, por las 
noches aparece prácticamente en penumbra. Kowalski K., de 22 años, y Gregori K. de 23, nacidos en Olsztiz 
y en Wloclawek (Polonia), respectivamente, quedaron detenidos en la comisaria de policía y pasaron a dis
posición judicial acusados de la agresión y el robo de 18.000 pesetas a UD joven de 27 años. 

Los hechos ocurrieron so
bre la 1'30 horas de la madru
gada del día 24 de marzo. Una 
dotación de Policía Municipal 
patrullaba por la calle Libre
ros; en la confluencia con la 
calle Beatas fue requerida por 
un ciudadano, quien manifes
tó que dos individuos, uno al
to, vestido con jersey de rom
bos rojos y blanco, y otro ves
tido con cazadora de cuero 
marrón, habían propinado 
una paliza a una persona que 
se encontraba tendida en el 
suelo en la plaza de San Die
go, frente al cuartel de Lepan
to. En el momento en que es
te testigo comunicaba los he
chos a la dotación policial, _los 
dos presuntos agresores cruza
ban desde la calle Libreros a 
la calle Tinte, siendo identi
ficados por el testigo. 

Los agentes dieron aviso a 
otro coche patrulla de Policía 
Municipal para que acudieran 
al lugar en el que se había pro
ducido la agresión y traslada
ran al herido a la Casa de la 
Socorro. Mientras tanto, los 
primeros agentes procedieron 
a identificar a los dos indivi
duos. Estos, al observar que 
el coche policial se dirigía 
adonde se encontraban, salie
ron corriel)do, pero fueron al
canzados en la calle Santiago. 

Una vez alcanzados, los 
agentes les cachearon, ocu
pándole al más alto un billete 
de mil pesetas, un encendedor 
y un paquete de tabaco. Los 
dos individuos fueron trasla
dados a la casa de Socorro pa-

ra realizarles la asistencia mé
dica al detenido, y posterior
mente se les llevó a comisaría. 
A efectos de identificación no 
poseían ningún documento. 

habían recogido, para poner 
allí denuncia. El herido ma
nifestó que los individuos que 
allí estaban detenidos eran los 
que le habían dado la paliza 
y le habían robado la cartera, 
el mechero y el tabaco. Según 
manifestó el detenido, le fal
taban 18. 000 pesetas de la 
cartera, así como la documen
tación. En el lugar de los he-

Tras ser atendido en la ca
sa de Socorro, el herido, JAG, 
de 27 años y vecino de Alca
lá, se personó en la comisaría 
de Policía trasladado por los 
policías municipales que le 
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chos había recuperado diver
sos papeles que llevaba en la 
misma. En un nuevo cacheo 
realizado en comisaría, se en
contró, en un cenicero de la 
sala de espera de comisaría, 
dos billetes de 5. 000 pesetas, 
doblados como si fueran una 
bola, así como el mechero. 

Por estos hechos, los dos 
súbditos polacos quedaron in
gresados en comisaría después 
de abrirse diligencias judicia
les. 

Accidente de tráfico 
en la N·ll a la altura 
delTorote 

El herido perdió 
una oreja. 

El conductor de un vehícu
lo Ford Sierra de color blan-

. co, con matrícula de Madrid 
y letras de serie KX, tuvo que 
ser trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' de Al
calá después de haber sufrido 
un accidente de tráfico en la 
carretera Nacional 11 a la al
tura del río Torote. Este con
ductor, cuyo nombre respon
de a las iniciales de J.M.A., 
perdió una oreja en el acci
dente, que le fue seccionada -
en la colisión que sufrió. Po
co después de ser trasladado al 
hospital de Alcalá, al ser loca
lizada entre los restos del 
automóvil, la oreja también
fue llevada urgentemente al 
centro hospitalario para ver si 
se le podía reimplantar. 

El accidente ocurrió poco 
después de las 16 '30 horas del 
sábado día 24 de marzo a la 
altura del puente del Torote 
en la carretera nacional 11. Se
gún testigos presenciales, el 
conductor del vehículo Ford 
Sierra no se pudo hacer con el 
control del coche al salir de la 
curva en dirección a Madrid. 
El Ford Sierra golpeó en la va
lla arrancándola y destrozan
do varios metros. El vehículo 
dio varias vueltas de campa
na quedando con las ruedas 
hacia arriba. 

El herido fue trasladado al 
hospital 'Príncipe de Astu
rias' de Alcalá por un taxista, 
teniendo que comparecer una 
dotación de bomberos del par
que alcalaíno para limpiar la 
calzada y retirar las vallas 
destrozadas. 

La Guardia Civil de Trá
fico se encargó del atestado 
correspondiente a este acci
dente. 
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contestamos a la señora que llamó a nuestra redacción 
para interesarse por este hecho_ 

invitado a comer y no había 
acudido. 

Sobre las 17'40 horas del 
pasado sábado 24 de abril, fe
cha en la que ocurrieron los 
hechos, a requerimiento de la 
policía, los bomberos acudie
ron a la vivienda y pasaron a 
la misma por la puerta de la 
terraza, la cual abrieron sin 
necesidad de romper nada. 
Posteriormente pasó la poli
cía, la cual, tras el hallazgo del 
cadáver, dio aviso al juez de 
guardia. El fallecido vivía so
lo y el médico certificó muer
ta natural. 

una mujer fue violada en un ascensor 
de la calle Duquesa de Medinaceli 

El día 1 de abril, una señora llamó a nuestra redac:c:ión para saber si era cierto que en la zona donde ella 
reside, en la calle Duquesa de Medinaceli, se había producido la violación de una mujer. No quería datos 
de la mujer Di, por supuesto, indillc:reción alguna¡ sólo deseaba saber si era verdad y si el violador estaba 
en la calle porque, de ser así, ella, que por su trabajo en Madrid regresa sola y UD poco tarde a casa, quería 
estar prevenida, ya que UD individuo de esa catadura moral actúa con reiteración, como de todos es sabido. 

Según nos dijo esta comu
nicante, había estado esperan
do dos semanas para ver sisa
lía publicado, pero al no ver
lo y seguir preocupada, optó 
por llamar para interesarse. 

PUERTA DE MADRID 
realizó las correspondientes 
gestiones para tratar de infor
marnos en la comisaría de po
licía, donde todo fueron eva
sivas y disimulos cuando nos 
parece que tienen la obliga
ción de al menos decir si es 
cierto o no un hecho por el 
que se les pregunta para infor-
mación pública. ~ 

Por parte del Centro Asesor 
de la Mujer fue peor, pues en 
esta entidad se nos dijo en dos 
ocasiones que no había nin
gún caso de violación recien
te ni en esa calle. Parece cuan
do menos sarcástico que una 
entidad que pretende asesorar 
y defender a la mujer niegue 
la evidencia de un hecho tan 
reprobable, del cual es su obli
gación estar enterado. 

Ultimamente, sea por la 
proximidad de las elecciones 
o sea por mandato de algún 
alto dirigente de la ciudad, se 
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estan ocultando robos, atracos 
y, lo que es mucho más grave 
a nuestro entender, violacio
nes, de las que sólo se infor
ma cuando el violador está de
tenido; y precisamente debe
ría informarse también antes 
para que las mujeres pudieran 
protegerse y así tratar de evi
tar estas agresiones. 

A finales de febrero, a las 3 
de la madrugada, en la calle 
Duquesa de Medinaceli, fue 
violada en un ascensor una 
mujer no muy joven, la cual 
tuvo que ser asistida en Ma
drid, ya que al parecer no ha
bía personal en Alcalá para 
hacerlo. Por esta violación se 
presentó denuncia en Alcalá. 
Esta mujer ha tenido que re
cibir tratamiento psicológico 
y alguien le comentó que era 
mejor que no dijera nada; por 
todo lo relatado los hechos 
han trascendido ahora, pero el 
violador anda suelto, a pesar 
del tiemppo transcurrido. 

Queda así informada nues
tra comunicante .y demás ve
cinas de la zona; no se apor
tan datos de la víctima porra
zones obvias. 

un hombre de 52 años 
fue encontrado 
m•rto en su domicilio 

Al parecer, falleció por cau
sas naturales cuando se encon
traba él solo en su vivienda, 
situada en Alcalá en la Vía 
Complutense, 91 1° 1, en el 
barrio Pryconsa. La puerta se 
encontraba cerrada por den
tro con un pestillo y la luz y 
la televisión se encontraban 
encendidas. 

José Luis Sánchez Cifuen
tes, de 52 años de edad, era ya 
cadáver cuando los bomberos 
y la Policía Municicipal logra
ron entrar en la vivienda; se 
encontraba sentado en un si
llón y no había ningún signo 
de violencia en su domicilio. 
Fue su sobrino Francisco 
quien dio la voz de alarma al 
percatarse de que su tío · no 
contest

0

aba a las reiteradas lla
madas que hacía en el piso, al 
que había acudido a buscar
lo, ya que se encontraba in
tranquilo porque le había 

un muerto y un herido 
en una colisión entre 
un ala delta 
y un parapente 

Sobre las 6 de la tarde del 
domingo 18 de abril, en el pa
raje conocido como La Mue
la, en el término municipal de 
Alarilla, se produjo un acci
dente al colisionar en vuelo un 
ala delta y un parapente, a 
consecuencia del cual resultó 
muerto José Daniel Moreno 
Ruiz, de 32 años, y herido de 
gravedad Fernando Colina 
Alvarez, de 22 años, ambos 
naturales y vecinos de Ma
drid. este último fue evacua
do hacia las 19' 30 horas en un 
helicóptero de la Jefatura de 
Tráfico al hospital de La Paz 
de Madrid_, tras ser rescatado 
de la montaña de La Muela. 

El que pilotaba el ala delta 
era José Manuel Moreno, que 
falleció en el accidente. 

CALDERAS MURALES A GAS COINTRR-

e 

-CD/llTR/f 

Una amplia gama de calderas individuales a gas que satisfacen las más variadas necesidades de 
confort doméstico CILEFACCIOI Y AGUA CAUEITE SUnARIA con la m~ alta calidad del mercado 

ADAPTABLE A TODO TIPO DE W Y A CUALOUIERVIVIEllDA (PISO etc.) 
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DISTRIBUIDOR • l•STALADOR PREFEREllTE: 
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La hemos hecho gorda. 

YAMAHA 
MOTOCICLETAS C A N O 
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Puerta de Madrid, 3 - Tlfs.: 882 15 84 - 888 20 14 - ALCALA DE HENARES 
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En las instalaciones de Automoción Alcalá, S.L. 

se presentó el Citroin xantia, 
un bello resultado del progreso 

El pasado viemes, 16 de abril, a partir de las 7'30 de la tarde, en las instalaciones de Automoción 
Alcalá S.L., situadas en la Vía Complutense, tuvo lugar la presentación de UD nuevo modelo Citroen, 
el XANTIA, que viene a inscribirse en el espacio ocupado hasta ahora por el BX incorporando noveda
des muy importantes y UD estilo que hace decir que 1<nUDca el progreso tuvo UD resultado tan bello». 
En la fotografía superior, UD momento de la presentación del nuevo automóvil, con José Manuel Abar
ca, jefe de ventas de Automoción Alcalá, y Javier Mas, director gerente, con clientes e invitados. 

Conservando la «X», símbolo 
de la tecnología Citroen, Xantia 
expresa la belleza contenida en 
este coche con vocación europea. 
Xantia nace de la palabra griega 
Xanthos, «dorado». Su sentido, 
admirado criterio de belleza en 
la antigüedad, se asociaba con al
go precioso y buscado. Cuando la 
mirada se posa en el Citroen 
Xantia, palabras como «belleza, 
pureza y armonía» surgen de for
ma espontánea en la mente. Ro
bustez, una sensación que emer
ge del vehículo con fuerza. 

El interior del Citroen Xantia 
confirma la promesa de su estilo 
exterior. La plancha de a bordo 
monobloque, con una textura 
muy parecida a la del cuero na
tural, proporciona una sensación 
de elegancia de un vehículo de 
alta gama. La calidad del tercio
pelo contribuye a reforzar una 
profunda impresión de belleza. 
La solidez de su acabado y de su 
equipamiento es digna de los ve
hículos del más alto standing. 
Como ejemplo de estilo, el esti
lizado asidero situado sobre el ta
blero de a bordo, frente al pasa
jero, es el fruto de un desarrollo 
ergonómico donde el arte convi
ve con la funcionalidad. 
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El habitáculo ofrece a todos sus 
ocupantes uno de los mayores vo
lúmenes de su categoría, para 
viajar con entera libertad. A la 
belleza y equilibrio de sus formas 
une un aprovechamiento inteli
gente de su espacio. Un gran vo
lumen más acogedor debido a la 
utilización de la luminosidad in
terior que incrementa la sensa
ción de amplitud gracias a su 
gran superficie acristalada. Esta 
habitabilidad se duplica por su 
capacidad de modulación. 

El Citroen Xantia ·dispone de 
un elevado porcentaje de chapas 
prerrevestidas y ha sido objeto 
de un tratamiento de cataforesis 
de gran espesor para resistir la 
corrosión. Su estructura contie
ne, además, un importante nú
mero de chapas eletrocincadas o 
galvanizadas. Esta estructura se 
caracteriza por un basamento 
dispuesto en forma de horquilla 
que distribuye los esfuerzos im
portantes y permite una defor
mación progresiva para disipar 

se sitúa 
en el espacio 
del mercado 
que ocupa 

el ax e incorpora 
importantes 
novedades 

la energía de un choque en bene
ficio de los ocupantes del habitá
culo. Elaborado en colaboración 
con el laboratorio de accidento
logía y biomecánica, la estruc
tura-seguridad del Xantia resis
te las pruebas más exigentes. Pa
ra completar su dispositivo de se
guridad, el Citroen Xantia in
corpora en sus puertas unas só
lidas barras de refuerzo coloca
das a una altura media, que pro
tegen en caso de colisión lateral. 

El Citroen Xantia ofrece lasa
tisfacción de conducir «relajada
mente», con toda tranquilidad, o 
disfrutar de una conducción más 
vigorosa. Gracias al sistema de 
suspensión es posible elegir por 
vez primera entre dos p9siciones 
automáticas tan avanzadas como 
fáciles de controlar: Xantia, po
sición «Confort» o Xantia, posi
ción «Sport». cada una posee su 
propio programa de funciona
miento, listo para adaptarse a to
das las carreteras y a cualquier 
tipo de conducción. 

Porque la elasticidad de los 
motores condiciona el placer de 
conducir y la potencia constitu
ye un factor esencial de seguri
dad, todos los Citroen Xantia lle
van un motor de la familia XU, 
modernos, elásticos y eficaces, 
caracterizados por un excelente 
par motor a bajo régimen. Dis
tinguidos por su resistencia y ele
vada tecnología (inyección mul
tipunto con catalizador tres vías 
y sonda lambda), son motores de 
gran prestigio por su potencia y 
economía, por su fiabilidad y re
sistencia y por su respeto al me
dio ambiente. 

El Citroen Xantia no expresa 
únicamente libertad y seguridad. 
desde su concepción hasta su co
mercialización, pasando por su 
proceso de fabricación, tiene en 
cuenta la calidad de vida diaria 
y el respeto al medio ambiente, 
esforzándose por utilizar tecno
logías limpias y materiales eco
lógicos y reciclables en porcenta
jes muy elevados. Es importan
te añadir a estos retos tecnológi
cos la competencia y la profesio
nalidad de las personas que com
ponen la Red Citroen, capaz de 
proporcionar a sus clientes un 
servicio de alta calidad técnica y 
una esmerada atención personal, 
como ocurre en el caso de Auto
moción Alcalá, S.L. 
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Julián Ponce Rodríguez ha sido nombrado 
director de la ONCE en Alcalá de Henares 

En Alcalá hay 4! kioskos y 69 vendedores 
de cupones: 59 ciegos y 10 minusválidos 

Jalián Ponce, an alcalaíno de 4Z años de edad y casado también con una 
aJcalaína, ba sido nombrado director de la ONCE en Alcalá de Henares, cazgo 
que ostenta desde el puado 1 de abril y en el que saatituye a Ramiro Alvarez. 

Julián Ponce tiene un herma
no también invidente, el cual tie
ne un importante cargo en la di
rección general de la ONCE en 
Madrid. Julián es un conocido 
alcalaíno, muy activo y amable, 
que durante doce años ha sido 
agente vendedor de cupones de 
la ONCE y, según nos dice, «Os
tenta la satisfacción» de ser con
sejero territorial durante una le
gislatura, cuatro años. Tiene un 
elevado sentido artístico, del cual 
hemos dejado constancia en las 
páginas de PUERTA DE MA
DRID, como organizador de des
files de peluquería hace algunos 
años, cuando su esposa, Paqui 
Priego, fue elegida campeona na
cional de peluquería. Tiene dos 
hijos, una chica de 18 años que 
estudia primero de Económicas 
y un chico de doce años. 

Según nos informa Julián 
Ponce, en Alcalá hay 69 vende-

dores de cupones, de los cuales 
59 son ciegos y 10 minusválidos. 
En Alcalá existen en la actuali
dad 43 kioskos. Afiliados son 
unos 140 entre vendedores -los 
69 mencionados- y personal sin 
actividad como jubilados y pen
sionistas. 

Le preguntamos sobre las nue
vas ideas que trae: «Déjame ate
rrizar; de momento, continuar la 
gestión y cumplir las normativas 
que mis antecesores me han de
jado y que la ONCE tiene enco
mendadas». Aunque conociendo 
aJulián sabemos que ideas y vo
luntad para llevarlas a cabo no le 
van a faltar. 

Ahí está la firma el pasado lu
nes 19 de abril del acuerdo 
Alcampo-ONCE, primero en to
da España: «Hasta esta firma no 
se podía entrar a vender a Al
campo, no permitían la venta>>. 
De los 19 establecimientos Al-

campo que hay a nivel nacional, 
éste, el de Alcalá, es el primero 
con el que se ha conseguido lle
gar a un acuerdo para poner só
lo un kiosko: «En esto ha sido 
muy importante la labor de Ma
rio», dice Julián. 

Mario Castillejo es inspector 
de ventas. No es invidente. Lle
va cinco años trabajando en la 
ONCE y un año y medio en Al
calá de Henares. Su trabajo es de 
total apoyo al vendedor de cupo
nes. Solicita los kioskos, realiza 
las gestiones en el ayuntamien
to: «Hay diferentes modelos de 
kioskos -nos dice- y según el 
modelo presentado en los ayun-

tamientos éstos eligen el modelo 
más acorde, según la zona a ins
talar: céntrica, periferia, casco 
histórico ... ahora todos los kios
kos tienen aire acondicionado y 
calefacción». 

Mario y Julián parece que se 
llevan bien, se apoyan el uno al 
otro apoyando así sus respectivas 
ideas. 

Para finalizar, les pregunta
mos a qué edad se jubila un ven
dedor de la ONCE. La respues
ta es: «Como todo personal labo
ral, a los 65 años, como todo tra
bajador». 

En la foto, Mario Castillejo y 
Julián Ponce. 
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El nuevo quiosco de la ONCE se Inauguró el 20 de abril 

Ya se venden cupones en el centro comercial La Dehesa 
El puado 20 de abril, la ONCE inauguró 1Ul nuevo quiosco en el Centro Comercial La Dehesa. Para la Or

ganización de Ciegos la apertura de este quiosco supondrá sin duda 1Ul aumento en la venta del cupón, por 
la afluencia de público a La Dehesa. Para el Centro Comercial supone ofrecer 1Ul servicio más a sus clientes. 

Presentes en la firma del dudablemente se trata de un La ONCE se encuentra 
muy satisfecha con los resul
tados obtenidos en Alcalá, 
donde se venden muchísimos 
miles de cupones diarios. «Es
tamos muy contentos con Al
calá. Tenemos 71 vendedores 
y prácticamente todos tienen 
quiosco, ahora hay 45 con és
te. Sería una utopía que cada 

acuerdo estuvieron Ignacio 
Sánchez, delegado territorial; 
Miguel Paraíso, presidente 
del Consejo Territorial; Car
los Molina, jefe de planifica
ción económica y cupón; Ju
lián Ponce, director de la 
agencia de Alcalá, y Mario 
Castillejo, inspector de ven
tas, por parte de la ONCE; y 
por parte del centro comer
cial, Teodoro Escribano, ge
rente de la Dehesa, y Luis Or
tiz, director de Alcampo. 

El delegado territorial afir-. 
mó que acababa de «aterrizar>> 
en Madrid, recién llegado de 
Baleares y que se había encon
trado con todo prácticamen
te hecho. ccSé que ha habido 
unas negociaciones con el an
terior director de la agencia de 
Alcalá que han fructificado en 
esto: la instalación de un 
quiosco estupendo para que 
nuestro trabajador se vea dig
nificado en su labor». 

Ignacio Sánchez añadió so
bre esta instalación que ccin-

punto estratégico. Hay que 
buscar la máxima rentabili
dad cuando se pone un quios
co. Este puede ser el primer 
paso que vamos a dar con la 
dirección de Alcampo para 
que en los distintos centros de 
la compañía podamos poner 
alguno más». 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
º ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA frk_ «Hacia Guae1a1a1ara, a ta minutos> 

_Qp.. . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIOIES ·COMIDAS GRUPOS· REUfllOIES FAllUARES 
el. La Fuente, 1 - Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

vendedor tuviese su quiosco 
pero poco a poco llegaremos». 

Por su parte, Teodoro Es
cribano manifestó que la ins
talación del quiosco había si
do posible gracias «a la inicia
tiva del anterior director de la 
agencia de Alcalá, que puso 
un especial interés en ello. 
También ayudaron las cir
cunstancias porque nos cono
cíamos personalmente, lo que 
ayudó a que las conversacio
nes fuesen muy fluidas y el 
acuerdo haya sido positivo 
para ambas partes. Es una no
vedad en los centros donde es
tá Alcampo, iniciativa que es
peramos sea positiva y se tras
lade a otros centros». 

Escribano aseguró que es
peran dar «muchos primeros 
premios para que eso nos sir
va, desde el punto de vista pu
blicitario, tanto a la ONCE 
como al centro comercial La 
Dehesa, de 'gancho' para 
nuestros futuros clientes que 
no hayan venido todavía por 
el centro. 

El señor Ortiz, director de 
Alcampo, añadió que «dentro 
de los servicios que ofrecemos 
en el centro comercial, éste es 
uno más que ofrecer a nues
tros clientes y que faltaba: el 
cupón». 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Té proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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COIVOCATORIA DE AYUDAS DE MATRICULACIOI 
La concejalía de Educación y Universidad del Ayun

tamiento de Alcalá de Henares, con el patrocinio de Quí
mica Sintética S.A., convoca 8 ayudas de matriculación 
y 1 beca de investigación para alumnos de las facultades 
de Ciencias Químicas y Farmacia de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 

Podrán beneficiarse de las ayudas aquellos estudian
tes que cursen o vayan a comenzar estudios en cualquie
ra de las mencionadas facultades. 

Los impresos de solicitud podrán retirarse en la Ofici
na de Información del Ayuntamiento (c/ Cerrajeros, 1). 
EI"plazo de presentación de documentación en el Regis
tro General concluye el 15 de julio de 1993. 

concejalía de Educación y Universidad 
EXCMO. AYUITAllEITO DE ALCALA DE HEURES 

• HORMIGONES • MATERWJ:S DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

. 
28810 VILLALJ31LLA 

(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
íl~~'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 11 Andrés Saborit, 1 O 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Esta no es mi Sevilla 
que me la han cambiado 

¡Qué difícil lo tiene uno que no es famoso a la hora de hacer una 
crónica taurina después de haber visto la corrida y que en el caso 
que nos ocupa nada coincide con los comentaristas de televisión, 
al igual que con los de alguna prensa, vaya opiniones, yo respeto 
pero no comparto! 

Me da mucha pena que el 
aficionado se olvide de lo gran 
torero que fue Andrés V áz
quez para pasar a ser, en 
unión de Moncholi, un me
diocre comentarista. 

Es muy difícil, en los mo
mentos actuales de nuestra 
Fiesta, el ser objetivo a la ho
ra de juzgar a ciertos toreros 
cuando éstos han rebasado la 
barrera del poder del dinero, 
éste que todo lo compra, me
nos el arte, claro. Esto sólo 
quedará reservado para la his
toria. 

Y o siempre he respetado los 
genios en el toreo, aquellos 
que han sido capaces de rom
per moldes, aunque no hayan 
estado dentro de la ortodoxia 
y de los cánones del arte de 
torear. 

Parece ser que en la segun
da corrida de la F ería de abril 
de Sevilla un torero desange
lado, con un capote como una 
manta mayor que la que usa
ba Luis Candelas, ha estreme
cido a Sevilla y a ciertos 
críticos. 

Es fácil intuir que me estoy 
refiriendo a Joselín de Ubri
que, al que le deseo mucha 
suerte al igual que a cualquier 
otro torero que se juega la vi
da en tan difícil profesión. 

Los tiempos cambian por
que los públicos van desapa
reciendo. He presenciado en 
Sevilla tardes memorables, in
cluso de faenas de rabo, entre 
ellas de mi gran amigo ya fa
llecido César Girón; la alter
nativa con Miuras de Diego 
Puerta, que salió por la Puer
ta del . Príncipe en figura del 
toreo; Vi a Pepe Luis, a An
tonio Ordóñez, a Curro, a Ca
mino, a Ostos todo corazón, 
al Viti, que hizo estremecer a 
la Giralda y después de la co
rrida en las tertulias toreaban 
de salón en la calle de las Sier
pes. Eso no se olvida nunca, 
de esas faenas nos sobran to
das las crónicas. Al Cordobés 
también le vi triunfar al igual 
que en Madrid, pero éstos te
nían sello propio y no imita
ron a ningún otro torero. 

Jesulín es un mal imitador 
de Ojeda y de la faena de Se
villa de la oreja nada me ha 

dejado en mi retina de aficio
nado. Pienso que el público 
actual de Sevilla se entregó al 
torero por su quietud ante el 
toro haciendo el poste a un to
ro que se deja estar en la cara 
todo el tiempo que el torero 
quiera. Alguno dirá que eso 
también tiene importancia. 
La faena, muy encimista co
mo es su forma de torear. Per
dón, dar pases; torear es otra 
cosa. Ni un solo pase donde se 
viera que el mando estaba en 
posesión del torero. No trae 
toreados a los toros ni se los 
pasa por la faja y el toro lo ha
ce precisamente en los terre
nos en que el toro tiene me
nos peligro, aunque no se lo 
crean los sevillanos. 

Acertó en la estocada, en la 
que el toro colaboró por su 
querencia y se mató solo, y 
perdió la muleta a la hora del 
embroque porque al torero le 
faltó valor saliéndose fuera de 
la línea recta, de la vía def 
tren. 

Cuando la materia prima 
de la Fiesta falla, que es el to
ro, falla todo. Cuando el toro 
carece de casta y fiereza falla 
la emoción, falla la transmi
sión. El toro tiene que tener 
el peligro propio y natural del 
toro bravo. Sin estos requisi
tos las faenas carecen de im
portancia y al salir de la Pla
za ya nadie se acuerda; y esto 
es lo que este comentarista le 
preguntaría al amigo Zabala 
y al que tanto ha realzado y 
ponderado ese crítico taurino 
que tanto a visto y que tanto 
nos ha hablado del temple de 
Don Antonio Bienvenida; por 
favor Don Vicente, ponga V d. 
el reloj en hora antes que sea 
tarde. 

Y tú, Sevilla de mi «arma», 
aficionados que siempre fuis
teis cabales, no perdáis la sen
sibilidad de aficionados, que 
cuando un torero estremecía 
a la Giralda se le esperaba con 
respeto en Madrid, cosa que 
no va a ocurrir conjesulín y, 
si no, al tiempo; los sevillanos 
nunca podréis ser vulgares 
aficionados. 

EL CHARRO 
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El colegia pública Zulema fue el centro escalar del distrito 
que más participantes envió a la carrera 

un total de &15 corredores tuvo el cross del distrito IV 
La desa.,ticihle mañana con la qae amaneció el domingo día 25 de abril fue la causa de qae la partici

pación de corredores en el cross del distrito IV se viera reducida a 615 corredores, una cifra baja habi
da cuenta de qae se ha superado en otros cross de distrito. 

Sin embargo, si se analiza la ci
fra de participantes teniendo en 
cuenta que la mañana no invitaba 
precisamente a realizar esta fiesta 
del deporte, se puede considerar 
que esos 615 corredores suponen 
una interesante participación. Los 
resultados obtenidos en este cross 
que discurrió por el distrito IV, a 
lo largo de un marco natural muy 
bonito al recorrerse bastante tra
yecto por la margen derecha del 
río Henares, fueron los siguientes: 

En la categoría primera, corres
pondientes a benjamines y alevi
nes, vención David Torres, segui
do de Daniel Suárez. Tercero fue 
Pedro García. En la segunda cate-
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goría, que correspondía a infanti
les y cadetes, el ganador fue Israel 
Ropero. Segundo fue Joaquín Ló
pez y el tercero, José Carlos Pose. 
En la tercera categoría, correspon
diente a juveniles, el vencedor fue 
Angel Sánchez, seguido de David 
Jiménez y tercero fue David Garri
do. En la cuarta categoría, corres
pondiente a seniors y veteranos, el 
ganador fue Rui Manuel Antúnez. 
Segundo fue Juan Manuel Ropero 
y tercero, Mariano Redondo. 

En la clasificación por colegios, 
la victoria fue para el Zulema, que 
con el 20'1 por ciento del total de 
alumnos, fue el centro escolar más 
participativo en este cross. A con
tinuación fue el colegio Iplacea, 
que presentó un 17'8 por ciento 
del número total de alumnos. El 
tercer colegio clasificado fue el He
nares, que presentó un 17'1 por 
ciento de sus alumnos. El primer 
colegio, el Zulema, recibió un pre
mio de 40.000 pesetas en material 
deportivo. El colegio Iplacea reci
bió el segundo premio, consisten
te en 35.000 pesetas también en 
material deportivo. El colegio He
nares recibió el tercer premio con
sistente en 30.000 pesetas en ma
terial deportivo. 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito IV, Joaquín 
Arias, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que el cross es una de las 
actividades clásicas que tiene el 
distrito IV: «Además tenemos la 
marcha en bicicleta, un torneo de 
futbito y los campeonatos que hay 
a nivel de las escuelas deportivas 
que hay en el distrito. Aparte, tra
tamos de potenciar los clubes que 
están radicados en nuestro 
distrito». 

Para Joaquín Arias, el cross no 
tiene un carácter competitivo: «No 
hemos dado premios a los prime
ros sino que se les ha dado una me
dalla y se han sortear entre los par
ticipantes dos bicicletas y vales por 
material deportivo. También pre
miamos la participación que tie
nen los centros escolares porque 
nuestro deseo es potenc.iar el de
porte, no la competitividad». 

, de mayo de ,99! 



Club Voleibol Alcalá • c.v. lplahenares Distrito 111 

Los cadetes aseguran prácticamente la Las cadetes dueñas y señoras 
clasificación para el campeonato de España en el Emperador Fernando 
con los resultados obtenidos las cadetes dicen 
prácticamente adiós al campeonato de España 

Excelente actuación de los cadetes este fin de semana que ven
cieron a Estrecho w por un claro 3-0 (15-5, 15-13, 15-8). Los cade
tes del C.V. Alcalá realizaron uno de los mejores partidos de la tem
porada ante el dificil Estrecho, en un gimnasio Virgen del Val con 
mucho.público que DO paró de animar a los chicos sabedor de lo que 
éstos se jugaban en el partido. Con este resultado los alcalaínos se 
colocan en la l ª posición de la liga y se aseguran prácticamente (sal
vo desgracia en la última jornada) la clasificación para el Campeo
nato de España. 

Las cadetes disputaron el 
viernes por la tarde el partido 
pendiente contra el C.V. San
se. Mal partido de las cadetes 
que lo que menos hicieron fue 
jugar al voleibol. En ningún 
momento, las chicas de Carlos 
se mentalizaron de la impor
tancia que tenía el partido y los 
fallos fueron múltiples, se falla
ron más de 20 saques y la re
cepción no funcionó en ningún 
momento . 
. A pesar del mal juego se con

siguió la victoria por 2-3 (4-15, 
16-14, 9-15, 9-15), resultado 
insuficiente para las aspiracio
nes del C.V. Alcalá. 

El sábado las cadetes , algo 
desmotivadas, se enfrentaban 
al Amanecer «Selección Madri
leña» en el Giillnasio del Val, 
también con mucho ·'público. 
Las chicas de Carlos no fueron 
ni la sombra de lo que fueron 
en el partido cóntra Sanse y do
blegaron en un gran partido, a 
un equipo con 8 jugadoras de 
la Selección Madrileña. 

El resultado fu.e de 3-2 para 
las complutenses (15-11, 9-15, 
8-15 , 15-11 , 15-11), resultado 
también insuficiente para con
seguir la clasificación para el 
Campeonato de España. Habrá 
que esperar el resultado de Vir
gen del Bosque para ver si es 
posible la deseada clasificación. 

Desde aquí el C.V. Alcalá 
quiere denunciar la actuación 
de la Federación y del técnico 
de la Selección Madrileña cade
te , al convocar a nada más y 
nada menos que 8 jugadoras del 
Amanece~ (la Selección la for
man 12 jugadoras), que no son 
ni mucho menos las mejores de 
Madrid. Este último resultado 
y la actuación del equipo de Al
corcón durante toda la tempo
rada, demuestran que hay mu
chas jugadoras válidas para la 
selección y que el voleibol fe
menino madrileño no es sólo 
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Amanecer. 
Si el objetivo es ganar el 

Campeonato de España de Se
lecciones Autónomas, con estas 
chicas no se conseguirá. Ahora 
bien, si el objetivo perseguido 
es a largo plazo (4 ó 5 años), es
ta selección tiene cierta lógica, 
ya que las jugadoras de Ama
necer por sus características fí
sicas y antropométricas, pue
den ser las futuras figuras del 
voleibol femenino madrileño en 
los próximos 4 ó 5 años. 

Las infantiles de Angel ven
cieron a las líderes del Collado 
Villalba en un partido en el que 
las alcalaínas mostraron un 
gran nivel. Con un ataque po
tente y una defensa agresiva las 
alcalaínas se hicieron con el 
partido por 3 sets a 1. 

Con este resultado las de An
gel se sitúan a un punto del lí
der que sigue siendo Villalba. 

Las del equipo B terminaron 
la liga en el grupo A-2 perdien
do con el T elyco Alcorcón por 
1-3. Las pequeñas del Alcalá 
obtienen así una magnífica 2ª 
plaza en la A-2, habiendo mos
trado una gran mejoría en su 
nivel. 

La lluvia iillpidió la celebra
ción de la 2ª jornada del Tor
neo de Minivoley Alcalá-93 pa
ra alevines. Con los partidos 
que se disputaron antes de que 
se empeorara el tiempo y los re
sultados obtenidos en la 1 ª jor
nada se obtuvo la clasificación 
final: 1°, C.V. Alcalá By C.V. 
Alcalá A; 2°, A.D. Recuerdo A; 
3°, A.D. Estrecho A; 4°, A.D. 
Recuerdo B; 5°, C. V. Alcalá C; 
6°, A.D. Estrecho B; 7°, A.D. 
Recuerdo C. 

Con esta nueva victoria en 
un torneo Mini, los más peque
ños del Alcalá han vuelto a de
mostrar su supremacía en 
Madrid. 

M.U. 

Las cadetes el sábado día 17 a las 17 horcas con media hora de re
traso se enfrentaron a las de Jesás y Maria. Fue un partido en el que 
a las alcalaínas no se había visto hasta ahora, salieron con ambi
ción de ganar y con esta actitud transcurrió tocio el primer Mt aun
que las ele Jesás y Maria traían 8118 ideas claras y pese a 8118 garras 
puestas, el único voleibol era el de las chicas del Distrito m que ter
minaron haciéndOM con él. 

En el segundo set las alcalaí
nas mandaban y controlaban to
do lo largo y ancho de la cancha 
y aunque le costó algo más el ga
nar, pues las visitantes no esta
ban por la labor de dejarlo fácil
mente, por ello tuvieron que 
luchar. 

En el tercer set, tras el cambio 
de cancha, las chicas de Cherna 
salieron con la misma tónica con 
orden y una gran disciplina con
siguiéndolo también y con él el 
triunfo a lo que no hay nada que 
oponer. Al final estos eran los dí
gitos: 3-0. (15-10, 15-12, 15-12). 
C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Gallego, Campo, Montero, Alva
rez, Bachiller, Jorge. Entrena
dor: Cherna. 

Después de este encuentro se 
celebró el de cadetes masculino 
en el que se enfrentaban a los 
propietarios del terreno, el Tus 
Madrid, en un partido que se le 
fue de las manos a los alcalaínos. 

Los del Distrito 111 domina
ron e impusieron su superioridad 
técnica pero cuando los tenían 
contra la cuerda y con la miel en 
los labios, éstos pensaron que te
nían todo hecho y se fueron del 
partido y por más·que luchó Fe
lipe en hacerlo reaccionar le fue 
imposible y del 2-0 set se pasó al 
2-2 set teniendo que llegar al set 
de la pacharreta, y que de esta 
forma no se resuelve nada más 
que el que mejor suerte tiene y 
en este caso la suerte no acompa
ñó a los del Distrito 111 perdien
do 2-3 (15-7, 15-6, 9-15, 9-15, 
11-15). 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Fernández, González, Ros, Lo
groñan, Cesariny, Ormeño, So
to, Lorenzo. Entrenador: Felipe. 

LOs dos cadetes 
tropezaron el pasado 
fin de semana 

Los cadetes del Iplahenares en 
su sendas salidas cosecharon una 
derrota pues si en la semana an
terior fue al cincueta por ciento, 
ésta aunque pudieron conseguir 
mejor resultado, no fue así. 

Las cadetes se enfrentaron a 

las de Majadahonda. Fue un par
tido en el que las chicas de Che
rna salieron muy acertadas, con 
una gran defensa y un gran ata
que. Sin embargo, no tuvieron la 
suerte y también porqué no de
cirlo, se enfrentaron a las segun
das de la tabla que esto se dejó 
notar en su cancha pero no por 
ello las alcalaínas se dejaron do
minar, sufriendo las propietarias 
del P. Príncipe Felipe a pesar de 
que el resultado final pueda ha
cer creer lo contrario. Las del 
Majadahonda se mostraron muy 
peligrosas desde que el primer 
balón salió al vuelo, luchándose 
por todos ellos. 

Al final el resultado fue de 3-0 
a favor de las locales. Cadete Fe
menino Federado C.V. Iplahe
nares Distrito 111: Amaya, So
nia, Yohana, Loreto, Sara, Isa_:: 
bel, Oiga, Ainara, Sara, Alma. 

Los cadetes fueron sorprendi
dos por los de Recuerdo en un 
partido en el que los dos prime
ros set estuvieron tuteándose y 
hablándose de tú a tú aunque el 
equipo alcalaíno empezaba a en
trar en juego y a defenderse me
jor en este segundo set. El tercer 
set fue muy igualado en iniciati
va, en dominio y en escasez de 
juego aunque ambos equipos rea
lizaban un juego de indudable 
calidad. El visitante atacaba con 
fuerza a lo que respondían los lo
cales con una buena defensa aun
que quizás con un voleibol más 
fluido por parte de los dd Distri
to 111, aunque quizás se acentúa 
más la seguridad en los locales lo 
que hizo que se empezaran a po
ner un poco nerviosos los alcalaí
nos para terminar cediéndolo. 

El cuarto. set los alcalaínos se 
vieron sorprendidos por la de
fensa impuesta por los locales y 
quizás se rindieran un poco lo 
que hizo que los jesuitas ganaran 
la partida y con ello el partido. 

El resultado fue 3-1, y ocupa 
la tercera plaza en su categoría. 

Cadete masculino C.V. Ipla
henares D-111: Quique, Julio, 
Joaquín, Raúl, Juan Francisco, 
Israel, Eduardo, Pablo, Salva
dor, César. Entrenador: Felipe. 

JUMOJ,IN 
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Melllla volvló a ser propicia para los complutenses 

91·105, segunda victoria consecutiva 
del Juventud Alcalá 
La clave va a estar en los enfrentamientos ante el caJabadaJoz 

RESULTADO: CB. Melilla, 91; Club Juventud Alcalá, 105 
MEJ.UJ.Jl: Luna (11), Chevius (23), Benedé (6), García (17) y Peña (10), en el quinteto inicial. Tam

bién jugaron Pla (10), Mayi (3), Rovira (11) y Reverte. 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (l), ()quillas (8), Andivias (4), Wayne Robinson (25) y Santi Abad 

(31), en el quinteto inicial. También jugaron Víctor Fernández, Nino Morales (8), Juan Del Barrio (7) 
y Evaristo Blázquez (21). 

ARBITROS: Ruiz y Del Canto 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón Lázaro Fernández, que presentó una buena entrada 

con más de 1.500 espectadores. 
Fernández es un auténtico 
hervidero, una olla a presión. 
Pero el Juventud Alcalá no 
parece tener en cuenta estos 
factores en esta fase definiti
va. 

Los complutenses jugaron 
un excelente partido con Santi 
Abad, Wayne Robinson y 
Evaristo Blázquez como ba
luartes. Entre los tres, y des
de posiciones interiores, ma-

chacaron a un Melilla que no 
dio la talla. Baste decir que 
fueron 77 los puntos anotados 
por los tres pivotes alcalaínos, 
con lo que las expectativas 
que tenía el Melilla quedaron 
por los suelos, debido también 
a un partido muy desafortu
nado realizado por el cuadro 
norteafricano. 

En el Juventud Alcalá tam
bién parece notarse la incor
poración de Andivias, pero lo 
que parece cada vez más cla
ro es que la clave va a estar en 
el doble enfrentamiento entre 
el equipo de Eduardo Ruiz y 
el Cajabadajoz. Un doble en
frentamiento que tendrá su 
primer asalto el martes día 4, 
a partir de las 20' 30 horas en 
el pabellón Ruiz de Velasco. 
Antes, el sábado día 1 de ma
yo, el Juventud Alcalá se en
frentará al Cajasur. 

En la plantilla del Club Ju
ventud Alcalá se deseaba la 
victoria en los dos primeros 
partidos de la liguilla f'inal en 
la que los complutenses y el 
Cajabadajoz se juegan la per
manencia y el Cajasur y el 
Melilla, el ascenso al grupo A 
de la primera división. El de
seo era por algo más que por 
el peso de los puntos, que ya 
es importante. Era más bien 
por el efecto psicológico que 
pueden crear esas dos 
victorias. 

El equipo femenino busca un puesto entre los dos primeros para 
ir al campeonato intersector nacional 

En una competición como 
es esta promoción en la que se 
dirime un puesto en el grupo 
A de pri~era división, sumar 
dos victorias seguidas es casi 
trascendental. Prácticamente 
proporciona, al equipo que las 
consigue, una mentalidad de 
ganador importantísima a la 
hora de afrontar los siguien
tes encuentros. 

Si además se consiguen a 
domicilio, como ha hecho el 
Juventud Alcalá, y de forma 
clara, existen motivos no pa
ra lanzar las campanas al vue
lo pero sí al menos para mos
trar esperanza de que el equi
po complutense pueda mante
ner la categoría que ha osten
tado esta temporada. 

Tras vencer en una cancha 
muy difícil, como es la del Ca
jasur de Córdoba, donde la 
presión ambiental es funda
mental, el Juventud Alcalá vio 
cómo tenía que descansar una 
jornada por el repentino mal 
de los jugadores del Cajabada
joz, aquejados de no se sabe 
qué mal pero sospechosamen
te sin americano para dispu
tar el encuentro en Alcalá. 

Con el aplazamiento, el Ju
ventud Alcalá se desplazó a 
otra cancha muy difícil que ya 
tuvo ocasión de conocer la 
temporada pasada en un cho
que vital en play-offs, la del 
Melilla. El pabellón Lázaro 
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Este fin de semana se disputa la fase final de segunda 
división femenina can el ascenso en juego 

Con dos puestos en juego para disputar la fase definitiva del intenector nacional, valedero para el 
ascenso a primera división del baloncesto femenino, este fin de semana se celebrará en Alcalá la fase 
final de la segunda división femenina, en la que se enfrentan cuatro equipos madrileños: Aluche, Va
llecas, JB y Juventud Alcalá. Los encuentros tendrán lugar en el pabellón Virgen del Val. 

A las 16'30 horas del día 30 
de abril se enfrentarán Aluche 
yVallecas. Alas 18'15, elJu
ventud Alcalá iniciará su an
dadura en esta fase final ante 
elJB. A las mismas horas que 
el viernes, el sábado día 1 de 
mayo jugarán V allecas y Ju
ventud Alcalá en primer lugar 
y a continuaciónJB y Aluche. 
El domingo 2 de mayo, a las 
9'30 horas, jugarán Vallecas 
y JB y a las 11' 15 Juventud 
Alcalá y Aluche. 

Los dos primeros equipos 
clasificados en este sector ju
garán el campeonato intersec
tor nacional, en un lugar to
davía sin determinar. A este 
intersector acudirán los dos 
primeros de Madrid, el pri
mero de Castilla La Mancha 
y el primero de Murcia. Los 
dos primeros de este intersec
tor serán los dos equipos que 
asciendan a la primera divi
sión del baloncesto femenino 
español. 

En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 
Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 
Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

El Psicoanálisis Puede Curarte 
Pedir entrevista: 

CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/ Alvaro de Bazán, Nº 9 - 5 ° E 

Tlf.: 883 02 13 - ALCALA DE HENARES 

Las cadetes del Juventug 
jugarán la previa del 
Campeonato de España 
en Alcalá 

El Juventud Alcalá cadete 
femenino, que brillantemen
te se ha proclamado esta tem
porada campeón de la Comu
nidad de Madrid, disputará 
en Alcalá los partidos corres
pondientes a la fase previa del 
Campeonato de España. Esta 
fase será los días 21, 22 y 23 
de mayo, y en ella participa
rán, además del Juventud Al
calá, un representante de Ca
taluña, uno de Valencia, uno 
de Castilla La Mancha, uno 
de Melilla y uno de Andalu
cía. 

En la fase previa se harán · 
tres grupos que jugarán por el 
sistema de liguilla. Serán dos 
partidos los que el Juventud 
Alcalá jugará para intentar 
proclamarse campeón de su 
grupo, ya que los dos campeo
nes acudirán a la fase final del 
campeonato, que se disputa
rá en Andalucía en la última 
semana de junio. 

t de mayo de t99! 



El Granollers venció en el Ruiz de Velasco y eliminó al Juventud 

21·22, la eliminación del Juventud Alcalá le hace 
acabar la temporada en décima posición 
El encuentro ante el Granollers supone el adiós de Jordl Alvaro 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 21; CB. Granollers, 22 (10-12 en el descanso y 20-20 al término 
del tiempo reglamentario) 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Javier Campos (2), Javier Lamarca (1), Coté (2), Momic (3), Iñaki Or
dóñez (5) y Samuel Trives (8, cuatro de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Camacho, Antá
néz y Pérez. 

GRANOLLERS: Jordi Núñez, Iglesias (2), Nicolás Pradas, Etxaburu (5), Kiaelev (4, dos de penalti), 
García y Femández 93), en el equipo inicial. También jugaron Pérez, Viaña (3), Atavin (3) y Viver. 

ARBITROS: Cristina Femández y Amigó. Ella estuvo bien pero él, rematadamente mal. Excluyeron 
a Trives, Momic, Camacho, García y Kiaelev. 

MARCADOR: 2-1, 4-4, 5-6, 8-8, 9-10 y 10-12 en el descanso. 11-13, 15-15, 17-16, 20-18 y 20-20. Prórro
ga: 21-22. 

El Juventud Alcalá se dejó 
la piel en la cancha antes de 
caer eliminado por el Grano
llers. La cómoda victoria que 

1 de lllGJO de 1991 

tuvo el equipo vallesano en el 
primer partido de la elimina
toria por el sistema de play
off al mejor de tres partidos, 

y sobre todo, las bajas que te
nía el Juventud Alcalá para el 
segundo partido, con Szucs, 
Puzovic y Pradas en el dique 

11 E 

seco por lesión, hacía todo ello 
presagiar que el equipo de 
Jordi Alvaro habría de tener 
muchos problemas en este se
gundo y trascendental en
cuentro. 

Y así fue aun a pesar de que 
el Juventud Alcalá apretó en 
defensa y le puso muy difíci
les las cosas al cuadro de Jo
sep María Guiteras, que no 
olvidemos que ostenta el título 
de subcampeón de la tempo
rada pasada. El esfuerzo com
plutense hizo que los aplausos 
y el ánimo sonaran durante 
todo el encuentro, principal
mente en la segunda mitad, 
cuando los alcalaínos acorta
ron las distancias cobradas 
por el equipo vallesano y lle
garon a acariciar la victoria. 
Pero faltó serenidad y el Gra
nollers logró forzar la prórro
ga. 

No demostraron demasiado 
los catalanes. Están echando 
muy en falta al accidentado 
Tiumencev, uno de los mejo
res extranjeros de la tempora
da pasada. Y es que éste es 
uno de esos jugadores que ver
daderamente marcan las dife
rencias. Ante un Juventud Al
calá plagado de bajas, tenían 
todo a su favor y pasaron más 
apuros de los que debieron. 
Pero es que el Juventud Alcalá 
quiso dejar un buen sabor de 
boca y echó el resto. Su esfuer
zo bien hubiera merecido la 
pena para que se forzara un 
tercer partido pero no fue así. 

Con ello, termina la tempo
rada para el Juventud Alcalá, 
clasificado en décima posi
ción. Termina también la era 
Jordi Alvaro y la de varios ju
gadores que aún están por de
terminar. V a a haber cambios 
importantes en el esquema del 
Juventud Alcalá para la pró
xima temporada y de todos 
ellos se irá informando. 
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UIAJOYA 

LO DICE TODO 

SE FIEL 

A UIA TUDICIOI: 

JOYERIA - RELoJERIA 

. SU JOYERO DE CONFIANZA 

Avda. Constitución , 90 - Telf.: 677 41 28 - TORREJO~ 
Manuel Azaña, 16 Av. Reyes Católicos. 3 
Telf.: 888 10 43 Telf.: 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

Abierto el plaza de inscripción en el curso: 

PSICOLOGIA Y 
TECNICAS DE VENTA 

a celebrar 
del 24 de maya al 2 de julio 

en horaria de 19·50 a 22 horas 
Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plam de la Victoria, n• t · Tllf.: m 22 71·1m2 Alcalá de HenmeS· JUDRtD 

MOVIMIENTOS DE TIERRAS 
EXCAVACIONES 

PRODUCCION Y VENTA DE MANTILLO 

JIMENEZ CASTILLO E HIJOS, S.A.L. 
Plaza de la Constitución, Nº 2 

TH.: 886 91 03 - PEZUELA DE LAS TORRES 

PUERTA de Madrid 

E • 
Vifirehati, Valladolid y Hernani, las tres 
rivales directas de las alcalaínas en sus 
aspiraciones de permanencia 

Das importantes victorias de las 
chicas devuelven la confianza 

Getafe y Atlético de Madrid fueron derrotados en tres días por el Ju
ventud .Alcalá en partidos valederos para la liga de permanencia en la 
división de honor del balonmnano femenino. Con las dos victorias, el 

. equipo de Camino Rodríguez recupera la conf"ianza después de haber 
sido derrotado en tres jornadas consecutivas, ante el Vif1rehati, el Her
nani y la Universidad de Valladolid, precisamente los tres equipos que 
se presentan como más directos rivales para conseguir la permanencia. 

El Juventud Alcalá consiguió 
vencer al Getafe con el resultado 
de 18-12 en un partido disputa
do en la tarde del jueves día 22 
en el pabellón municipal del V al 
en un encuentro no muy brillan
te de las alcalaínas pero que sir
vió para que los puntos se que
daran en casa y las aspiraciones 
de mantener la segunda plaza se 
mantuvieran. Las alcalaínas, 
después de sus tres derrotas con
secutivas ante el Vifirehati, Uni
versidad de Valladolid y Herna
ni, salieron muy nerviosas a la 
cancha, pero lograron realizar 
una segunda parte que hizo olvi
dar las apreturas de la primera 
en el marcador. Las alcalaínas 
vencieron 18-12 al equipo que 
ocupa el farolillo rojo de la cla
sificación, el Getafe, ya práctica
mente descendido a la primera 
división. · 

El domingo día 25, las alcalaí
nas volvieron a repetir encuen
tro en el pabellón del V al. Esta 
vez recibieron la visita del Atlé
tico de Madrid. Las rojiblancas 
crearon más problemas que el 
Getafe pero al final la victoria 
fue para un Juventud Alcalá que 
la buscó con afán. Estos resulta
dos proporcionan al equipo de 
Camino Rodríguez una cierta 
tranquilidad, ya que las mantie
ne en la competición. 

Sus máximos rivales son el Vi
firehati, al que se le debe vencer 
en Lanzarote, el Universidad de 
Valladolid y el Hernani. Estos 
dos equipos últimamente citados 
son los que pueden ocupar las dos 
primeras plazas que den la salva
ción directa, obligando al Juven
tud Alcalá a jugar la promoción 
con un equipo de primera 
división. 

·~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -
lmtalaciCJn t\ratuita. \l nlida, a d .. mic ilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

MALLAS METALICAS 
FABRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. ,,~._lliD 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POST~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

~ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd . Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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El Sporting de Gijón hizo suspender 

al equipo de Paco Gutiérrez el examen del val 

0·1, el Alcalá se ve incapaz·de ganar en casa 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Sporting de Gijón, l (Puente). 
ALCA.LA: Amador, Raul (Toñín, m. 64), David, Luis García, Amorós, Jorge, Osear Gómez, Miguel 

(Fidel, m. 73), Ortega, Jaime y Pérez. 
SPORTING: Ramón, David, Rogelio, Marcelino, Espejo, Castaño, Dani, Tino, Puente, Miner y Lu

tjano (Zurdo, m. 63). 
ARBITRO: Recio Pedrero, del colegio castellano-leonés, ayudado en las bandas por Melgosa del Va

lle y Herrezuelo Soto. De este colegiado baste decir que fue el que esquilmó al Alcalá en el Vicente 
Calderón ante el Atlético Madrileño. En el partido entre Alcalá y Sporting no tuvo tan desafortunada 
actuación pero es UD árbitro que crispa los nervios porque sigue teniendo muy claro quién es el grande 
y quién es el pequeño. En este caso volvió a ser el pequeño el Alcalá y por tanto, el que tuvo que sufrir 
UD árbitraje infinitamente más riguroso en la apreciación de las faltas, de la ley de la ventaja y de la 
señalización del fuera de juego. Sus decisiones no fueron escandalosas pero sí muy sutiles, lo suficien
te como para no trascender pero sí perjudicar. Y es que otro arbitraje escandaloso para el Alcalá por 
parte de Recio Pedrero hubiera sido ya demasiado. 

INCIDENCIAS: Se superaron los 500 espectadores en el municipal del Val en una mañana nublada 
y con frío. El Alcalá fue jaleado por el público en los últimos minutos del primer tiempo. Vieron la tar
jeta amarilla Luis García, Jorge y David, éste en dos ocasiones, por lo que fue expulsado en el minuto 
85. También vio la tarjeta amarilla el sportinguista Marcelino. 

El Alcalá sigue sin aprobar 
el examen que por aquello de 
la honrilla debería aprobar. 
Que va a tener que repetir 
curso, en términos futbolísti
cos, que va a descender a ter
cera división, prácticamente 
ya no lo duda nadie, pero sí 
al menos quisiera que el equi
po complutense aprobara una 
asignatura que por el momen
to le queda pendiente, tal y 
como afirma el entrenador 
Paco Gutiérrez. No es otra 
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que ganar en casa, en el esta
dio municipal del Val. 

Y es que sólo se puede afir- . 
mar aquello de 'que me qui
ten lo bailao'. El Alcalá ha he
cho una excelente temporada 
fuera de casa. Ha puesto en 
apuros y ha llegado a vencer 
a los mejores equipos cuando 
los ha visitado. Pero las cosas 
han sido muy distintas c:uan
do de lo que se trataba era de 
jugar en casa. Aquí se ha caí
do hasta con los enemigos más 

débiles, y eso que más débil 
que el Alcalá, sobre el papel, 
no hay nadie. Por eso los ju
gadores complutenses pueden 
decir aquello de 'que me qui- · 
ten lo bailao'. La lástima es 
que no se han producido las 
victorias en casa como debie
ran haberse producido, no di
gamos tanto como para evitar 
el descenso, que quizá sea lo 
de menos, sino para mejorar 
el tono general de la tempora
da. 

TODO SOBRE FORD 

]CD') Henacar, S. A. 
COllCESIOllARIO OFICIAL 

. D~ICIOll, nna, ~ ...... TALIR mcAIHCO, CHAPA ' PlllTURA, en: 

Es concluyente el dato de 
que el Alcalá ha conseguido 
más goles en sus desplaza
mientos (16 dianas) que en su 
propia casa (13 tantos). Y el 
caso es que el Alcalá no es tan 
malo como pueden demostrar 
tantas derrotas en el V al, ni 
tan bueno como para derrotar 
al Salamanca en el Helmánti
co sistemáticamente. Ahora 
bien: ¿Dónde está el término 
medio? 

El Sporting de Gijón supo 
utilizar las mismas armas que 
el Alcalá para derrotarlo corr 
un gol en el minuto 82 cuan
do se produjo un fallo defen
sivo que desde la frontal del 
área lanzó fuerte y colocado 
batiendo a Amador. Para ello 
el Sporting de Gijón utilizó la 
presión en el medio campo, 
una presión que ahogó al Al
calá y le impidió moverse con 
soltura. 

Los mejores momentos 
complutenses se produjeron 
en el último cuarto de hora del 
primer tiempo. Un Alcalá que 
a lo largo de los noventa mi
nutos no bajó la guardia, lle
gó a ser jaleado por el públi
co en los intantes en los que 
brilló con más claridad. Pero 
la victoria volvió a escaparse 
y se transformó en amarga de
rrota. Esta vez fue el Sporting 
de Gijón. 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalá 
Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 
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N U E V O S M O D E L O S , N u· E V O S M O T O R E S Y M A S E Q U 1 P A M 1 E N T O • 

NUESTRA OFERTA: LA SERIE 5 DEL 93. 

VERSATIUDAD TOTAL BMW. 
Entre las dimensiones de nuestra Serie 7 y la manejabili

dad de la Serie 3, nuestra gama intermedia, la Serie 5, 
presenta hoy nuevos modelos entre los que encontrará 
desde los más familiares hasta los más deportivos. Con 
nuevos motores de 4, 6 y 8 cilindros y hasta 340 CV. El 
turbodiesel más rápido del mundo o cinco modelos 
Touring y dos de tracción integral. Y en cualquiera de 
ellos, desde el 518i, el más accesible de la gama, más 
equipamiento de serie, que ofrece, entre otros, desde 
aire acondicionado hasta dirección asistida y ABS. 

SEGURIDAD INTEGRAL BMW. 
Prevención: Incluye sistemas antibloqueo de frenos, o de 

antideslizamiento en aceleración y deceleración, regulación 
electrónica de la suspensión o servodirección electrónica. 

Protección: Incluye desde zonas de deformación progra
mada· hasta habitáculo de alta rigidez o airbag. 

la Protección de Terceros, la educación vial y la 
coordinación de los transportes terrestres, públicos 
y privados, de pasajeros, así como la seguridad de las 
carreteras, son también parte del amplio concepto de 
Seguridad Integral BMW. 

Si nos visita en nuestra Concesión, podrá probar personalmente en el Serie 5 que desee. 

Entre en la Serie 5 de·BMW 
Desde !. 742.000 * PTAS. 

' Transporte, IVA e Impuesto de Matriculaci6n incluidos 

EQUIPAMIENTO DE SERIE PARA TODOS LOS MODELOS: ABS. Aire Acondicionado. Dirección asistida. Faros de óptica elipsoidal. Cierre centralizado. 
Elevalunas y retrovisores eléctricos. Neumáticos de perfil bajo. Pre-equipo de radio. Amortiguadores b1tubo de gas. Electrónica Digital del Motor. 

Venga e Infórmese hoy mismo en: 

SANCHEZ MOTOR, S. A. 
Ctra. N-11. Mad. Barna., Km. 32,300. 

Tels. 882 17 35 / 49 96. 
ALCALA DE HENARES 



XIII Trofeo Olimpus 

sorpresas en los tres grupos 
Cómo se pone el título. Sorpresas tras sorpresas cada domingo, en esta ocasión el Tecnifíher va y 

derrota a la UCA UGT; el Marsa golea al Ferraval cuando todo parecía que estaba acabado; el Bar 
Santi en un sorprendente encuentro gana al Deportes Gonzalo y Madigol al Idea. O sea, en cualquiera 
de los tres grupos cualquiera puede ser campeón de esta edición. 

Bar Santi, 3 
Deportes Gonzalo, l 

El Deportes Gonzalo se las 
prometía muy felices en los 
inicios del choque poniendo 
cerco al portal del Santi, pe
ro en el transcurso del encuen
tro fue cediendo terreno y go
leado a la merced del Santi, y 
el Bar Santi fue a partir de en
tonces, cuando su goleador en 
una jugada magistral rompe la 
defensa en velocidad y desde 
entonces el dominio fue claro 
para este equipo. Ya en el des
canso se van con tanteador de 
2-0 y Gonzalo, a trancas y a 
barrancas, puede conseguir el 
tanto del honor. 

At. Ferraval, l 
Cafetería Marsa, 7 

No entendemos cómo un 
equipo que estaba rompiendo 
todos los esquemas de los con
trarios y que era firme candi
dato al título, lo haya hecha
do abajo en un solo partido. 
No se puede ser campeón o as
pirar a serlo con sólo cinco 
hombres, hay que ser más se
rios y responder todos. El 
triunfo del Marsa fue sólo un 
paseo para ellos sacando in
cluso a hombres que no esta-

• • 

han actuando en este play off; 
goleó sin paliativos no dejan
do escapar lo que el Ferraval 
le había regalado. 

F. Núñez, 5 -Tenisport, l 
Podemos decir que ya hay 

un equipo descartado para es
tar luchando por el título, y de 
eso se encargó el F. Núñez que 
goleó y bien en un campo que 
estaba impracticable por el 
agua caída, pero tuvieron que 
jugar ante la adversidad de és
te. El Tenisport sólo supo 
aguantar diez minutos para 
después venirse abajo, ante 
un F. Núñez que no quiso que 
le pasara lo del domingo an
terior: mucho, mucho, y lue
go poco, poco. 

UCA U.G.T., 2-Tecnifíber, 3 
Increíble pero cierto. 

Cuando todos estaban dando 
como muerto al Tecnifíber va 
y resucita·como Lázaro. Qué 
partido más completo han he
cho en esta jornada. La lec
ción les va entrando como a 
los niños poco a poco, ya sa
ben defender y atacar, bueno 
esto ya lo sabían. Con un 3-0 
estuvieron a punto en la se
gunda mitad de perder un 
punto si el encuentro hubie-

\)ojtru · 
tJlejtou~onte 

. )l:pJ ek .--rk.i.'lq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS,' 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

ra durado dos minutos más. 
La UCA cuando quiso atacar 
de lleno le fue tarde pero aún 
así lo estuvieron rozando. 

Pah Kingston, 6 
Caleo Bendix, 4 

Saltó la sorpresa a los cua
tro minutos del primer tiem
po cuando el Bendix se ade
lanta en el marcador y se las 
prometían muy felices pero 
Juanjo, del Kingston puso las 
cosas en su sitio y consigue 
dos goles que abrieron brecha 
en la defensa, lo que le dio 
una tranquilidad para conse
guir más goles. Ya e la segun
da mitad, el Bendix volvió 
otra vez al ataque consiguien
do poner muy nerviosos a sus 
rivales encajandoles tres tan
tos. Un poco más y le compli
can la vida al Kingst01;1. 

At. Independiente Bocleco, 2 
UBA Salasport, 3 

Gran partido del portero, 
qué pasadas y qué reflejos tie
ne este chico, estuvo a todas 
y por todo ello el Bodeco se 
marchó al descanso con un 
marcador a su favor de 2-0. 
La Ula viendo lo que se le ve
nía encima apretó todas sus 
cuerdas y estuvo luchando a 

REZA nu~ve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

e5iúTOEiCuELa ~:4CANos,, 
AMPLIO HORARIO DE CLASES TEORICAS Y PRACTICAS 

e/. San Diego, 15, 1° F (plaza 4 Caños) - Tlf.: 881 87 61 
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morir para conseguir el triun
fo que al final le vino pero 
un poco injusto si nos atene
mos a lo visto. 

Madigol, 5 .. Idea, 3 
U na grata sorpresa fue la 

reaparición del goleador del 
Idea, Osear que tras una gra
ve lesión volvió con olfato de 
gol (dos goles suyos) y diri
giendo a su equipo. Pero esto 
no le fue suficiente dado que 
enfrente tenía a un rival muy 
correoso y a su hombre gol del 
torneo que no perdona cuan
do tiene el balón y consigue 
dos goles que le dan el triun
fo a un Madigol que pone el 
grupo a tono. 

Aeroquip, l 
Construcciones Peyse, 4 

El partido puede reducirse 
a la historia de las tarjetas de 
un árbitro y dos equipos, bue
no dos jugadores marrolleros 
verbales que estuvieron bien 
ettpulsados por lo que dejaron 
a sus equipos respectivos ju
gar a gusto. Ganó el Peyse con 
justicia que superó bien la in
ferioridad defensiva que esta
ba ocultando el Aeroquip, 
muy nervioso no sacó fruto de 
nada y el Peyse aprovechó to=. 
dos sus lances para hacerse 
con importantísimo triunfo y 
con dos puntos de oro. 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial . . 
Usted pone: 

' Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe:: 

• Un número ILIMITADO de informes 
comerciales. ' 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
' Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios . 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

CI. Madre de Dios, 5. 2-D 
Telf.: 881 24 92 

TeU.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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con un gran despliegue de técnicos y vehículos 

semana de infarto para el e.e. lplacea 
Aunque no es nuevo para los 

responsables del C.C. !placea, 
esta semana ha sido un fin de se
mana de infarto, pues los frentes 
donde los !placeas hemos parti
cipado han sido múltiples, Afi
cionados los días 24 y 25 en 
Fuencarral y el día 25 en Tala
vera. Juveniles el día 24 en Mós
toles y 25 en Villalba y Cadetes 
en Móstoles, además de los Ci
cloturistas el sábado y domingo. 

Como queda reflejado este 
programa para dos días .que su
pone el poner en marcha más de 
80 ciclistas y un gran despliegue 
de técnicos y vehículos por lo que 
esto es una empresa de más em
bergadura que parece. 

El XIII G.P. Ntra. Sra. 
de Valverde 

Prueba ésta de gran prestigio 
donde acuden 20 equipos cliclis
tas aficionados de toda España. 

Dicha prueba constó de dos 
jornadas, el día 24 a las 6 de la 
tarde se desarrollaba una contra
reloj por equipos de 10 kilóme
tros; con la tarde lluviosa y en
capotada tomó la salida el primer 
equipo, los equipos compuestos 
por seis corredores y con separa
ción de 4 minutos entre ellos. 

Los Macario !placeas lo ha
rían en noveno lugar como si hu
biese sido hecho al azar, los más 
fuertes saldrían los últimos, Avi
las Rojas, Otero-Fuenlabrada, 
Pescanova de Vigo y Cajama
drid, como ganador de las últi
ma edición. !placea terminó su 
recorrido marcando el segundo 
mejor tiempo, 17'08, pero como 
nos temíamos los equipos que fal
taban iban a mejorar el tiempo, 
pero lo que casi nadie pensaba es 
que los Otero-Fuenlabrada batie-

Víctor Manuel Gómez Gutiérrez, corredor ciclista alcalaíno, que el 
pasado sábado y domingo tuvo un buen debut en su primera carre
ra después de la caída sufrida en la Vuelta a Valladolid, la cual le 
ha mantenido 25 días inactivo. 

ran a todos, los Cajamadrid so
bre todo favorito y gran derro
tado pues los Vargas, Vicario y 
Manolito dieron una lección de 
buen correr. 

La clasificación quedó así: 
1° .- Otero-Fuenlabrada 15'30 
2º .- Pescanova ........... 15'44 
3° .- Cajamadrid ......... 16'01 
10° .- Macario-Iplacea .. 17'08 

Víctor Manuel Gómez, 
un alcalaíno con casta 

La segunda etapa del día 25, 
domingo, sería otra cosa, 170 ki
lómetros, Morcueras, Canencia 
y el Mojón, ya era motivo de 
preocupación, para los que no es
tuvieron Irnos la climatología hi
zo penoso el recorrido que con
virtió en un calvario ya que las 
cumbres de la sierra se encontra
ban cubiertas por la nieve, Jefa
tura Provincial de Tráfico y or-

ganizac1on no se ponían de 
acuerdo y eso originó una gran 
confusión en la caravana que pa
ró, arrancó, hasta que al final se 
modificó el recorrido. 

Pero hay que destacar la ac
tuación de un alcalaíno que ha 
dado ejemplo de los que es un ci
clista de cuerpo entero, después 
de la caída de la Vuelta a Valla
dolid, hoy hace un mes, y que 
con rotura del codo izquierdo y 
escayolado durante 25 días, ha
biéndole quitado la misma dos 
días antes de la contra-reloj del 
24 ha dado una lección de pun
donor, genio y poderío, siendo 
protagonista el día 24 siendo 
vencedor y el día 25 habiendo si
do el gran animador de los 170 
kilómetros, escapando en los pri
meros 50 kilómetros en solitario 
y fue cazado por 16 corredores y 
se convierte desde ese momento 
en el hombre a batir y que a pun-

to estuvo de vencer, pues el mar
caje y la estrategia se lo impidió, 
pero hoy Manolito ha dado una 
lección a todos, al final venció 
Angel Martín del Amo. 

La clasificación quedó así: 
1° .- Juan A. Martínez, Portland. 
8° Víctor M. Gómez, Otero. 
28° .- Víctor D. Muñoz, !placea. 

Meta Volante: 1° Víctor M. 
Gómez Gutiérrez, Otero. 

En Talavera de la Reina 
Otros ciclistas se desplazaron 

a Talavera de la Reina, entre 
ellos 12 !placeas aficionados a las 
órdenes de Carlos Pareja, que 
cumplieron un digno papel al 
clasificarse la mayoría entre los 
mejores, cosa difícil en este de
porte de la bicicleta. 

Juveniles en Móstoles 
El día 24 en Móstoles una ca

rrera difícil y complicada siem
pre que el núcleo a desarrollar re
sulta conflictiva, también estu
vieron allí los !placeas dando la 
batalla, siendo Furnier( y Nava
rro los hombres que mejor defen
dieron los colores del equipo 
Henacar-Iplacea, siendo Anto
nio Navarro el peor parado al es
trellarse con un coche a la entra
da a meta. 

El día 25 este equipo partici
pó en Villalba que al igual que 
los aficionados y por proximidad 
a la sierra hubo muchos próble
mas para realizar la prueba que 
se celebró en medio de una gran 
confusión y desaliento ante el te
mor a los accidentes. 

Los cadetes en Móstoles 
También disputaron este fin 

de semana, siendo Móstoles el es
cenario en el que estos jóvenes ci
clistas que en el caso de los alca
laínos se ven representados por 
sus dos mejores hombres, Cuen
ca y Encinar. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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se recupera una tradición interrumpida hace das años 

La Escuela Municipal de Tenis celebró su fiesta anual 
La escuela municipal de tenis de Alcalá realizó una comida social en la que se celebró el final de la liga 

juvenil y se aprovechó para hacer las distinciones anuales y entregar los trofeos del torneo social de la es

, cuela. La fiesta del tenis complutense contó con la presencia del vicepresidente de la federación madrileña 
y vocal de la española, José Luis Gó,nez de la Vega. Y lo más importante es que precisamente hay que hablar 
del carácter festivo de la comida, celebrada el sábado día 17 en la cafetería de la Ciudad Deportiva del Val. 

La comida tuvo un carácter 
festivo a pesar de que los re
sultados conseguidos por la es
cuela en la liga juvenil no han 
sido todo lo buenos que cabía 
esperar. Esto ha llevado a per
der la máxima categoría, si 
bien se ha hecho ante clubes 
que cuentan con jugadores de 
gran calidad y que están in
mersos en un mercado de fi
chajes. La satisfacción de la 
escuela municipal de tenis y 
de su presidente, el entrena
dor nacional Vicente Mendie
ta, es el hecho de que la par
ticipación alcalaína se ha rea
lizado sólo con jugadores for
mados en la escuela. 

· I 118 mayo de 1991 

El carácter festivo de esa 
celebración también hay que 
llevarlo al hecho de que la co
mida constituye la recupera
ción de una tradición que te
nía la escuela y que ha estado 
detenida durante dos años de
bido a los conflictos que ha 
habido sobre la titularidad de 
la propia escuela, una polémi
ca que ha complicado las co
sas al tenis complutense y de 
la que desde la actual direc
ción de la escuela se prefiere 
tomar la determinación de 
olvidarse por aquello de que 
es mejor mirar hacia adelan
te por el bien del tenis alca
laíno. 

El propio Vicente Mendie
ta señaló que era una costum_: 
bre en la escuela celebrar una 
fiesta: «Se hacía para clausu
rar la liga juvenil, que es el 
torneo más importante que 
actualmente hay a nivel fede
rativo. Se hacía una excilrsión 
o una comida aunque pasa
mos a desterrar lo primero y 
preferir organizar la comida. 
Lo que es bueno es que des
pués de dos años, tras las po
lémicas y difamaciones sin 
sentido, es poder celebrar otra 
vez esta comida aunque he
mos bajado de la máxima ca
tegoría. Lo bonito es que lo 
estamos celebrando como si 
hubiésemos ganado. Aquí, co
mo se puede ver, no importan 
tanto los resultados como la 
camaradería que hay entre 
nosotros». 

Por otra parte se entrega
ron los trofeos del torneo so
cial, una competición que es 
la primera vez que organiza la 
escuela desde que está en ma
nos de los profesores de la 
misma. Este trofeo comenzó a 
celebrarse en octubre, conclu
yendo el mismo día de la co
mida. En el torneo compitie
ron las categorías de absolu
tos, cadetes, infantiles y 
sub-13 masculinos y las cade
tes y sub-13 femeninas. 

PUERTA de Madrid 
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cuatro equipos 
en la liga juvenil 

La liga juvenil comenzó el 
24 de octubre y concluye el 30 
de mayo. La escuela munici
pal de Alcalá compite con cua
tro equipos: uno en la divi
sión de honor y los otros tres 
en tercera división: «Mante
ner el equipo en división de 
honor iba a ser un milagro; 
nosotros no tenemos fichajes 
porque realizamos una labor 
formativa y jugamos con lo 
que tenemos. De los otros 
equipos había un equipo con 
aspiración de subir a segunda 
división con el fin de tener un 
primera, un segunda y dos 
terceras. Ese equipo quedó el 
primero de su grupo y jugó la 
promoción pero en el sorteo 
hubo mala suerte y nos tocó 
un equipo, el Real Madrid, 
con pistas de tierra batida y 
nos tocó jugar allí. Los otros 
equipos son aún más formati
vos. Se juega con niños por 
debajo de sus posibilidades». 

La escuela municipal de te
nis tiene en la actualidad 336 
alumnos y han competido en 
la liga 85 niños. Entre los ju
gadores distinguidos en la co
mida estuvo el más veterano 
miembro del club de tenis, ya 
ligado por completo a la es
cuela, Ramón del Olmo, que 
a sus 65 aiños todavía sigue al 
pie del cañón con la raqueta. 

Por su parte, el vicepresi
dente de la federación madri
leña, José Luis Gómez de la 
Vega, señaló a PUERTA DE 
MADRID su satisfacción por 
participar en esta fiesta del te
nis alcalaíno: «Estoy muy 
contento de estar con este club 
tan simpático, al cual conoz
co de toda la vida y al que le 
he visto nacer. Se está desa
rrollando muy bien aunque 
no da la calidad que merecía 
dar. No sé porqué es esto pe
ro la verdad es que no salen 
buenos tenistas porque esto es 

PUEna de Madrid 

casi fruto de la casualidad». 
En la comida también par

ticiparon representantes de la 
Ciudad Deportiva y los con
cejales del Partido Popular, 
Javier Bello, y del PSOE, Je
sús Domínguez Lazo, este úl
timo responsable de la conce
jalía de Deportes. 

1111 edición del Trofeo 
Miguel de Cervantes 

Durante estos días ha co
menzado a celebrarse la XIII 
edición del trofeo de tenis Mi
guel de Cervantes, desde el 24 
de abril hasta el 30 de mayo. 

Aunque este trofeo no figura 
en el calendario de la Federa
ción, según informa el Club 
Escuela de Tenis de Alcalá, el 
torneo y todas sus pruebas 
han sido autorizadas por la 
Real Federación Española y 
por la Federación de Tenis de 
Madrid, como federadas. 

Todos los participantes re
cibirán un obsequio y la rela
ción de premios es Is siguien
te: en individual caballeros , 
130.000 pesetas para el cam
peón~ 65.000 pesetas para el 
subcampeón, 32.500 para los 
semifinalistas y 16.250 para 
los cuartofinalistas. En indi
vidual damas, 80. 000 pesetas 
para la campeona, 40.000 pe
setas para la subcampeona, 
20.000 pesetas para las semi
finalistas y 10.000 para las 
cuartofinalis tas. 

En Sub-13, infantil y cade
te, 30.000 pesetas para los 
campeones y 15.000 para los 
subcampeones, en vales para 
material deportivo. 
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